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Ruidera es desde ayer el Municipio '
número 100 de la provincia

El Pleno celebrado ayer por la Diputación de Ciudad Real 
aprobó por unanimidad el expediente de creación de la Comi
sión Gestora del municipio de Ruidera que, de este modo, 
se constituye como un Ayuntamiento independiente, separado

de Argamasilla de Alba. Con esta acción la provincia pasa 
a tener justo el centenar de municipios. El presidente de 
la Comisión Gestora es Nemesio Chaparro, anterior alcalde 
pedáneo. (Pág. 6) Cayó España.EFE

El Sindicato Médico denuncia
deficiencias en el hospital Alarcos

El secretario provincial del 
Sindicato Médico, Manuel 
Ontañón, presentó ayer una 
denuncia en la Delegación 
de Industria ante las defí- 
ciencias de construcción que 
presentan algunos quirófa
nos y la UVI del hospital 
Alarcos de Ciudad Real

Ontañón explicó que los qui
rófanos presentan grietas en las 
paredes, lo que podría causar un 
derrumbamiento o ser un foco 
antihigiénico para dichas depen
dencias, que fueron construidas 
hace aproximadamente cinco 
años con motivo de la ampliación 
del centro sanitario. El director 
gerente del mismo, Francisco 
López, ha restado sin embargo 
importancia a este hecho y ha 
asegurado que se trabaja con 
normalidad.

(Pág. 5) Residencia sanitaria Nuestra Señora de Alarcos.
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Eurocopa-92: 
España acabó 
perdiendo en 
Praga ante los 
checos (3-2)

La selección española de fút
bol perdió su primer partido de 
la fase de clasificación para la 
Eurocopa de Suecia-92 frente 
a Checoslovaquia en Praga 
(3-2), después de haber ido 
dominando en el marcador gra
cias a los goles de Roberto y 
Carlos. Al final se impuso la 
fuerza física de los checos ante 
unos nerviosos españoles.

(Pág. 33)

La muerte del 
niño 
de Moral 
conmociona a 
todo el pueblo

(Pág. 12)

■ Y además
El IPC confirma el 
deterioro económico 
al crecer un 0,9% 
durante el pasado 
mes de octubre

(Pág. 17)

Efectivos de la 
Guardia Civil ponen 
fin al motín de 
Fontcalent en diez 
minutos y sin heridos

(Pág. 19)

Un grave problema 
de la justicia es el 
incremento de la 
conflictividad, según 
Pascual Sala

(Pág. 21)

Los tribunales 
deniegan a Ruiz 
Mateos el derecho 
de reversión de 
Castellblanch

(Pág. 18)

Michael Heseltine 
anuncia que 
desafiará el liderazgo' 
de Margaret 
Thatcher

(Pag. 28)

José Bono descarta tener
cualquier aspiración a 

ocupar algún ministerio 
en el Gobierno central

n.'.kr primera intervención 
^^^^ ^^ celebración del 

PSnp ^Q^greso Federal del 
5? posado fin de semana 

i^^^ ^^* Gobierno 
en atribuyó su inclusión 
2J Ejecutiva nacional a los 
y ^^ niilitancia socialista 

personal con 
Guerra.

í ^^Q al descarte de Car- 
querín ^^^g^’ ‘^^regó que “si él 
comn ^^^.^^^ ^^ 1^ Comisión es

(Pág. 9)

El líder del PSOE en 
la región, José Bono, 
afirmó que “no figura 
entre mis metas ser 
ministro. Mi afán es 
seguir presidiendo 
esta región, con la 
que tengo un fuerte 
arraigo”

ROPA JOVEN A PRECIO JOVEN 
C/ Tinte, 6 T - 22 13 62

CIUDAD REAL
(Abrimos sábados por la tarde)

TAL
(UAL

Estafan 10 
millones a un 
vecino de
Pozuelo

Un vecino de Pozuelo ha 
denunciado en la comisaría de 
Puertollano a la asociación 
ASEM por una presunta estafa 
de diez millones de pesetas, al 
no haber recibido los doce 
millones y medio de pesetas con 
que estaba premiado su número 
de lotería.

(Pág. 10)
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Firma invitada

Los sindicatos no siempre buscan
la igualdad social

1 secretario general de UGT-Eus- 
kadi, Josu Frade Odriozola, ha 
salido al paso de un comentario 

mío sobre los sindicatos. Y aunque no 
tengo por costumbre entrar en contro
versias en los medios, no quiero dejar 
de contestarle, no por algún prurito 
especial o para salir al paso de alguna 
insinuación maligna, sino porque entien
do que la cuestión que se ha suscitado 
es grave, y que puede merecer la pena 
abrir un amplio debate social al respecto. 
Mi contradictor ha afirmado que la 
implantación sindical se mide por la par
ticipación de los trabajadores en las elec
ciones sindicales y no por la afiliación. 

Discrepo absolutamente, pero esta no 
es cuestión importante: los sindicatos 
son, por propia definición, organizacio
nes asociativas que defienden colecti
vamente lo que cada trabajador, por sí 
solo, no podría. Lo que han tenido que 
arrancar a la historia los sindicatos ha 
sido el derecho a la negociación colec
tiva, esto es, a la integración de tra
bajadores en organizaciones de clase, y 
no otra cosa. Y el hecho de que los 
trabajadores no se afilien es, obviamente, 
el resultado de que desconfían de que 
esta defensa de sus intereses sea eficaz. 

Lo que sí me parece relevante es la 
otra parte de la controversia: el señor 
Frade Odriozola afirma que la exigencia 
de subidas salariales no negociadas con 
quienes diseñan la política económica 
-esto es, sin pacto social- y la reivin
dicación de la Plataforma Sindical Prio
ritaria marchan en la dirección de la 
igualdad social. Pues no necesariamente 
o, al menos, no de forma absoluta. Vaya 
por delante que estoy convencido no 
sólo de la necesidad de que los sindicatos 
existan y cumplan su papel económico 
y social, sino de la buena fe de estas 
organizaciones. Pero estoy igualmente 
seguro de que, quizá por pura inexpe
riencia no imputable a ellos mismos, no 
han terminado de encontrar su camino 
en esta democracia, precisamente por
que su función debe ser la de ejercer 
de grupos de presión que defiendan los 
intereses de los asalariados frente • al 
capital, frente al empleador, pero de 
todos los trabajadores sin excepción y 
no sólo de los que ya tienen trabajo.

ANTONIO PAPELL

"W

de exigir incrementos salariales, directos 
o indirectos. La economía de mercado, 
justa o no, tiene sus reglas inexorables, 
y una de ellas es, expuesta muy ele
mentalmente, que si el incremento por
centual de la masa salarial del país es 
superior a la suma del incremento del 
PIB y de la productividad, el desempleo 
aumentará. Y, por añadidura, una subida 
incontrolada de los salarios redundará 
en un aumento de la inflación que redu
cirá drásticamente el incremento apa
rente del poder adquisitivo (todo ello 
sin contar los efectos negativos que un 
incremento de costes laborales tiene 
sobre la competitividad, y la balanza exte
rior, etc.).

La política económica de cualquier 
Gobierno sensato debe procurar que, al 
mismo tiempo que se reduce el paro, 
suban en términos absolutos los salarios, 
y todo ello con una inflación controlada. 
Pues bien: la mejor manera de conseguir 
este objetivo complejo en el que juegan

Es evidente que en un país como éste, intereses- contradictorios es negociar y
aquejado de una elevadísima tasa de 
desempleo y con una economía afectada

acordar una política económica entre el 
Gobierno, los empresarios y los traba-

de notables desequilibrios, los sindicatos jadores. Por supuesto, afirmar, como
se encuentran en un dilema a la hora hace mi ilustre contradictor, que la

reducción del paro debe hacerse median
te la política económica y no a través 
de la moderación salarial es una afir
mación tan angélica que no tiene réplica 
posible. Añade el señor Frade que la 
PSP tiene otros objetivos de promoción 
de sectores desfavorecidos.

Nada más legítimo y encomiable que* 
emprender esta defensa, que reivindicar 
esta igualación (aunque no sólo los sin
dicatos, por supuesto, la han empren
dido: somos muchos más quienes tene
mos semejantes anhelos). Demándese y 
exíjase una nueva política íedistributiva, 
una nueva política fiscal, una nueva polí
tica económica en suma, e inflúyase todo 
lo que se pueda en las fuerzas políticas 
en esta dirección, que también ésta es 
función de los sindicatos de clase.

Pero no se nos quiera confundir: aun
que quizá la voluntad sea otra, lo cierto 
es que los sindicatos dan absoluta pre
ferencia a los intereses de los traba
jadores en activo y con empleo fíjo. Los 
demás, los parados, los que trabajan 
eventualmente, lo que no son, en sunia, 
clientela estable, les merecen mucM 
menor consideración en la práctica. La 
teoría, la bella teoría, es otra cosa.

Ei pisto
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^ La pirámide

A
l fin y al cabo, somos 
los dos paisanos y eso 
me permite la libertad 

dedicarle uno de mis artí
culos de la PIRAMIDE de 
papel de este periódico que me 
cuenta entre sus articulistas. 
Estamos en la Mancha y los 
manchegos somos, aunque no 
lo parezca, gentes inquietas, o 
descabezamos imagines, honras 
o fantasías o inventamos glo
rias o purgatorios; no nos gana 
nadie a crear histórias, gigantes 
o palabras que, luego, llegan 
a incorporarse al diccionario 
por su frecuente uso y por la 
buena disposición de los aca
démicos de la Lengua. Así, se 
han incorporado en su día ver
bos como “usurar”o “triar"; 
substantivos como “el deje”o 
“el candel”y adjetivos como 
“simada”o “uvada” que no des
mienten el proceso de incor
poración al lenguaje.

María Antonia Abad que es 
una criptana aventajada en el 
uso de los trucos del arte de 
Talía que ha hecho eclipsar a 
muchos soles fílmicos que bri
llaban en el celuloide del mun
do entero, nos ha salido crea
dora; ya casi lo era en el arte 
de la interpretación y de la can
ción y ahora, crea palabras, 
como adorno a un nuevo len
guaje y,' de tal fuerza, que los 
académicos vencidos y suges
tionados por Sara, se apresuran 

' a darle cabida en el dicciona
rio, hacerle el hueco al verbo: 
“saritizarse” cuyo significado 
únicamente podrá explicarlo su

^^Santízate^^ María Antonia
creadora. No se si la palabra 
es tan bella como dicen o es 
cutre, pero lo cierto es que a 
mí me trae de cabeza si no 
logro entrar a conocer la acción 
del verbo, que además es un 
verbo reflexivo.

Si la Grámatica no se mueve, 
no será posible que se le pueda 
dar entrada al verbo en las ora
ciones que acostumbra a cons
truir nuestra bella Sara Montiel 
en sus canciones melodiosas 
que nos trasportan, de la Glo
ria al Averno sin enteramos, 
como niños mimados a su 
manera. Pero, ¿que dirán los 
linguistas, y los gramáticos? De 
seguro que intentarán conjugar

JOSE GONZALEZ LARA

el verbo “saritizarse”con apa
sionamiento, porque es así, 
Sara; un apasionamiento sin 
consumir, porque si ustedes la 
ven con buenos ojos, sigue fres
ca su cabeza y sus liudeces.

María Antonia ya ha tiempo 
que descorchó el frasco de las 
esencias y del elixir de la vida 
haciendo famosa su figura de 
mujer, que puso fuego en 
muchos corazones que hicieron 
colas interminables para ver en 
el cine a su ídolo en: “El último 
cuplé” “Veracruz”o “La Vio
letera” Y después de tantas 
idas y venidas a los Angeles, 
Hollywod, París o Moscú y el 
trote por España, la bella Sara

Si la Grámatica no se 
mueve, no será posible 
que se le pueda dar 
entrada al verbo en las 
oraciones que 
acostumbra a construir 
nuestra bella Sara 
Montiel en sus canciones 
melodiosas que nos 
transportan, de la Gloria 
al Averno sin enteramos, 
como niños mimados a 
su manera 

sigue estando “como un tren” 
que dicen sus medio-paisanos 
de Alcázar.

La explicación del verbo “sa- 
ritizarse”nos lo ha dado su 
creadora en el espectáculo 
montado con este título. Las 
crónicas han dicho que los 
espectadores parecen salir reju
venecidos al ver a la artista 
hecha una “jovencita”en tablas 
cantando aquello de “fumando 
espero/ al hombre que más 
quiero/ tras los cristales/ de ale
gres ventanales...” “Saritizar- 
se”-dice ellaes como sentirse 
pleno de facultades para entrar 
en el paraíso de Sara. Y yo 
añado; será como el ensayo 

para fundir el encuentro de un 
ser con otro que se atraen. 
Cualquier versión erótica vale; 
porque lo que pretende con su 
espectáculo, aparte del derro
che de imagen, de buen gusto 
y de belleza es, como siempre, 
el aproximar su figura al espec
tador, por eso se salta la barre
ra del escenario para pasar al 
patio de butacas, donde dialoga 
mimosamente con el emboba
do paisanaje.

María Antonia Abad sigue 
dando que hacer a los cronistas 
de sociedad de los periódicos 
porque siempe es noticia y por
que su pícara guapeza es capaz 
de tener en vilo a media Espa
ña, ya que por algo fue, en 
su tiempo, la novia nacional 
que creó el mito. (Y cuando 
estoy cerrando mi artículo, me 
entero en la redacción del 
periódico que Sara ha tenido 
un pequeño accidente. Si se 
confirmara, el deseo una mejor 
suerte y un pronto restable
cimiento).

Y como criptano, me quito 
el sombrero, ante María Anto
nia que ya lo es todo en su 
pueblo: calle, plaza, homenaje, 
título de predilecta y visita sin 
cumplidos de cada casa; y uso 
de mi educación en este tiempo 
de tolerancias y marginaciones 
y al que hay que comprometer 
con un nuevo y difícil arte: 
inventar ideas, verbos y pala
bras, como el de “saritizar- 
se”que puede lograr un pacto 
de no agresión generacional. 
Es lo menos.

■ Tribuna Jurídica -■^-■.~/- - --ai’i - t

L
os pronunciamientos judi
ciales en forma de sen
tencia -en cualquiera de 

las diversas instancias previstas 
por las leyes procesales estudian 
realidades que proceden de la 
vida real y diaria en los múltiples 
aspectos y facetas que la misma 
nos ofrece; civil, mercantil, admi
nistrativo, financiero, etcétera. 
No obstante lo anterior, parece 
que no percibimos tan de cerca 
las cuestiones resueltas por los 
órganos judiciales en el sentido 
de que presentan con frecuencia 
aristas y recovecos técnico-cien
tíficos en sus planteamientos y 
soluciones que hacen casi inin
teligible para el vulgo los hechos 
y situaciones que dieron lugar a 
9^6 el juzgado abriera sus puer- 
*3S a las pretensiones de las 
partes.

Pero algunas veces ocurre que 
Situaciones aparentemente 
''lisias e intrascendentes que 
acilmente comprendemos pue
ril desembocar en arduos y 

enconados conflictos; y como 
uestra bien vale un botón según 

Adremos ocasión de comprobar 
" las lineas siguientes en las que 
nos a reseñar una sentencia 

1^ se remonta a hechos ocurri-
^^^ ^^^^ P®*"® recobran 

aidad al ser el pretexto la 
ni.^?^ ^^ Navidad que anual- 

tiene lugar el día 22 de 
• ’ ^” cuyas vísperas 
inmersos con toda la ilu

den/ ^^P^r^nza que esa fecha 
deln^ P'^-^^ muchos. (A pesar 
^ s envites y acosos que sufre 
parte extraordinario por 
itUDon quinielas, bono-loto, 
Parp/^°^’ concursos, etcétera, 
lo ha ^^^ ^? Lotería de Navidad 
Iiuqup-P^-^^'^^ 5^ condición de 
"onask ° 5P’'^co por anto- 
otra España; pero eso es 
"‘««on..o tema para otro

Jurisprudencia en broma 
y en serio

No percibimos tan de cerca las cuestiones resueltas por los órganos 
judiciales en el sentido de que presentan con frecuencia aristas y recovecos 
técnico-científicos en sus planteamientos y soluciones que hacen casi 
ininteligible para el vulgo los hechos y situaciones que dieron lugar 
a que el juzgado abriera sus puertas a las pretensiones de las partes

artículo...)
En síntesis, los hechos fueron 

los siguientes: una persona (de
mandante) reclamó de otra (de
mandado) ante un Juzgado de 
Primera Instancia -los nombres 
y apellidos de los interesados así 
como la ciudad no vienen al 
casoel pago del premio de una 
participación de lotería de 1.000 
pesetas en el número 55.793, 
comprada por el primero al 
segundo, y que resultó agraciado 
en el Sortero de Navidad del año 
1984, quedando el correspondien
te décimo en poder del deman
dado quien negó la venta de tal 
participación y su firma en el 
documento privado que acompa
ñó para acreditarlo el actor-de
mandante; la discusión no era 
baladí pues estaba en juego la 
titularidad de cuatro millones 
ochocientas cinco mil “leandras” 
que diría el castizo.

. La aludida participación, 
^árrense ustedes, era del tenor 
literal siguiente: “N^ 55.793”Lo- 
tería Nacional. El gachó que exi
be el presente aforo la cantidad

IGNACIO GARCIA NOBLEJAS 

de mil legañas que se endiñe la 
“tosta”u sease una pasta mu gan
sa pa en el caso de que los gua
rismos indicaos al frontis sean 
agraciados en el sorteo de la lote 
del día 22 de diciembre de 1984. 
Son mil chulas” y al final “au- 
tógrafos”con la firma debajo.

El laberinto procesal del docu
mento de marras fue el siguiente: 
El Juzgado de Instancia deses
timó en primer término la 
demanda con base en la negativa 
del demandado y el resultado de 
la prueba pericial caligráfica, por 
no aclararse debidamente que 
fuese de la participación y la fir
ma puesta por el demandado al 
ser emplazado”

-La Audencia Territorial revo
có la sentencia recurrida y estimó 
la pretensión del apelante ó 
demandante inicial fundamen
tando su decisión en estos tér
minos: “las palabras obrantes en 
la participación de lotería se 
parecen un poco a su letra según 
el resultado de la prueba cali
gráfica efectuada, parecido éste 
que se traduce en identidad si 

se compara la firma del citado 
documento y la firma del deman
dado recogida en la- diligencia 
de emplazamiento”

-Ante la sentencia para él 
adversa recurre el demandado, 
es decir quien firmó la tan repe
tida participación, y finalmente 
el Tribunal Supremo dictó sen
tencia el 24 de Julio de 1989 en 
el que desestima el recurso del 
demandado y en definitiva con
cede razón y amparo al actor 
y demandante; de interés son los 
argumentos del Alto Tribunal 
cuando afirma que el cotejo de 
letras faculta al juez para hacer 
por sí mismo la comprobación, 
después de oir a los peritos revi
sores, no siendo necesario para 
ello “poseer conocimientos cien
tíficos ni prácticos dadas las 
notorias identidades que se pue
den observar a simple vista entre 
ambas firmas”(se refiere a las del 
documento debatido y a la de 
la diligencia de emplazamiento); 
añade que la entrega de una par
ticipación de lotería es una forma 
de cesión de derechos, “realizada 

en el caso que nos ocupa por 
precio; en nuestra legislación, a 
partir del Ordenamiento de Alca
lá, que inspira el vigente Código 
Civil, los contratos se perfeccio
nan y son obligatorios cualquiera 
que sea la forma en que se hayan 
celebrado, siempre que en ellos 
concurran las condiciones esen
ciales para su validez: existencia 
de cosentimiento, objeto y cau- 
sa“; y finaliza diciendo que “el 
consentimiento manifestado en 
forma jocosa no vicia su exis
tencia, ni la del objeto y la causa, 
cuando estos resultan claros de 
aquella expresión y no cabe 
dudar su validez, es decir, que 
el consentimiento “iocandi cau- 
sa”sólo revela la inexistencia del 
contrato cuando de él se des
prende la falta de objeto cierto 
que sea materia del mismo o la 
falta de causa de la obligación 
que se establezca, nada de lo cual 
se da en el presente caso, en 
el que el buen humor en la for
ma, como muestra de alegría y 
complacencia e icluso de la duda 
o esperanza sobre la buena suerte 
que haya de acompañar a los 
contratantes en el juego de la 
lotería, en nada empece a la 
seriedad del contrato”

La moraleja de la sentencia 
creo que es fácil de deducir: no 
hay obstáculos para continuar 
fomentando esa práctica tan 
arraigada y española de cesiones 
recíprocas de participaciones de 
lotería con familiares, amigos y 
compañeros de trabajo; pero si 
por casualidad resulta agraciado 
el décimo en suerte -y nunca 
mejor dicho-, no vale arrepen
tirse de la obligación que se 
adquirió al firmar un papel quién 
sabe si en un brindis o en cual
quier otro jolgorio; “Pacta sunt 
servanda” que dijeron los clá
sicos.
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• X'’'V ué cruel es la Pren- 
11 I sa!. Durante años 

estuvo acusando 
a FelipeGonzález de falta de 
valor e indecisión para cam
biar a algunos -por lo menos 
algunos- de sus ministros. 
Todos los periodistas de infor
mación política hemos consu
mido centenares de folios, 
decenas de horas de micró
fono, e incluso algún minuto 
de televisión, para elaborar 
profundas teorías sobre la 
resistencia del Presidente a 
hacer una remodelación de su 
equipo gobernante. Un día 
vimos señales, en el cielo, en 
forma de un Semprún que se 
rebelaba. Otras veces, el fan
tasma de Juan Guerra que 
anunciaba cambios profundos. 
Hemos escrito con ardor 
sobre el Consejo de Ministros 
dividido.

En las ruedas de prensa, le 
hemos preguntado a Felipe 
cientos de veces para cuándo 
se espera el feliz aconteci
miento. Como de tales signos 
y preguntas nunca salía nada 
positivo, dejamos correr la 
imaginación. “Será antes del 
Congreso”, decían unos.

“No, tiene que ser después, 
porque necesitará repartir 
poder”, respondían otros. 
Todo ciudadano con cargo ofi
cial aprendió a decir ante plu
mas y micrófonos que “eso es 
asunto exclusivo del Presiden
te”. Se ha escrito de las "cri
sis” de Felipe González más, 
mucho más, que de la crisis 
del petróleo.

Y la verdad, la única ver
dad, la tremenda verdad, es 
que había una razón que a 
muy pocos se les había ocurri
do: el señor Presidente del

Felipe no tiene tiempo
Gobierno no tiene tiempo 
para pensar en un recambio. 
Lo ha dicho él mismo, en 
París, después de ver a Mit
terrand. Podía haberlo dicho 
el domingo, cuando se le pre
guntó después del Congreso 
del PSOE.

Pero ha preferido decirlo en 
París. ¿Será que se le ha 
ocurrido en el avión?. ¿Será 
que, en el extranjero, ha sen
tido un arrebato de sinceri
dad?. Sabe Dios. Lo único 
humanamente comprobable es 
que no tiene tiempo. No 
encuentra un hueco en su 
agenda para anotar: “Lunes,

FERNANDO ONEGA

9,00 h.Debo empezar a pensar 
en la crisis”.

Nadie se imagina a un 
director de periódico o a un 
empresario que no renueva el 
“staff’ por esa razón., pero 
es que el tiempo de un pre
sidente con veinte años por 
delante es un tiempo distinto 
al de los demás mortales.

Además, el Presidente del 
Gobierno no es director de 
un periódico ni empresario. Es 
un director de orquesta que 
ha de pensar mucho quién 
toca el saxofón, y quién la 
batería. Las necesidades obje
tivas de la gente, de los 

comentaristas, de quienes 
hacen encuestas, no cuentan 
con los huecos de agenda del 
Presidente. Y así no hay quien 
haga una crisis.

Hasta ahora la doctrina 
vigente decía que a Felipe “la 
crisis no se le hace desde los 
periódicos”. En la etapa libe
ral, de apertura y de pene
tración en los movimientos 
sociales, de autonomía del 
gabinete, el único poder fác
tico que puede impulsar la cri
sis es el calendario.

Maldito calendario. Basta 
que haya un poco de movida 
en Europa, unas cuantas visi

El señor presidente 
del gobierno no tiene 
tiempo para pensar 
en un recambio. Lo 
ha dicho él mismo, en 
París, después de ver 
a Mitterrand. Podía 
haberlo dicho el 
domingo, cuando se 
le preguntó después 
del Congreso del 
PSOE. Pero ha 
preferido decirlo en 
París 

tas de personalidades extran
jeras, algún debate, y tendre
mos que ver de ministros a 
los actuales titulares de depar
tamento por los siglos de los 
siglos. Amén.

Ahora el plazo para el 
recambio es el mes de enero. 
En medio no hay hueco.

Entre el turrón y las demás 
actividades, es imposible 
recambiar a nadie. Cuando yo 
sea mayor, quiero ser ministro 
de Felipe. Por mal que lo 
haga, siempre tendré una ven
taja: no encontrará tiempo 
para cambiarme.

L
uego se quejan los dipu
tados y senadores de las 
críticas a su trabajo, 

pero si hicieran un mínimo de 
reflexión caerían en la cuenta 
de que hay más de un motivo 
para la queja. Mientras una 
delegación del Senado visita 
Australia, con Juan José Labor- 
da a la cabeza, porque verda
deramente es imprescindible 
aprender cómo funciona el par
lamentó de Camberra, en la 
•cámara baja, en el Congreso, 
se reúne la comisión de control 
de RTVE para que el director 
general informe sobre cómo se 
realizó desde el Ente la cam
paña de las ultimas elecciones 
generales. Sí, de las elecciones 
generales, las celebradas en 
octubre del 89, hace exactamen
te trece meses. Y estuvieron sus 
señorías un par de horas pre
guntándole al señor García 
Candau por los minutos dedi
cados a cada partido, conside
rando si había o no manipu
lación y si había o no favo
ritismo. Es decir, nada hay más 
importante ahora mismo que 
esa dichosa campaña, celebrada 
hace trece meses, cuando el 
señor García Candau no era ni 
siquiera director general y sus 
responsabilidades sobre el con
tenido de los informativos de 
televisión eran nulos. Luego nos 
piden que tengamos más con
sideración al trabajo parlamen-

Trece meses
PILAR CERNUDA

Error de cálculo

Paciencia infinita es 
lo que hay que pedir 
a los españoles 
respecto a algunas 
actuaciones de sus 
parlamentarios

tario pero ¿cómo se va a tener 
esa consideración con los dipu
tados discutiendo sobre el sexo 
de los ángeles y los senadores 
con el presidente en Australia? 
Paciencia infinita es lo que hay 
que pedir a los españoles res
pecto a algunas actuaciones de 
sus parlamentarios, paciencia 
infinita. No ha habido tiempo 
en estos trece meses de refor
mar el estatuto de RTVE, como 
tampoco ha habido tiempo para 
nombrar unos nuevos conseje
ros de RTVE, porque los par
tidos no llegan al consabido 
consenso. No ha habido tiempo 
ni ganas para llevar al Parla
mento el Plan Energético 
Nacional, ni para debatir sobre 
el IRPF, ni para discutir sobre 
algunas cuestiones que impor
tan mucho más al ciudadano 
que el tiempo que dedicó 
RTVE hace más de un año a 
la campaña electoral y a los 
partidos.

A
 José María Aznar se le 
ha ido de las manos la 
crisis del PP en Can

tabria. La fuga hacia las filas 
de Hormaechea del presidente 
de aquella región, Roberto 
Bedoya, y un número de mili
tantes importante pone de mani
fiesto que alguien ha cometido 
un error de cálculo al pensar 
que la disciplina dictada desde 
Madrid, desde los despachos de 
la calle Génova, iba a seguirse 
sin rechistar, cuando Hormae
chea es el que tiene en Can
tabria la llave del cajón del pan. 
Con unos días de diferencia el 
secretario general, Francisco 
Alvarez Cascos, pasó de decir 
que todo estaba controlado a 
afirmar que no le había extra
ñado la desbandada. ¿En qué 
quedamos?.

Al haber amagado simple
mente, la dirección nacional del 
PP ha puesto en evidencia que 
sus organizaciones regionales no 
tienen la fortaleza deseada y 
que, en buena medida, siguen 
tal y como las dejó Antonio Her
nández Mancha, que jamás se 
preocupó de fortalecerías 
haciendo trabajar a su gente en 
las provincias.

Además del problema que se 
le ha planteado, el PP le ha 
puesto en bandeja a los socia
listas santanderinos la posibili
dad de ganar votos al haber que
dado el de la derecha dividido. 
Todo el mundo en Cantabria

JAVIER GONZALEZ

En Cantabria sabía 
que Roberto Bedoya 
iba a dar la 
“espanté”. Todo el 
mundo menos los 
responsables últimos 
del PP que parecen 
satisfechos con sus 
relativos éxitos 
electorales como par^ 
pensar en meter en 
vereda a un partido

sabía que Roberto Bedoya iba 
a dar la “espanté”. Todo el mun
do menos los responsables últi
mos del PP que parecen dema
siado satisfechos con sus rela
tivos éxitos electorales como 
para pensar en meter en vereda 
a un partido que tiene muchos 
resabios del pasado todavía y en 
donde los reinos de Taifas 
siguen funcionando con criterios 
de personalismo puro y duro. 
¿Acaso alguien en el PP pen
saba, de verdad, que el PSOE 
iba a apoyar una moción de cen-

sura contra Hormaechea 
lugar de esperar a recog^^^^, 
frutos de la bronca.. 0 
partido de José ^aría^ 
escuchan ya criticas, po plo, a la gestión de Alvaro» 
COS que, como numer 
debería tener mas cont ^
que ocurre en las ha
regionales. Algunos, m ^^^^^ 
llegado a insinuar Q^®, pgn- 
Cascos no las tiene io*¿ 

sigo y que en el jop» 
meses podría ser sus 
alguien.

M.C.D.2022
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El hospital tiene 25 años de antigüedad pero las deficiencias afectan a una edificación reciente.

El director del Hospital Nuestra Señora de Alarcos afirma que el problema no es grave 

El Sindicato Médico denuncia defíciencias 
graves en los quirófanos de la Residencia

Un arquitecto prepara un informe sobre ¡as necesidades de reparación del centro

El Sindicato Médico de Ciudad Real presentó ayer una 
denancia ante la delegación de Industria, a causa de 
la existencia de grietas en las paredes de los quirófanos 
y UVI del hospital Nuestra Señora de Alarcos, según 
explicó su secretario provincial, Manuel Ontañón.

Julio DE PABLOS

El propio director-gerente 
del centro sanitario confirmó 
a este periódico la existencia 
de lo que llamó “fisuras. Hay 
juntas de dilatación en los qui
rófanos, pero no grietas” dijo 
Francisco López.

Manuel Ontañón informó 
que desde hace varios días 
existen en estas dependencias 
sanitarias tales aberturas, y 
que el crecimiento de las mis- 
®as ha generado inquietud 
entre el equipo de cirujanos 
y el resto de personal sanitario.

El secretario provincial del 
sindicato, también cirujano, 
denunció los riesgos higiénicos 
que puede suponer la existen- 
Qí de un foco contaminante 
^n un quirófano, ya que estas 
hendiduras tienen más de un 
(Centímetro de espesor y sope
an un metro de largo, según 

ntañón. “Las condiciones 
. ’Sienicas de un quirófano -di- 

^^'^^^^^ rajas. Puede 
^ er un nido de gérmenes 

QQ^»^^^’^ problemas quirúrgi-

Inspección

El Sindicato Médico, que ve 
riesgos de derrumba- 

ento en estas paredes, ha 
‘^^^^’^ci^ ante 

scrá^í*^ ^^ considerar que. 
organismo que actuará 

esnp ^^^ rapidez. Ontañón 
cuak^ ®” *°^ próximos 
dichn^ funcionarios de 
una °^P3rtamento realicen 
cías ^^’^n. La dependen- 
ron ® '^Qspital afectadas fue- 

^°”^^^^'^^^ hace aproxi-

Pe una ampliación del 

centro y, según Ontañón, no 
es la primera vez que se detec
tan deficiencias, ya que recien
temente se cambió el suelo del 
área de Traumatología.

El dirigente del Sindicato 
Médico dijo que existe temor 
y preocupación entre los pro- 
feprofesionales que trabajan 
en las plantas afectadas, ante 
las consecuencias que puedan 
provocar las aberturas. Añadió 
que los médicos no descartan 
la posibilidad de llevar a cabo 
alguna protesta ante la opinión 
pública si persiste la situación, 
si bien opinió que la mayoría 
de ellos “tiene miedo a repre
salias”

Un centro viejo

Por su parte, el director del 
hospital explicó que las “fisu
ras” según sus propia palabras, 
existen en algunas zonas del 
centro hospitalario a causa de 
su antigüedad. “Esto es nor
mal en un centro que tiene 
25 años” dijo Francisco López, 
que añadió: “No hay ningún 
problema grave, se está ope
rando con normalidad. El hos
pital tiene los problemas lógi
cos de un centro construido 
en 1966. Si hubiera habido un 
riesgo grave en los quirófanos, 
los habríamos cerrado”

López dijo que un arqui
tecto visitó ayer todas las 
dependencias del hosspital 
para elaborar un informe 
sobre las obras que es nece
sario realizar para acabar con 
estos problemas. Sin embargo, 
descartó que la dirección del 
centro haya contemplado la 
posibilidad de cerrarlo a corto 
plazo.

Manuel Ontañón, secretario del Sindicato Médico de Ciudad Real. paul wuite

Inquietud entre los cirujanos por los riesgos 
higiénicos de las aberturas. Él director del 
centro asegura que no hay gravedad por este 
problema y considera “normales” esta.s defi
ciencias por la antigüedad del edificio

Directores no cualifícados

Por otro lado, el dirigente 
del sindicato médico, que 
informó de esta situación 
durante la presentación de la 
candidatura a las próximas 
elecciones sindicales, trazó un 
panorama sanitanode la pro
vincia en el que destacó la 
escasez de profesionales sani
tarios. “Casi nunca se han 
pedido aumentos de plantilla 
en la provincia -dijo- sólo ha 
habido incrementos con nom
bramientos interinos. No hay

una planificación general -aña
dió-, se potencia más el sis
tema administrativo de la sani
dad que el asistencial. Los 
directores de hospitales y 
ambulatorios no son personas 
cualificadas, su falta de pre
paración hace que sólo se fijen 
en estadísticas y datos admi- 
nistraivos. Intentan potenciar 
el hospital provincial cuando 
los demás del Insalud están 
al 80 por ciento de su capa
cidad. En el de Nuestra Señora 
de Alarcos sobran diarimente 
unas cien camas”

Próximas 
elecciones

El Sindicato Médico, 
unido al de ATS, es el 
mayoritario en cuanto a 
representación de los pro
fesionales sanitarios, tan
to en la provincia como 
en España. Ambas orga
nizaciones se unieron 
para formar la CEMSAT- 
SE. Las elecciones sindi
cales se celebrarán en 
este gremio el próximo 
día 28, con la participa
ción de unos 4.000 médi
cos, ATS y ayudantes de 
la provincia.

Las dos áreas de salud 
en que se divide la pro
vincia elegirán un total de 
37 delegados sindicales, a 
17 la primera, y a 20 la 
segunda.
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EI municipio número 100

Ruidera ha quedado ya constituido como un 
municipio independiente segregado del término 
de Argamasilla de Alba. De este modo, la pro
vincia de Ciudad Real llega al centenar de muni
cipios. La Comisión Gestora que gobernará la

nueva localidad hasta la elección de sus repre
sentantes en los comicios municipales consta 
de siete miembros, de los cuales, cuatro son 
del PSOE y los tres restantes de IU. El pre
sidente de la Comisión es el socialista Nemesio

Chaparro Sabina, quien declaró que con p^ 
paso “hemos culminado un proceso que y^J 
de décadas” y mostró su satisfacción por con 
vertir Ruidera en el municipio número 100. L 
localidad tiene 620 habitantes.

Nemesio Chaparro es el presidente de la Comisión Gestora que gobernará hasta la elección de la Corporación

Ruidera ha quedado constituido como
municipio independiente

M. ARAUS

Como último punto del 
orden del día del Pleno ordi
nario celebrado ayer por la Cor
poración provincial de Ciudad 
Real, se aprobó el expediente 
para constituir la Comisión 
Gestora del nuevo municipio de 
Ruidera, que se convierte en 
el número 100 de nuestra 
provincia.

La Comisión Gestora está 
formada por siete representan
tes, cuatro pertenecen al Par
tido Socialista y tres a Izquierda 
Unida. Nemesio Chaparro Sabi
na, hasta ahora alcalde pedáneo 
de la localidad, será quien pre
sida la comisión, que gobernará 
el municipio hasta que se cele
bren los oróximos comicios 
municipales que decidan cómo 
quedará integrada definitiva
mente la Corporación.

El próximo 24 de noviembre, 
a las 12 del mediodía, se llevará 
a cabo el acto oficial de cons
titución de la Comisión, y a par
tir de ese momento el Ayun
tamiento de la localidad comen
zará a funcionar de manera 
independiente.

Según declaró el presidente 
de la Diputación provincial, 
Francisco Ureña, la intención 
de los vecinos de Ruidera de 
desgajarse del término munici
pal de Argamasilla de Alba es 
muy antigua. El proceso ha sido 
lento y ha recibido el apoyo, 
tanto de la Diputación, como 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha.

Siete concejales

El municipios de Ruidera tie
ne 620 habitantes, por lo que, 
según la legislación actual, le 
corresponden siete concejales 
en su Corporación Municipal. 

*ÍEn estos casos, la Diputación 
provincial tiene que designar la 
Comisión Gestora que gobierne 
en el Ayuntamiento hasta la 
elección democrática del equi
po de Gobierno. La entidad 
provincial envió un escrito a la 
Junta Electoral Central que fue 
quien decidió el reparto de los 
miembros de la Comisión, 
según los votos que obtuvieron 
en las últimas elecciones muni
cipales en esta localidad lor 
diferentes partidos políticos.

La Junta Electoral resolvió 
dar tres representantes a 
Izquierda Unida y cuatro al 
PSOE. La Comisión ha queda
do constituida del siguiente 
modo, por el Partido Socialista, 
Nemesio Chaparro, Francisco 
Rodríguez, Juan Capdevila y 
José Luis Ramírez; por Izquier
da Unida, Jesús Alhambra, 
Juan Amenasalvas y Francisco 
Capdevila.

Con posterioridad al Pleno

La localidad se ha separado del término municipal de Argamasilla de Alba

Un momento de la presentación de la nueva Comisión Gestora de Ruidera, paul white

El nuevo presidente de la Coijiisión Gestora de Ruidera afirmó que, 
“nos han impuesto estar callados durante mucho tiempo, ahora pode
mos decir lo importante que son las lagunas, defenderías y protegerías, 
pues somos nosotros los más indicados para ello”

Segregación sin 
traumas

celebrado ayer, el presidente de 
la Diputación, Francisco Ureña, 
el vicepresidente, Manuel Juliá 
y Tomás Robledo mantuvieron 
una reunión con la nueva Comi
sión Gestora para organizar los 
actos del 24 de noviembre que 
se pretende se convierta en un 
día festivo para 4a localidad.

Evitar roces

El presidente de la Comisión 
Gestora, Nemesio Chaparro, 
expresó ayer su satisfacción por 
la segregación de Ruidera y 
declaró que “nos han impuesto 
estar callados durante mucho 
tiempo, ahora podemos decir lo 
imporatante que son las lagu
nas, porque a los ruidereños es 
a los que más les importa el 
parque, y somos los más indi
cados para defenderlo”

Chaparro mostró su deseo de 
que las negociaciones sobre la 
segregación que se tiene que 
llevar a cabo con el Ayunta

miento de Argamasilla de Alba 
sean “para bien de todos, y no 
se perjudique a nadie”

El presidente de la Comisión 
indicó que espera que las rela
ciones con la localidad de Arga
masilla de Alba sean buenas, 
y que exista colaboración entre 
los dos municipios, sin que se 
produzcan traumas por la sepa
ración de ambas localidades.

Chaparro afirmó que Ruide
ra posee recursos suficientes, 
que hasta ahora no han sido 
aprovechados, y dijo que “es
peramos contar con un presu
puesto que nos permita elevar 
el nivel de vida de los vecinos”

La Diputación provincial de 
Ciudad Real pone a disposición 
del Ayuntamiento de Ruidera 
el apoyo técnico y jurídico que 
sea necesario, y en un primer 
momento se responsabiliza del 
servicio de secretario de admi
nistración local, que todavía no 
posee el recié? creado Ayun
tamiento. Esta situación se 

mantendrá hasta que se cele
bren las próximas elecciones 
municipales.

Nemesio Chaparro solicitó el 
apoyo de las instituciones para 
que el municipio de Ruidera 
salga adelante en su nueva 
andadura independiente del tér
mino municipal de Argamasilla 
de Alba.

El presidente de la Diputa
ción, Francisco Ureña, explicó 
que Ruidera es un término muy 
peculiar, que se caracteriza por 
el parque natural de las lagunas, 
y que posee riqueza de recursos 
y económica suficiente como 
para salir adelante por sus pro
pios medios. Las voluntad de 
los ruidereños ha sido durante 
mucho tiempo lograr la segre
gación de su localidad, que des
de ayer ya se ha convertido en 
una realidad. Chaparro afirmó 
que estaba especialmente con
tento porque Ruidera se ‘ ha 
convenido en el municipio 
número cien de esta provincia.

El presidente de la 
Comisión Gestora del 
nuevo municipio de Rui
dera, Nemesio Chaparro, 
declaró que espera que la 
segregación de la locali' 
dad de Argamasilla de 
Alba se consolide cuanto 
antes y no produzca trau
mas a ninguna de las dos 
partes. Chaparro expreso 
su deseo de que las re a 
ciones entre los dos mum 
cipios a partir de la sepa 
ración sean buenas, y 
exista la colaboración 
entre ambos.

El presidente explico 
que los problemas ma^ 
importantes con los qu 
se van a enfrentar n^ 
más iniciar el camino 
de esta Comisión 
ra, son la P^^P^^^^'^Lpc 
las próximas elecci 
municipales, y P®”? 
marcha el Ayunt^® j 
para los 
apoyo y la ayuda d 
las instituciones.

M.C.D.2022
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^ Pleno ordinario de la Diputación

u Corporación provincial aprobó ayer, durante 
h celebración del Pleno, el programa de inver- 
ioaes culturales para 1991, comprendido dentro 

¿el pluu ^^ Centenario” El presupuesto de las 
obras aprobadas asciende a 284 millones de pese

El diputado independiente Apolonio Díaz de Mera protestó por la exclusión de Daimiel del Plan

tas, y se refíere al acondicionamiento del Palacio 
del Conde de Valdeparaíso, en Almagro, y del 
teatro de Almadén. En la misma sesión se trató 
también el servicio de asistencia jurídica a los 
ayuntamientos y entidades municipales, y se

aprobó un crédito de 60 millones de pesetas 
para el Consorcio sobre Residuos Sólidos Urba
nos. Esta cantidad se destinará, en partes iguales, 
al vertedero controlado de Almodóvar del Campo 
y a la estación de transferencia de Almadén.

Aprobado el programa de inversiones del 
plan “V Centenario” con 284 millones

Incluye las obras del Palacio de Valdeparaíso en Almagro y del teatro de Almadén

M. ARAUS

El Pleno de la Corporación 
provincial aprobó por trece 
votos a favor y nueve absten
ciones el programa de inversio
nes culturales para 1991, com
prendido dentro del plan “V 
Centenario” que incluye las 
obras de acondicionamiento del 
Palacio del Conde de Valdepa
raíso, en Almagro, y el teatro 
de Almadén, con un presupuesto 
de 248 millones de pesetas.

Las obras en el Palacio del 
Conde de Valdeparaíso comen
zaron ayer en su primera fase, 
que asciende a 145 millones de 
pesetas, de los que 48 serán sub
vencionados por el Estado, 30 
serán de aportación de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y 50 a través del Banco 
de Crédito Local. La segunda 
fase supondrá un importe de 58 
millones de pesetas, de los que 
19 serán de subvención estatal 
y 39 de la propia Diputación. 
La obra del teatro de Almadén 
supondrá una inversión de 80 
millones de pesetas, de las que 
20 serán de aportación estatal, 
55 con fondos del propio Ayun
tamiento y 5 de la Diputación.

El punto de discordia

El punto séptimo del orden 
del día de la sesión, que se refe
ria al plan “V Centenario“ pro
dujo el debate entre los miem- 
l>ros de la Corporación provin
cial. El diputado independiente 
Apolonio Díaz de Mera inter- 
'rino para protestar porque no 
se había dado tiempo para que 
sc prensentara el proyecto para 
acondicionamiento del teatro de 
Almadén, Díaz de Mera insinuó 
fluc los beneficios de este tipo 
de programas siempre van diri
gidos al municipio del presiden-

4b
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La Diputación celebró ayer Pleno ordinario. PAUL WHITE

te de la Diputación provincial, 
Francisco Ureña. Contestó al 
diputado, el vicepresidente de la 
Diputación y portavoz del grupo 
Socialista, Manuel Juliá, quien 
recordó al diputado indepen
diente que el plazo para la entre
ga de proyectos terminaba el día 
30 de noviembre, y que su pro
yecto no había sido presentado 
a tiempo. Juliá añadió también 
que “pongo en duda en el plano 
práctico que el diputado defien

da los intereses de Daimiel” y 
continuó diciendo que a Aplonio 
Díaz de Mera se le pasan 
muchos plazos para presentar 
proyetos y se abstiene en muchas 
ocasiones, en los Plenos por 
desconocimiento.

El diputado aludido respon
dió que no se podía poner en 
duda su honorabilidad, y que no 
consentía que se le tachara de 
poco honrado, ético e irres
ponsable.

En la intervención del por
tavoz Popular, Domingo Trigue
ro, afirmó que no era el momen
to de los insultos personales y 
criticó el hecho de que se rea
lizara una inversión tan cuan
tiosa en un edificio que es de 
propiedad de la Caja de Ahorros 
de Cuenca y Ciudad Real, quien 
lo ha cedido en uso a la Dipu
tación, e invitó a la entidad pro
vincial a que lo adquiriera.

Otros acuerdos tomados en

el Pleno fueron los relativos a 
prestar aistencia jurídica a los 
Ayuntamientos y entidades 
municipales de la provincia y la 
aplicación de un crédito por 
importe de 60 millones de pese
tas para el Consorcio sobre 
Residuos Sólidos Urbanos. 
Dicha cantidad, en partes igua
les, se destinará al vertedero 
controlado en Almodovar del 
Campo y estación de transferen
cia en Almadén.

• La prensa en la . Escuela

El sindicato pide libertad de elección

STE denuncia el envío forzoso
a los colegios de ^‘E1 País”

de^i de Trabajadores 

Real ^^ ^’^^^^ 
denunció ayer el

“El p '^w ^^^cación y el diario 
P°^ ^^ ^^^Í todos los 

«ícibSn ^^ ^^ ’'^S‘°" 
hasta ®^^^ periódico 

males del año próximo, 
acupj^®^ cacicada”este 

ausencia de plu- 
P^ra In ’^ ^^^^i'^a que supone 
íún j^^fros docentes, más 

^^do, añade, la suscrip

ción la pagará Minas de Alma
dén y Arrayanes, empresa 
patrocinadora del proyecto que, 
destaca el STE, tiene pérdidas 
y amenaza con despedir a un 
importante número de trabaja
dores. El sindicato pide que se 
respete la posibilidad de cada 
centro de efectuar esta suscrip
ción con el diario que desee. 
“Ahora nos explicamos -dice la 
asociación de docentesla razón 
por la que el señor Bono sale 
tanto en este diario, al que algu

nos llaman “diario oficial del 
PSOE” Cacicadas como esta 
dicen poco del espíritu demo
crático de nuestros gobernan
tes” añade.

“En STE pensamos que la 
prensa es un gran medio didác- 
tivo para trabajar con él en las 
escuelas y en los institutos, pero 
la prensa debe ser plural, los 
centros deberían estar suscritos 
a varios periódicos, pero el poco 
dinero que el MEC les asigna 
lo impide”

I
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STE pide que los colegios elijan el diario que desean.
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Reacciones al XXXII Congreso Federal del PSOE

Aorovechaodo la gran repercusión informativa 
alie todavía genera el reciente congreso madri- 
¡edo y dejándose llevar por la cresta de la popu
laridad que ahora envuelve su figura tras su 
elección por unanimidad como miembro del 

El presidente de Castilla-La Mancha afirmó ayer que, entre sus ambiciones políticas y personales, no figura el afán de ser ministro

máximo organo de gobierno del PSOE, el pre
sidente del Ejecutivo Regional, José Bono, sigue 
respondiendo con evasivas sobre su incuestio
nable militancia **guerrista” y prefiere desviar 
los tiros apelando a otra serie de méritos exter

nos a su persona. Asimismo, se permite la licen
cia de replicar al todopoderoso ministro de Eco
nomía, Carlos Solchaga, y mide sus palabras 
para desmentir entre paréntesis sus aspiraciones 
para ocupar alguna cartera ministerial.

Bono no atribuye su inclusión en la Ejecutiva
Federal a su amistad personal con A. Guerra

4 su juicio, la entrada de IS a la Comisión hacional hubiera roto la democracia interna, ya que no se alcanzaba la cuota exigida

José Bono, presidente de la 
Comunidad Autónoma y secre
tario general del PSOE en Cas
tilla-La Mancha, recién elegido 
miembro de la Ejecutiva Fede
ral de este partido, atribuyó hoy 
su inclusión en este órgano a 
los 21 años que lleva “en la 
familia socialista” y no a su 
“amistad personal” con Alfonso 
Guerra, según informó la agen
cia Efe. Asimismo, señaló que 
“no está entre mis metas ser 
ministro. Mi afán es seguir pre
sidiendo esta región, con la que 
tengo un fuerte arraigo”

En la primera rueda de pren
sa concedida tras el XXXII 
Congreso Federal del PSOE, 
Bono afirmó: “Me siento orgu
lloso de la amistad del vice
presidente del Gobierno, pero 
internamente esto no es un 
mérito, como puede serio que 
Castilla-La Mancha sea la ter
cera federación en número de 
mandatos y votos”.

Bono, quien aseguró que se 
acerca “a la Comisión con 
modestia y una enorme ilusión 
por trabajar”, descartó cual
quier aspiración a ocupar la car
tera de algún Ministerio, “por
que mientras haya gente que 
quiera que siga siendo presi
dente de Castilla-La Mancha 
-dijo-, seguiré en este puesto”.

“Lo demás -agregó refirién
dose a las acusaciones del Par
tido Popular- son fantasías de 
quienes me quieren buscar un 
lugar nuevo en Madrid o fuera 
de España”.

Cada cosa en su sitio

Sobre las posibles repercusio- 
ues de su condición como secre- 

ejecutivo del PSOE en las 
acores de gobierno de Casti
lla-La Mancha, Bono aseguró 
^ue ‘en el Consejo de Gobierno 

habla únicamente de las 
j^csas que tienen interés para 
^/egión y, mientras yo esté, 
^' seguirá siendo”.

A este respecto, añadió que 
® Que tenemos muy claro es 

gobierna la región 
Gobierno y el partido cum- 

'P^Pel muy importantí- 
pero no el de gobernar”, 

n cuanto a la coincidencia 
su entrada en la Ejecutiva 

^_^llda del ex secretario 
8 neral del PSOE de Casti- 

, ^’^eha, el ciudarrealeño 
inJy^ ^8®^ Martínez, Bono 

^^^ “ojalá el día en que 
^^ formar parte de la 

^^^8^ como lo ha 
ficó a Aoien cali- 
lista” ®’^baordinario socia- 

^,^^^eio hecho por 
nieriia ^o^2ález de emprender 

^s que lleven a una mayor

S

1

Bono volvió a insistir que el malestar de Carlos Solchaga por quedarse fuera de la dirección nacional está compensado gracias a su cargo de ministro.

Sobre las críticas de IU a la.oferta del PSOE de abrir el partido 
a otras fuerzas políticas progresistas, el secretario general de los 
socialistas castellano-manchegos dijo que “el proyecto de unidad de 
la izquierda española no es un planteamiento para ganar las elecciones”

transparencia de la titularidad 
de los medios de comunicación. 
Bono señaló que “ha habido 
gente de medios que nos ha 
felicitado por esta iniciativa” y 
agregó que “en verdad, hay 
muchos que no están en la mili
tancia de la verdad, sino de 
agresión al Gobierno”.

Contestación a Solchaga

Refiriéndose a la consigna 
surgida en el XXXII Congreso 
Federal del PSOE de abrir cada 
vez más el partido a la sociedad, 
el presidente autonómico dijo 
que “de esta forma, estamos 
ofreciendo a los ciudadanos la 
posibilidad de que no usen 
como instrumento de igualdad 
y justicia y cerrando el partido 
a los poderosos”.

En cuanto a la no inclusión 
de Carlos Solchaga en la Eje
cutiva del PSOE, Bono dijo: “si 
él quería estar en la Comisión 
y no lo está es comprensible 

cierto nivel de contrariedad, 
pero personalmente pienso que 
no tiene demasiada importancia 
estar en la Comisión, sobre 
todo, cuando se está en el 
Gobierno de España”.

Respecto a la no presencia 
de Izquierda Socialista, Bono 
declaró que “abrir el partido 
no significa romper las normas 
de la democracia interna. IS no 
está presente en la Comisión, 
porque no ha alcanzado la cuo
ta exigida, pero un partido no 
se abre por fulano o mengano”.

La casa común

Sobre las críticas de IU a 
la oferta del PSOE de abrir el 
partido a otras fuerzas políticas 
de izquierda, el secretario gene
ral de los socialistas castelia- 
no-manchegos dijo que “el pro
yecto de la unidad de la izquier
da española no es un plantea
miento para ganar las eleccio
nes, como algunos han preten

dido hacer ver”.
Entre las resoluciones de los 

socialistas castellano-manche
gos aprobadas en el Congreso 
Federal, el líder regional del 
PSOE destacó la ampliación en 
un año (de tres a cuatro) del 
plazo máximo para convocar la 
celebración de los comités fede
rales.

En otro orden de cosas, el 
presidente regional alabó el tra
bajo desempeñado por los tri
bunales de cuentas y afirmó a 
Efe, ante los responsables euro
peos de estos organismos, que 
“los políticos que se enriquecen 
con el uso de la vida política 
no son decentes”.

Bono, que recibió en el Pala
cio de Fuensalida a los por
tavoces de la Organización 
Internacional de Tribunales de 
Cuentas de Europa (EURO- 
SAI), agregó en su discurso que 
“los ciudadanos confían en sus 
gobiernos porque ustedes con
trolan los fondos públicos”.

La garantía de 
la democracia

Durante la recepción 
en Toledo, Bono recalcó 
que los tribunales de 
cuentas son la garantía de 
que la democracia y la 
libertad sean eficaces y 
transparentes, porque 
desempeñan una función 
irremplazable. Por su par
te, el presidente en fun
ciones de dicha institu
ción en España, Adolfo 
Carretero, coincidió con 
las palabras de Bono y 
precisó que lo que la cita
da organización europea 
pretende es “reforzar las 
garantías en el control de 
las cuentas en beneficio 
de la democracia”.

La EUROSAI decidió 
asentar su sede en 
Madrid, por lo que es la 
primera institución euro
pea con su base de ope
raciones en nuestro país. 
Al encuentro toledano 
asistieron representantes 
de 31 naciones, incluidas 
las del Este, y por primera 
vez acudió una delega
ción de Albania.
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POLICIA

Según Cabrerizo, el problema de la droga en Puertollano no es alarmante.

Alarma en la ciudad por las declaraciones de García Linarejo

Cabrerizo: ^^el jefe superior de Policía 
no dramatizó el problema de la droga’’

La visita a Puertollano fue de carácter rutinario

El comisario provincial de Policía, Carlos Cabrerizo, 
ha afirmado que Manuel García Linerejos, jefe superior 
de este cuerpo en Madrid, no hizo ninguna declaración 
‘‘dramatizando el problema de la droga” durante la 
visita que realizó a Puertollano. Cabrerizo afírma que 
el consumo de droga es relativamente bajo.

FRAN

Con ocasión de la visita 
efectuada a Puertollano por 
el jefe superior de Policía de 
Madrid, Manuel García Lina- 
rejos, el pasado día 7, fue 
difundida una información por 
otro medio escrito en la que 
se ponía en boca del señor 
García Linarejos “su preocu
pación por la drámatica situa
ción de Puertollano con res
pecto al tráfico y consumo^de 
droga” añadiendo que nuestra 
ciudad registraba 
índices más altos 
en este sentido.

Lógicamente,

uno de los 
de España

la citada

Un vecino de Pozuelo denuncia una
presunta estafa de diez millones

LT

Un vecino de Pozuelo de 
Calatrava ha denunciado, en la 
Comisaria de Puertollano, a la 
asociación ASEM (Minusválidos 
Asociados de España), por una 
presunta estafa de la que ha sido 
víctima.

Según la versión del vecino, 
el pasado 27 de julio compró 
a un vendedor de ASEM, 500 
pesetas del número de lotería 
59949, sorteado ese mismo día, 

información ha causado la 
natural alarma en la ciudad, 
máxime si tenermos en cuenta 
que tan sólo unos días antes 
el comisario jefe de Puerto
llano, Ceferino Carrillo Car
vajal, había declarado que los 
niveles de tráfico y consumo 
en Puertollano eran relativa
mente bajos.

Para aclamar en cualquier 
caso, la situación nos pusimos 
al habla con la Jefatura Supe
rior de Policía, para qu el pro
pio Manuel García Linarejos, 
jefe superior, nos ampiara el 
tema. Aunque personalmente 
no nos pudo atender, su jefe 
del Gabinete de Prensa nos 

en combinación con la ONCE.
El número resultó premiado 

con doce millones y medio de 
pesetas, de esta cantidad sólo 
ha recibido 1.442.000 y la pro
mesa verbal de que le pagarán 
en resto.

Según un comunicado de la 
comisaría provincial, los respon
sables de esta asociación “fan- 
tasma”residen en Linares y Ali
cante, aunque, por el momento, 
se ignora su paradero.

El individuo que presentó la 

sorprendió al afirmar que el 
señor García Linarejos ho 
había hecho ninguna declara
ción en tal que el señor García 
Linarejos no había hecho nin
guna declaración en tal sen
tido, añadiendo que su visita 
a Puertollano ni fué excepcio
nal, por estar programada, ni 
tenía ninguna relación espe
cífica con el tema de la droga.

Abundando más en el tema, 
el comisario provincial, Carlos 
Carerizo, ha realizado unas 
declaraciones en el programa 
“El primero de la mañana”de 
Antena-3 de Puertollano, 
negando rotundamente qu el 
jefe superior “hubiera hecho 
ninguna declaración dramati
zando el problema de la droga 
en Puertollano“ entre otras 
cosas, porque no es verdad. 
Cabrerizo añadió que tanto 
los niveles de Puertollano, 
como de la provincia y de la 
región están por debajo de la 

denuncia compró el número de 
lotería a un miembro de la aso-' 
ciación que le comunicó que el 
sorteo se celebraría ese mismo 
día, en combinación con el de 
la ONCE. Sin embargo, cuando 
comprobó que su número había 
sido premiado con doce millones 
y medio de pesetas, en ASEM 
no le pagaron dicha cantidad 
sino cerca de un millón y medio. 
Tras reclamar el dinero reite
radamente, este individuo, afin
cado en la localidad de Pozuelo 

media nacional. No entra el 
comisario provincial a valorar 
la información pero señala 
“que se trataba de un referido 
de cosas que no entendía”

En cuanto a la visita a Puer
tollano, manifestó “que estaba 
programada y que, por tanto, 
no se puede considerar como 
excepcional qu el jefe superior 
se acercara a Puertollano para 
conocer las dependencias y a 
los funcionarios, ya que desde 
su toma de posesión no lo 
había hecho”

El comisario provincial, 
Carlos Cabrerizo, asegura que 
los índices de droga son rela
tivamente bajos y que, en nin
gún caso, el jefe superior de 
la Policía en Madrid afirmó 
lo contrario.

Según Cabrerizo, la visita 
de la autoridad policial a la 
localidad no tiene ninguna 
relación con la droga, sino que 
fue totalmente rutinaria.

Ambas policías han esta o 
entrenando para conducir mo 
cicletas de gran cilindraba 
durante un largo periodo 
tiempo y hoy comenzaran a 
trabajo en las carreteras 
Puertollano y toda la zonai 
la que depende esta coinisaj^ 

Por el momento, son las 
únicas mujeres que, en l 
lía-La Mancha, vari a re» 
este tipo de cometido, au 
no se descarta la posibdid^ 
que, con el tiempo, se ^^^ 
poren más cotnpañeras Mn ^ 

„ ____ , duzcan motocicletas de
dades de Alicante y Linares, ’de tráfico de la c®”^*^yjnc¡a. 
aunque desconocen su paradero, otros centros de la P*"

de Calatrava, decidió poner una 
denuncia en la comisaría de 
Puertollano.

En estos momentos, la policía 
está tratando de localizar a los 
miembros de la asociación, que 
hasta , ahora se encuentran en 
paradero desconocido.

Según explica un escrito 
enviado por la comisaría, los res
ponsables de la asociación pue
den encontrarse en las locali-

Primeras policías motorizadas.

lil
M

Las primeras 
mujeres policía 
motorizadas 
inician su 
servicio
_____________A.G01C0ECHFt

Las primeras mujeres policías 
municipales motorizadas de Cas
tilla-La Mancha han iniciado 
hoy su servicio en Puertollano. 
Las dos policías habían solici
tado hace tiempo su destino en 
la Policía Municipal de tráfico 
y, a partir de ahora, realizarán 
esta ftinción conduciendo motos 
de 400 centímetros cúbicos, las 
mismas que el resto de sus 
compañeros.

Según Antonio Morente 
López, responsable de la Policía 
Local de Puertollano, las dos 
agentes han realizado un cursillo 
de más de cincuenta horas hasta 
dominar el vehículo. Además, 
han tenido que superar una serie 
de ejercicios como conducir la 
moto tumbadas o de rodillas.

Morente explicó que las muje
res “realizarán el trabajo exac
tamente igual que los hombre”y 
añadió que con esta nueva incor
poración “sigo las instrucciones 
de las autoridades municipales, 
en el sentido de hacer uso del 
derecho de igualdad de las 
mujeres”

El responsable de la Policía 
Local de Puertollano indicó que 
en la localidad se pretende tener 
agentes especializados en deter
minados servicios “aunque, en 
caso de necesidad, realizarán el 
trabajo que se les asigne”

Hasta ahora, en las oposicio
nes a la Policía Municipal no 
se exigía que las mujeres tuvie
sen el carnet de conducir moto
cicletas de gran cilindrada.

Las dos agentes comenzaran 
a prestar sus servicios en el sec 
tor de tráfico hoy, después c 
aprobar todas las pruebas nece 
sarias para acceder a este pues
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EI alcalde dice que los ayuntamientos pequeños necesitan ayuda de otros organismos para obras de acondicionamiento

Moral de Calatrava, conmocionado por la muerte 
del niño, de 4 años, Raúl Aldavero Barahona

^^No comprendo cómo se gastan 30 millones en una plaza de toros y luego no hay nada para arreglar un colegio”

Las reacciones ante el lamentable siniestro por el que 
Raúl Aldavero Barahona, de cuatro años de edad, 
falleció el pasado martes aplastado por una pilastra 
que sostenía una de las puertas del colegio público 
Agustín Sanz, de Moral de Calatrava, no se han hecho 
esperar.

Elisa LADERAS

El director provincial de 
Educación, Santiago Moreno, 
manifestó en la misma tarde 
del suceso, que el muro había 
sido reparado hacía tres sema
nas por encargo del Ayunta
miento, con tan mala fortuna 
que al caer sobre tres niños 
produjo la muerte a uno de 
ellos. El director provincial de 
Educación señaló además que 
la conservación del colegio 
corre a cargo del Ayuntamien
to.

El alcalde de Moral de Cala
trava, Adolfo Salvador Gómez, 
por su parte, señaló pocas 
horas antes de que tuviera 
lugar el sepelio en la Parroquia 
de San Andrés, que en ayun
tamientos pequeños no se pue
den acometer obras de acon
dicionamiento si no se recibe 
ayuda de otros organismos. 
“Hasta ahora, “dijo” se ha 
podido ir acondicionando poco 
a poco el colegio popularmen
te conocido como el “asilo” 
invirtiendo pequeñas cantida
des de dinero, pero esto no 
deja de ser “un poco chapuza”

El edificio que alberga el 
citado colegio se construyó a 
principios de siglo y es pro
piedad del Ayuntamiento, 
quien lo ha ido rehabilitando 
poco a poco, y presenta algu
nos desperfectos en los tejados. 
El mismo día en el que se pro
dujo el deijumbamiento, se 
estaba terminando de instalar 
un nuevo sistema de calefac
ción, instalación que, según 
manifestó el alcalde, había 
dañado el soporte anterior de 
la puerta, por lo que se decidió 
tirar todo y levantar una nueva 
estructura hace escasamente 20 
días.

Parece ser que los niños se 
subían a esta puerta, que nor
malmente no se utiliza para 
acceder al colegio, balaceán
dose sobre ella cuando el 
cemento aún estaba fresco, 
hipótesis que se baraja actual
mente al haber encontrado 
huellas de pies en la parte alta, 
lo que posiblemente originó 
que la nueva construcción 
fallara.

El primer edil moraleño, 
quien se encontraba visible-

Los padres quieren un colegio digno para sus hyos.

h

mente afectado, declaró que, 
de no animarse, estaría dis
puesto a “dejar la alcaldía, 
pues no estoy en condiciones 
de responsabilizarme de lo que 
reaizan personas que trabajan 
a mi alrededor”

El colegio Agustín Sanz está 
dividido en dos edificios. En 
el “asilo”se imparten clases a 
niños de preescoar hasta quin

to de E.G.B., quienes comple
tan sus estudios en el edificio 
anexo, construido hace aproxi
madamente 22 años.

Un vecino de esta localidad, 
que en varias ocasiones ha 
efectuado alguna reparación 
en el colegio manifestó que no 
comprende cómo se pueden 
gastar casi treinta millones de 
pesetas en una plaza de toros. 

que se utiliza tan sólo una vez 
al año, y por el contrario se 
sigue parcheando el colegio 
porque dicen que no hay dine
ro para construir uno nuevo.

En otras ocasiones, dijo 
Manuel Fernández, “he salido 
a la calle solicitando colegios 
dignos. Los padres quieren un 
colegio digno, se llame como 
se llame y esté donde esté”

En Villanueva de Franco

Más de 20 familias no 
pueden ocupar sus casas

E.L. Colonos

Más de una veintena de 
familias de Villanueva de Fran
co, pedanía de Valdepeñas dis
tante 15 kilómetros y ubicada 
en las inmediaciones de la 
carretera Nacional IV, conti
núan con graves problemas 
para poder habitar otras tantas 
viviendas tras varios años de 
espera.

Hace aproximadamente dos 
meses, el alcalde pedáneo de 
esta localidad, Antonino Mar
tín, solicitó una entrevista al 
delegado provincial de agricul
tura, Antonio Salinas, pero 
hasta el momento, y tras varios 
intentos, el encuentro no se ha 
llegado a producir, al no tener 
tiempo el delegado para reci
birle, según señala el propio 
alcalde pedáneo, quién cansa
do de la situación ha mani
festado su intención de tras
ladarse próximamente a la 
delegación de agricultura y no 
abandonaría hasta conseguir 
alguna respuesta que sirva para 
aclarar el futuro de dichas 
viviendas, que se están hun
diendo y que desde que se 
construyeron en los años cua
renta no se han habitado.

Villanueva de Franco es un 
poblado de colonización com
puesto por 110 viviendas que 
fue construido por el Instituto 
Nacional de Colonización, 
dependiente del Ministerio de 
Agricultura. Posteriormente, 
pasó’ al Instituto de Reforma 
y Desarrollo Agrario para ins
talar en él a colonos agrícolas 
y avícolas. Hace cinco años, las 
competencias fueron transferi
das a la Consejería de Agri
cultura de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

Según ha podido conocer 
LA TRIBUNA, los colonos 
que tienen lotes adjudicados 
(vivienda-tierras, vivien
da-granja) las están pagando 
para adquirirías en propiedad 
y en estos momentos está pen
diente de resolución de la 
Dirección General de Estruc
turas Agrarias el poder entre
gar las veinte viviendas que no 
se habitaron en su día al Ayun
tamiento de Valdepeñas o bien 
sacarías a concurso para adju
dicarías por subasta.

Para Antonio Martín es 
lamentable que estas situacio
nes se produzcan cuando es el 
gobierno quien, por otro lado,

Las casas no se han habitado desde su construcción en los años 40.

-

proporciona toda clase de faci
lidades para la construcción de 
viviendas de protección oficial.

El abandono y avanzado 
deterioro de las casas consti
tuye además un grave peligro 
de infección para los niños que 
juegan en ellas, ya que se mez
clan frecuentemente con ratas 
y culebras, únicos moradores 
hasta el momento. Iodas estas 
viviendas permanecen abiertas 

y aún cuando se ponen impe
dimentos físicos para dificultar 
la entrada, resulta problemá
tico impediría por completo, 
pues cualquier persona puede 
ocuparías por la fuerza, aunque 
más como refugio que como 
vivienda.

El abandono de estos inmue
bles origina problemas constan
tes en la tubería colectiva, que 
continuamente se rompe por

las raíces de los árbole J 
existen en el interior, en 
también hay pozos sin P

Actualmente, son ni 
veinte las familias qne 
en las listas de e®Pf5^ Le 
poder habitalas, f^J’Lvida 
aun teniendo su medio 
en las inmediaciones 
blo se ven obligadas a ^^ 
pagando altos alqui/ 
Membrilla o Valdepeña •
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Dentro de los actos previstos para la II Semana de Servicios Sociales

Constituida la Federación de
Asociaciones de Vecinos de Alcázar

Participarán en ¡a confección de los próximos presupuestos municipales

Novillo ha 
presentado los 
delegados para 
la U Asamblea 
General de IU
______________D.V,

la Federación de Asociaciones de Vecinos de Alcázar 
de San Juan ha quedado constituida dentro de los 
actos programados para la IJ Semana de Servicios Socia
les. Los vecinos podrán participar en la confección de 
los próximos presupuestos municipales, al entender la

corporación que son los interlocutores sociales válidos 
para llevar a cabo la futura política de la localidad. 
El alcalde, Anastasio López, ha prometido a los vecinos 
de la asociación Hermanos Laguna resolver los pro
blemas que afectan al barrio.

Domi VILLAREJOS

Dentro de la II Semana de 
Servicios Sociales que se está 
celebrando en Alcázar de San 
Juan, y con el tema de “La 
intervención comunitaria”se 
presentó ayer en el Ayunta
miento la recién constituida 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos de la localidad, segun
da de la provincia tras la de 
Puertollano y en la que están 
representadas siete asociaciones 
de barrio.

La Federación tiene unas 
metas muy amplias y surge con 
un carácter reivindicativo y de 
denuncia, según sus órganos 
directivos, que quieren ser “me
diadores entre el Ayuntamiento 
y las asociaciones, para mejorar 
sus barrios en todo lo mejo
rable”

El aspecto mediador fue des
tacado por el alcalde, Anastasio 
López, en su alocución, durante 
la cual adoptó importantes com
promisos para con la Federa
ción. Entre ellos, el de construir 
centros de barrio donde los 
vecinos puedan realizar sus acti
vidades y recibir los servicios 
culturales y sociales programa
dos por el Ayuntamiento. “Algo 
así como el traslado del Ayun
tamiento a los barrios, en lugar 
de que sean los vecinos quienes 
se trasladen al Ayuntamiento”

Obra para varios años

De estos edificios, dos 
comenzarán a construirse inme
diatamente, mientras que el res
to tendrá que abordarlos, según 
dijo Anastasio López, “la próxi
ma corporación municipal, 
durante los próximos cuatro 
^os” El alcalde se comprome
tió asimismo a convocar a la 
Federación en breve plazo de 
tiempo para que intervengan en 
la confección de los presupues
tos municipales para 1991, al 
entender que son los interlo-

fe'

En Alcázar se está celebrando la II Semana de Servicios Sociales.

cutores sociales válidos, o lo que 
López Ramírez llama “sociedad 
civil organizada'* para confec
cionar la futura política muni
cipal.

La Federación de Asociacio
nes de Vecinos está compuesta 
por las asociaciones de los 
barrios de Goya, La Pradera, 
Cristo de Zalamea, Santa 
María, El Porvenir, El Arenal 
y Hermanos Laguna. Fueron 
precisamente los representantes 
de esta última asociación quie
nes manifestaron, en un colo
quio improvisado, los proble
mas que tiene el barrio y que 
son, entre otros, el gran número 
de gitanos que viven en él y 
la venta de droga. Problemas 
que el alcalde dijo conocer y 
que están en vías de solución 
en el caso de la droga, mientras 
que en el de los gitanos, López 
Ramírez dijo que ante el hecho 

de que no “podemos hacer que 
desaparezcan” lo que pretende
mos es distribuir a las diferentes 
familias por toda localidad. Al 
margen de la distribución, el 
Ayuntamiento invertirá 15 
millones de pesetas para acon
dicionar las viviendas que ocu
pan en la actualidad los gitanos 
en el mencionado barrio.

La II Semana de Servicios 
Sociales continúa hoy con un 
tema novedoso en nuestro país 
como es “El acogimiento fami
liar” Se trata de acoger a niños 
necesitados, por cualquier cir
cunstancia, en familias y evitar 
así que tengan que ser enviados 
a instituciones o colegios. Este 
es el caso de los niños que tie
nen a sus padres en la cárcel 
y no disponen de ningún miem
bro de la familia que pueda cui
dar de ellos hasta que los padres 
cumplan la condena.

El coordinador provincial de 
IU en Ciudad Real, Pedro Pablo 
Novillo, ha dado a conocer en 
Alcázar los delegados que asis
tirán a la II Asamblea Federal 
de IU, que se celebrará los días 
24 y 25 de noviembre en Madrid.

En total son 9, tres de ellos 
de Alcázar de San Juan, tres 
de Puertollano, uno de Alamillo, 
uno de Villanueva de los Infan
tes y otro por Ciudad Real, entre 
ellos figuran cuatro mujeres.

Explicaciones

Análisis de la 
sociedad

La II Semana de Ser
vicios Sociales que se 
está celebrando en Alcá
zar de San Juan tiene 
como objetivo analizar 
los problemas de la 
sociedad de esta loca
lidad.

La jornada anterior se 
dedicó a establecer hasta 
que punto afecta el* alco
holismo en el municipio, 
mientras que en la de 
ayer se constituyó la 
Federación de Asocia
ciones de Vecinos, que 
intentará hacer llegar al 
Ayuntamiento los pro
blemas de los barrios.

Además, el grupo municipal 
de IU en el Ayuntamiento pedi
rá al Ayuntamiento que solicite 
de la empresa “Promociones 
Roces” interesada en la cons
trucción de un campo de golf 
en la localidad, un estracto del 
acta de constitución de la mis
ma, donde figuren los socios que 
la componen, capital invertido, 
objetivos de la empresa y sol
vencia económica. IU ha enten
dido que es un requisito impres
cindible conocer si tal empresa 
cuenta con la necesaria solvencia 
económica para abordar la 
inversión de 2.000 millones de 
pesetas.

Asimismo, IU ha hecho una 
puntualización al acuerdo adop
tado recientemente en el pleno 
ordinario celebrado por la cor
poración alcazareña, sobre el 
incremento de las ordenanzas 
fiscales para 1991. Dicha pun
tualización se refiere al incre
mento del metro cúbico de agua 
consumida fuera del núcleo 
urbano hasta 100 pesetas por 
metro cúbico y que IU, según 
su portavoz, Pedro Pablo Novi
llo, pidió que se congelara dicho 
precio o bien que no se incre
mentara por encima del diez por 
ciento de lo que suben el resto 
de los impuestos.

Al parecer, el metro cúbico 
de agua consumida fuera del 
casco urbano cuesta en la actua
lidad, el doble de lo que viene 
costando dentro de la población, 
como medida para restringir su 
consumo. En este sentido, IU 
entiende que las medidas a 
adoptar deben ser otras y no 
aumentar el precio a 150 pesetas.

Si de verdad 
flUMre ayudar 

Tercer Mundo...
es la solución. En INTERMÓN preferimos 

yudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo, 
y asesorarles para que se ocupen de su propia 

lición sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•••Colabore con Intemión
“sted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al' (93) 30129 36
y Ic diremos cómo hacer efectivo su donativo.

bitcnn^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento,, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
para los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
aleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Real, 2 de Noviembre de 1.990
EL ALCALDE
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El bles de los Negocios
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Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro del Curso 
•1- Cassette

V

* Debido o lo huelga de transporte, se ha 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora ya puede adquirir 
los dos primeras entregos._ _ _ _ _ Esta semana gratis 

la 2’ cassette y el diccionario
Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 

en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso RING S COLLEGE.

Gratis cada semana en
ACTUALIDAD ECONOMICA..La revista líder 

indiscutible en el mundo de los negocios. 
Un análisis semanal y minucioso de los 

acontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.

ACTUALIDAD ECONOMICA
La llave del éxito está en su kiosco.
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Eugenio RAMOS
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Rincón típico

Roca le invita a conocer lo último

en Cuartos de Baño:

Sanitarios, Bañera y Complementos

Columbia, de avanzado diseño y

mAI/COS perfecta armonía.

Grifería Columbia, exclusiva, ele

gante y funcional. Y la Cerámica,

especialmente diseñada para la perfecta coor

dinación de suelos y paredes con el resto del

Cuarto de Baño. No había nada parecido. Y

jueves, 15 de 
Noviembre de 1990

1

PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS

I B. “Maestro Juan 
de Avila”

Elecciones al Consejo 
Escolar Padres de alumnos
J^nteción de candidaturas: 8-15 
'siembre, 

26 noviembre, de 16 a 21

Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 18 CIUDAD REAL

« 0 3 A

Será la sede de los cursos de verano de la Universidad de Castilla-La Mancha

Han comenzado las obras en el palacio 
del conde de Valdeparaíso

La restauración costará 148 millones de pesetas

Con un presupuesto de 148 millones de pesetas, sufra
gados en su totalidad por la Diputación Provincial, 
ya han comenzado las obras que culminarán con que 
el palacio del Conde de Valdeparaíso sea sede de la 
Universidad de Castilla-La Mancha en el menor plazo 
de tiempo posible.

El palacio del Conde de 
Valdeparaíso es uno de los 
edificios más nobles y anti
guos de la ciudad calatrava. 
Sus dos torres están corona
das por veletas con la cruz 
de Calatrava, contando con 
una portada barroca y una 
muy complicada heráldica.

El primer conde de Val
deparaíso fue Juan Francisco 
Ruiz de Gaona y Portocarre
ro, Abad y Aranda, regidor 
perpetuo de Almagro y nom
brado Caballero de Calatrava 
en 1699, precisamente la 
fecha que aparece en lo alto 
de la portada, y que conrres- 
ponde a cuando se casó con 
¡a segunda marquesa de 
Añvate, María Arias de 
Pones Rozas y Treviño, que 
era la propietaria de este 
edificio.

Este palacio, en sus orí
genes, tuvo un reja principal.

<*Mentac£ oS.I^”’

®'' ®* propio Centro 
vestíbulo)

ivdad Real, g ¡jg noviembre de 1990 
EL DIRECTOR,

■»— tío: Angel Gonzalo Aizpiri

DAIMIELCIUDAD REAL

VISITEMOS EN:
C/ Tinte, 31 — Teléfono: 21 28 48 y C/ Arenas, 27 — Teléfono: 85 2210

Y PROXIMAMENTE EN:
El polígono comercial Ctra. de Carrión Teléfono: 2513 50 / 22 84 94

cambiada luego por un balcón 
a cuyos lados están, con com
plicados adornos, tallados dos 
escudos de las familias y 
mayorazgos de estos títulos 
del Reino, sostenidos por 
ángeles y superados por barro
cas coronas. Actualmente, el 
palacio conserva un típico 
patio, con espaciosas estancias 
y galerías y una capilla bellí
sima en el torreón de la' 
izquierda, aunque bastante 
deterioradas por el paso del 
tiempo, y en cuya bóveda se 
encuentran los mismos escu
dos de la portada, pero en 
colores.

Este palacio da comienzo 
precisamente a la calle Ber
nardas, cuyo origen es emi
nentemente árabe, con traza
do de media luna y donde 
todas las casas son de arqui
tectura muy similar, compo-

SERCABANK 
CIUDAD REAL, S.A.
Por acuerdo de la Junta General Extraor
dinaria de accionistas de la sociedad 
■SERCABANK CIUDAD REAL, S.A.", cele
brada con el carácter de Universal el día 
30 de octubre de 1990, con la asistencia 
de todos los accionistas, tomó por una
nimidad, entre otros, el acuerdo de modi
ficar la denominación social de la empre
sa, que a partir de este momento se deno
minará “ESABE CIUDAD REAL, S.A.‘, que
dando en su consecuencia modificado el 
arf 1° de los Estatutos Sociales.- El Secre
tario del Consejo de Administración.

NO SE OLVIDE 
DE JUGAR 

¡PUEDE SER 
id MILLONARIO!

ALMAGRO 15

El intertor del palacio se encuentra muy deteriorado. E. RAMOS

sí

niendo uno de los rincones 
mas típicos de la ciudad de 
Almagro.

El edificio fue adquirido 
recientemente por 40 millones 
de pesetas por la caja de 
ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real, que posteriormente lo 
cedió a la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, que lo dedi

cará a que sea sede de los 
cursos de verano que la uni
versidad ha comenzado ya a 
organizar en esta ciudad, aun
que momentáneamente se 
están celebrando en la Hos
pedería Municipal, donde este 
año ha tenido lugar la aper
tura del curso 1990-91, a la 
que asistió el presidente Bono.

sólo podia hacerlo Roca; porque Roca lo tie

ne todo, en Cuartos de Baño y en Cerámica.

Roca lo tiene todo en Baños y nosotros tenemos todo lo de Roca

CobonessL

•22

Después de 
cuatro años, hoy 
se abre al tráfico 
la calle de la 
Feria

La calle de la Feria de Almagro 
ha sido abierta al tráfico hoy, des
pués de permanecer cerrada 
durante cuatro años. Esta calle fue 
cortada debido a las obras de res
tauración de la iglesia de San 
Agustín, aunque estaba proyecta
do convertir esta calle en peatonal 
y al final no pudo realizarse.

Para dar mayor fluidez a la 
zona central de Almagro, ya que 
el tráfico es cortado habitualmen
te en la plaza Mayor y la calle 
Mayor de Carnicerías es de único 
sentido, el Ayuntamiento, junta
mente con la Policía Local ha esti
mado que lo más oportuno es 
abrir esta calle en dirección única 
desde el Ayuntamiento hasta la 
calle Madre de Dios, donde pre
cisamente al ser dirección prohi
bida, no hay más remedio que 
girar a derecha o izquierda, direc
ción calle Dominicias o Enco
mienda, respectivamente.

Esta calle, eminentemente 
comercial, quizá tenga algún pro
blema cuando el tráfico sea inten
so, ya que al estar ubicados allí 
casi todos los comercios y tiendas 
de la localidad, los ciudadanos-cir
culan tranquilamente con los 
niños y puede haber algún dis
gusto. Por su parte, la mayoría 
de los comerciantes de la zona 
no están de acuerdo con la aper
tura al tráfico de esta calle, ya 
que anteriormente, el Ayunta
miento se reunió con los vecinos 
para informarles de la peatona
lización de la misma.
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UGT, enfrentada 
al Gobierno si
sigue con su 
política 
económica

LT

El sindicato UGT se enfren
tará al Gobierno si éste man
tiene su actual política econó
mica en la que los trabajadores 
son quienes están pagando la 
inflacción, según declaró ayer 
el miembro de la ejecutiva con- 
ferderal de esta central sindical, 
Mariano Alonso. Alonso agregó 
que en estos últimos meses está 
habiendo más inflacción y más 
paro, “lo que demuestra que 
la política del Gobierno ha 
fi-acasado”.

Para los representantes de 
este sindicato UGT se pondrá 
al frente de quienes pretenden 
que se contenga la inflacción 
a costa de los trabajadores, 
cuando quienes deben pagarla 
son los empresarios, que han 
ganado grandes beneficios en 
los últimos años. En cuanto a 
las elecciones sindicales Maria
no Alonso dijo que hay sectores 
de esta sociedad muy interesa
dos en que este sindicato pierda 
las elecciones. En este mismo 
sentido afirmó que la derecha 
económica y grupos del Gobier
no “quieren que nuestro sin
dicato retroceda para pasamos 
la factura del 14-D, y CC.OO 
que basa su estrategia electoral 
únicamente en que UGT pier
da”. Respecto a los resultados 
de las elecciones sindicales en 
Guadalajara los responsables 
provinciales dijeron que UGT 
ha obtenido 360 delegados.

Diario 16 
entrará en la 
ampliación de 
capital de La voz 
del Tajo

LT

La empresa editora de Diario 
16, “Información y prensa S.A.”, 
participará en la ampliación de 
capital del diario toledano La 
voz del Tajo, según ha infor
mado recientemente el presi
dente y director general de 
“Nupredsa”, José Retana, edi
tora del citado diario local; 
quien también añadió que Dia
rio 16 desembolsará parte de 
la ampliación de capital cifrado 
en unos 150 millones de pesetas, 
junto a empresarios de la pro
vincia que no están vinculados 
a ningún partido político.

La voz del Tajo presentó 
hace unas semanas la garantía 
de pago de la deuda contraída 
con la Tesorería Territorial de 
la Seguridad Social de Talavera 
de la Reina que ascendía a 
43.000.000 pesetas, por lo que 
este organismo suspendió la 
subasta de la cabecera del dia
rio, valorada en unos 93.600.000 
pesetas. Este periódico que se 
edita en Talavera y tiene un 
ámbito de difusión en toda la 
provincia de Toledo llegó el 
pasado año a un acuerdo con 
Diario 16 para vender conjun
tamente las dos publicaciones 
al precio de una sola, con el 
fin de atraer a más lectores.

1

El interesado podrá demandar datos sobre el D.N.I., medidas de seguridad, gestiones administrativas, etc.

Será la segunda comunidad autónoma en disponer de él, después de Madrid

>*

La región tendrá un servicio 
de información al ciudadano

Tendrá terminales en Gobierno Civil para el primer semestre de 1^91

Castilla-La Mancha será la segunda comunidad autó
noma, después de Madrid, en la que el Ministerio 
del Interior implantará el servicio de atención al ciu
dadano, que dispondrá de varias terminales en cada 
uno de los gobiernos civiles de las cinco provincias 
para el primer semestre del próximo año.

LT

Este servicio de informa
ción al ciudadano, que fun
ciona en la actualidad en la 
Delegación del Gobierno de 
Toledo, dispondrá de termi
nales en cada uno de los 
gobiernos civiles correspon
dientes a cada una de las cin
co provincias de la comunidad 
castellano-manchega, según 
ha dicho en la localidad ciu- 
darrealeña de Almagro el 
director general de Relacio
nes Informativas y Sociales, 
Agustín Valladolid.

Este servicio posibilitará 
una atención totalmente 
directa al ciudadano que 
podrá solicitar información 
sobre cualquier trámite admi
nistrativo que dependa del 
departamento de Interior. En 
este sentido esta oficina dis-

El MOPU estudiará la propuesta y su coste antes de dar una respuesta final

Se construirá una carretera de
circunvalación en Talavera

LT

El MOPU estudia la posi
bilidad de construir una carre
tera de circunvalación en Tala- 
vera de la Reina. Según Javier 
Corrochano, alcalde la locali
dad, que recientemente se ha 
entrevistado con un alto fun
cionario del MOPU, éste estu
diará la propuesta y su coste 
antes de dar una respuesta defi
nitiva. En la misma reunión se 
trató también el acondiciona
miento de la N-V, Madrid-Ba- 
dajoz, a su paso por la loca- 

pondrá de datos acerca de 
trámites relacionados con la 
expedición del documento 
nacional de identidad, permi
sos de armas, medidas de 
seguridad y diversos tipos de 
gestiones administrativas de 
comptenecia directa con el 
departamento de Interior, etc.

Según Agustín VaUdolid 
con este nuevo servicio se 
pretende colocar a la región 
de Castilla-La Mancha al 
nivel en el que se encuentran 
otras comunidades autóno
mas donde se potenciará tam
bién los recursos humanos y 
técnicos de los gobiernos civi
les. Por su parte el delegado 
del Gobierno, Daniel Rome
ro, ha manifestado que la 
región castellano-manchega 
es muy tranquila y los pro
blemas con los que se enfren
tan las corporaciones locales 

lidad, en el tramo comprendido 
entre la variante y la Puerta 
de Cuartos. Para Corrochano 
este tramo necesita una repa
ración urgente por el intenso 
tráfico de la zona, por lo que 
el MOPU se ha mostrado jdis- 
puesío a hacer estos arre^os 
una vez que el ayuntamiento 
detalle las necesidades concre
tas.

Por otra parte, el primer edil 
también presentó al represen
tante del MOPU para su eje
cución el proyecto de construc
ción de la comarcal 502. Esta 

4
porvienen del desarrollo y no 
del estancamiento de la mis
ma.

El mismo ha señalado que 
Castilla-La Mancha está 
teniendo un desarrollo impor
tante en los últimos años en 
los que, y por lo que se refiere 
a agricultura y fomento del 
empleo, se sitúa por encima 
de la media nacional en la 
aportación al producto inte
rior bruto.

Meaos delitos

Por otra aprte, el gobier- 
nador civil de la provincia de 
Ciudad Real, Tomás Morci
llo, se ha referido reciente
mente al índice total de deli
tos cometidos en el último 
mes en esta provincia y ha 
señalado al respecto que ha 
resultado inferior en un 1,37 
por ciento respecto al mismo 
del mes anterior. Morcillo ha 
precisado, en este sentido, 
que este año se ha invertido 
la tendencia en el aumento 
de delitos registrados entre 
los meses de junio y diciem
bre de 1989 en Ciudad Real. 

vía uniría la de Arenas de San 
Pedro en Avila con la de Cau
dete, enlazándolas con un nue
vo puente sobre el río Tajo y 
sin pasar por el casco urbano.

En otro orden de cosas, 
Corrochano se ha reunido tam
bién con el director general de 
Infraestructura Deportiva quien 
le comunicó que el Ministerio 
mantendrá la subvención de 70 
millones concedida en su día 
para construir una piscina 
cubierta en Talavera si se adju
dican las obras antes de finales 
de año.

EI fiscal pide 3 
años para un 
matrimonio de 
Madridejos por 
tráfico de drogas
------------------------------------LT

El fiscal pidió ayer una pena 
de un total de tres años para 
un matrimonio vecino de k 
localidad de Madridejos en 
Toledo por un presunto delito 
de tráfico de estupefaciente? 
durante el juicio celebrado ayer 
en la sede de la Audiencia Pro
vincial de la capital regional que 
ha quedado visto para senten
cia. La citada pena ha sido pedi. 
da al considerar la acusación 
que los cincuenta gramos de 
heroína y la balanza de pre
cisión encontrada en el domi
cilio de la pareja el pasado! 
de julio son pruebas de un claro 
e irrefutable delito contra la 
salud pública.

Por su parte la defensa ha 
solicitado la sentencia absolu
toria al considerar que el regis- j 
tro y la entrada practicada por | 
la Guardia Civil en el domicilo j 
conyugal de los acusados se 
efectuó sin el correspondiente 
mandamiento judicial y sin la 
presencia del secretario judicial. 
El abogado defensor considera 
también vulnerado el derecho 
de inviolabilidad de domicilio 
y ha expuesto que las pruebas 
fueron obtenidas de manera 
totalmente ilegal ya que el guar
dia civil que seguía la inves-1 
ligación sobre el caso se per- j 
sonó en la vivienda de Miguel | 
Rincón y María Angeles Aran-1 
da haciéndose pasar por un 1 
paisano. 1

a
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Atracan una 
sucursal de 
Banesto y se 
llevan 3,5 
millones

d

LT

Dos individuos armados con 
revolver y cuchillo atracaron 13 
sucursal del Banesto en la loca
lidad de Illescas en Toledo don
de se llevaron cerca de tres 
millones y medio de pe^f^ 
Según ha informado el Gobier 
no Civil de la provincia, el ají- 
so ocurrió alrededor de las 
de la tarde del martes cuan® 
los asaltantes cuyas edades 
calculan entre los 20 y 21 a 
entraron en las dependencia 
tras amenazar a empleattou 
clientes huyeron en un tun 
en el que les esperaba un 
individuo.

C

d
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Vuelca un camión

El donductor de un 
que transportaba lífl**’^® en) 
mables resultó herido g J 
la madrugada de ayer a 
su vehículo sobre la caU . 
la altura del término de Trijueque » «5 
Según fuentes del ■ 
Civil de esta P'»"”^ ^#* 
dente sobrevino “’" h^,* 
ductor, Luis Antonio ^^ 
de 31 años, sobrepaso ,j l 
de velocidad establecido 
vía que cuenta con vanas 

peligrosas. 1
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^ La infíación, en el 7%

FI suíBCi^^^ de los precios correspoadiente al 
¡ais de octubre eo un 0,9 por ciento, cerca de 
igs estimaciones barajadas por los expertos en 
los últimos días, confirma el deterioro de los 
iitos que sirven para interpretar parte del pulso

Transportes, productos energéticos y alimentación experimentaron fuertes subidas hasta situar la tasa anual de inflación en el 7%

de la economía española en la actualidad. Los 
aumentos de los precios del transporte (1,3) y 
alimentación (1,2), son la causa directa del fuerte 
aumento de los precios experimentado en octu
bre, con respecto al mes anterior. Además, los

precios de los productos energéticos (3,2) y los 
de combustibles y carburantes (4,3), han puesto 
el complemento a esta subida que eleva la infla
ción en un año en 0,5 décimas basta situaría 
en el 7 por ciento.

El IPC de octubre aumenta un 0,9 por ciento 
y confírma el actual deterioro de la economía

Las centrales afirman que el Gobierno sacrifica el problema del paro al control monetario y equivoca su política de salarios

MADRID. (Agencias).- El 
fuerte aumento de los precios 
durante el mes de octubre viene 
a sumarse a los datos apare
cidos durante la semana ejue 
muestran el deterioro^ de la 
coyuntura de la economía espa
ñola durante este tercer trimes
tre. La huelga de transporte que 
repercute ya en el dato de octu
bre, y las subidas de los precios 
de los productos energéticos y 
combustibles y carburantes, se 
han combinado para deshacer 
lo andado en la lucha contra 
la inflación.

Los precios de la alimenta
ción aumentaron un 1,2 por 
ciento, y los de transporte un 
1,3 por ciento, y junto a los 
de vestido (1,1) y cultura (1,0) 
constituyen los apartados que 
mayores subidas resgitraron 
durante octubre. El resto de los 
componentes de la “cesta” de 
precios se elevó por debajo de 
la media nacional. Fue el caso 
de vivienda (0,5), menaje (0,4), 
Medicina (0,3) u otros (0,3).

En el apartado de alimen
tación, los efectos de la huelga 
de transportistas autónomos 
puede advertirse claramente en 
los datos de los precios publi
cados por el Instituto Nacional 
de Estadística (INE). Así, los 
aumentos de precios en este 
apartado con relación al mes 
anterior, son fuertes en alimen
tos sin elaborar (2,1), que en 
los elaborados (1,2), en los que 
los retrasos en el abastecimien
to tardan, por su menor impor
tancia en el tiempo, en reper
cutir en los precios.

facciones

Las reacciones a los precios 
ud mes de octubre no se han 
•techo esperar. El descenso 
generalizado de los mercados 
c valores ha sido la respuesta 

Seneralizada al informe del 
unco de España abogando por 

c ntantenimiento de la política 
e restricción monetaria, que 

^ccta a los tipos de interés, 
volumen de créditos en el 

creado, o a la petición de cré- 
7 en el extranjero.

demás, el Ministerio de 
y Hacienda, y las 

sado'^^ ^‘'^,‘^’C-^le^5 han expre- 
^^'^hién sus respectivas 

! P^^^ ^°^ expertos de 
nomía, el mal dato de octu- 

^^^° coyuntural, y ha 
aiotivado en su mayor 

Porte P°^ ^^ huelga del trans- 
brames' 

fonn. ^^ influido de 
de '"^^^^^ ®” ^^ incremento 
sobre j^’°^ de ^os alimentos, 

^’^ elaborar, y la 
02 ^^ ^’do responsable de 

dein, "^^^ de las 0,9 puntos 
cremento en el conjunto

K
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El aumento de los precios correspondiente al mes de octubre en 
un 0,9%, cerca de las estimaciones barajadas por los expertos en 
los últimos días, confirma el deterioro de los datos que sirven para 
interpretar parte del pulso de la economía española en la actualidad

Para el Ministerio de Economía, la subida ha estado determinada por factores transitorios como la huelga de transportes y la crisis del Golfo.

del país.
La inflación subyacente, des

contados los precios de la ali
mentación y de la energía y que 
es uno de los mejores medi
dores de los precios menos 
coyunturales, subraya Econo
mía aumentó sólo 0,5 décimas, 
mientras que hace un año lo 
hizo un 0,6, es decir, una déci
ma de diferencia.

Su tasa anual se sitúa en el 
6,4 por ciento, la más baja des
de hace casi dos años. La Unión 
General de Trabajadores con
sidera que el dato de octubre 
es la demostración más clara 
de que la política económica 
del Gobierno está equivocada.

La central sindical cifra en 
100.000 millones de pesetas el 
coste de las claúsulas automá
ticas de revisión salarial para 
el conjunto de la economía 
española por cada aumento de 
un 1 por ciento de inflación, 
y asegura que afecta al 82 por 
ciento de los trabajadores espa

ñoles.
UGT se celebra de haber 

planteado una negociación sala
rial como la realizada este año, 
y asegura que pensionistas y 
empleados públicos verán revi
sadas de esta manera sus rentas 
en este año.

Comisiones Obreras destaca 
el aumento del desempleo a lo 
largo de este año y la política 
monetaria restrictiva, conse
cuencia de la política de ajuste. 
La central sindical responsabi
liza al Gobierno de crear incer
tidumbres en los mercados,' 
haciendo previsiones del 5 por 
ciento a finales de año, “cuando 
acabará seguramente por enci
ma del 7 por ciento”. La reduc
ción del empleo y de los salarios 
para enfriar la economía, ejes 
según CCOO de la política eco
nómica del Gobierno, aumenta 
las desigualdades sociales y no 
resuelve los problemas de fondo 
que plantea la plena integración 
de España en ¡a CEE. “Sólo

va a llevamos a ser un país 
periférico de la Comunidad y 
acabar compitiendo con Taiwán 
o Corea”.

CEOE

Por su parte, José María 
Cuevas, dijo ayer que la evo
lución del diferencial de infla
ción con los países de la CE 
es “muy positiva”, aunque no 
consideró satisfactorio el IPC 
de octubre para la economía 
nacional.

Para el presidente de la orga
nización empresarial, el aumen
to del 0,9 por ciento en los pre
cios en el mes de octubre “no 
es un dato positivo ni halagüe
ño, sobre todo si lo compara
mos con el mismo mes del año 
pasado”. Explicó que es positivo 
el hecho de que el diferencial 
de inflación con los" países del 
entorno, estimado en un 0,4 por 
ciento, se sitúe en sus mínimos 
históricos.

Castilla-La
Mancha: 0^6%

El Indice de Precios al 
Consumo en Castilla-La 
Mancha, durante octubre, 
fue inferior en tres déci
mas al incremento medio 
nacional que fue de 0,9 
por ciento.

Los precios en las 
Comunidades Autónomas 
durante el mes de octubre 
fueron superiores a la 
media nacional en cuatro 
de ellas, Cataluña (1,5), 
Madrid (1,0), Euskadi 
(1,2) y La Rioja (1,2). En 
las otras trece Comuni
dades Autónomas el Indi
ce de Precios al Consumo 
durante este mes fue o 
igual a la media nacional 
o ligeramente inferior, a 
excepción de Extremadu
ra (0,4) o Galicia (0,1). 
Los precios fueron supe
riores a la media nacional 
en las comunidades que 
sufrieron especialmente 
las consecuencias del 
desabastecimiento en la 
huelga de transportes, 
como Madrid, Cataluña, 
Euzkadi o La Rioja.
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Duro revés para el empresario jerezano quien pretendía obtener una indemnización astronómica

Los tribunales deniegan a Ruiz Mateos 
la reversión de la marca Castellblanch

La seatencia da la razón al Estado y estima que no ba lugar al derecho de reversión

El Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid denegó 
ayer a Ruiz Mateos el dere
cho de reversión de Cas- 
tellblancb, así como la pre
tensión de obtener una 
indemnización por la 
supuesta expropiación del 
derecho a la reversión de 
las empresas expropiadas.

MADRID. (Efe).- Fuen
tes jurídicas indicaron que es 
ia primera vez que el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Madrid se pronuncia sobre 
la pretensión del empresario 
jerezano de que se le reco
nozca una indemnización 
por la presunta expropiación 
del derecho a obtener la 
reversión de las empresas 
expropiadas.

La sentencia, dictada por 
la sección primera de lo con
tencioso administrativo de 
este tribunal, a la que ha 
tenido acceso Efe, da la 
razón al Estado y estima que 
no ha lugar al derecho de 
reversióxi argumentando que 
“el cumplimiento o no de 
la finalidad social de la 
expropiación no puede apre
ciarse de forma aislada sino 
en su conjunto”.

“Por lo tanto -agrega la 
sentencia- no puede afirmar- 
se que porque con una sola 
de las empresas no se haya 
logrado fielmente la finali
dad pretendida, ésta se haya 
frustrado en su totalidad”.

La Sala considera también 
que no se puede reconocer 
indemnización por la priva
ción del derecho de rever
sión ya que éste “no había 
nacido a la vida jurídica”, 
porque según se argumenta

IU pide al PSOE que encabece una moción 
de censura contra el presidente cántabro

SANTANDER. (Efe).- El 
presidente del Izquierda Unida 
en Cantabria, Angel Agudo, 
pidió ayer al PSOE que asuma 
su responsabilidad y encabece 
una moción de censura contra 
Hormaechea con un candidato 
socialista.

Agudo, quien dijo en rueda 
de prensa que presentar una 
moción es la posición lógica de 
cualquier fuerza democrática, 
aseguró que la crisis que atra
viesa la región es de tal enver
gadura que, si no se encuentra 
una salida. Izquierda Unida exi
girá una “respuesta” a los ciu
dadanos.

Señaló que Izquierda Unida, 
coalición que no está represen
tada en la Asamblea Regional, 
realiza gestiones para organizar 
algún tipo de acción que “no 
tiene por qué ser la típica mani
festación”.

En opinión de Agudo, la pos
tura del Partido Socialista 
Obrero Español de no pronun

Ruiz Mateos se encontraba ayer en la República de Irak

1

en la sentencia, el real decreto 
ley 2/83 de 23 de febrero que 
acordó la expropiación de 
Rumasa hizo nacer la expec
tativa de la reversión, pero la 
posibilidad de ejercitaría dejó 
de existir a partir de la publi
cación de la ley de expropia
ción 7/83 que excluyó ese 
derecho.

Los argumentos por los que 
la sección primera de este Tri
bunal deniega a Ruiz Mateos 
el derecho de reversión de 
Castellblanch son opuestos a 
los que ha venido utilizando 
la sección segunda del mismo 
Tribunal en las sentencias que 
hasta ahora han reconocido al 
empresario jerezano el dere

ciarse sobre una posible moción 
de censura contra el presidente 
cántabro hasta que ésta no se 
presente es un “paso atrás” en 
la crisis institucional que supo
ne mantener a Cantabria en una 
situación antidemocrática, ya 
que ningún grupo parlamenta
rio en la Asamblea, añadió, 
apoya al gobierno regional.

Hormaechea, dijo el dirigen
te de Izquierda Unida, sólo va 
a contar en la Cámara regional 
con una parte del Grupo Mixto, 
lo que supone “un secuestro de 
la voluntad popular, al no ser 
apoyado por ningún grupo par
lamentario”.

Angel Agudo mostró la 
“preocupación” de Izquierda 
Unida por la crisis “profunda” 
de las instituciones de Canta
bria e indicó que “ya no se trata 
de un problema interno del Par
tido Popular, sino que es algo 
que afecta a todos los partidos 
y a la sociedad de esta región”.

cho de reversión sobre seis de 
las sociedades del “holding” 
Rumasa y la sede central de 
Rumasa S.A. Estas empresas 
son el Banco del Norte, Banco 
de Toledo, Banco Atlántico, 
Ficis, Atlas, Status y la antigua 
sede de Rumasa. Todas las 
sentencias dictadas hasta aho
ra por la sección segunda se 
han apoyado en el argumento 
de que en las sociedades sobre 
las que se ha garantizado a 
Ruiz Mateos el derecho de 
reversión no se ha cumplido 
el fin social de la expropia
ción. Fuentes de la Adminis
tración indicaron que la sen
tencia pronunciada constituye, 
tras las siete habidas hasta la 

Juan Hormaechea.

fecha favorables a Ruiz 
Mateos, un nuevo triunfo judi
cial del Estado en la batalla 
jurídica sobre la expropiación 
de Rumasa y un “claro revés” 
a Ruiz Mateos quien ha veni
do afirmando que le serían 
devueltas una a una todas sus 
empresas.

La sentencia no sólo cons
tata que “esto no es así y que 
el triunfo tan celebrado por 
Ruiz Mateos puede ser efí
mero”, sino que al denegar 
sus pretensiones indemnizato- 
rias “contradice las recientes 
declaraciones del empresario 
jerezano en las que ilusoria
mente pretendía obtener del 
Estado sumas astronómicas”.

La flotilla 
atraviesa el 
canal de Suezt 
su viaje de 
vuelta a España

betas Cazadora y Descubie 
atravesaron ayer el Canal 
Suez en direccción al Me 
tenáneo en su viaje de regrí 
a España, mientras que la j 
gata Santa Maria lo harái 
próximos días 18 o 19.

Los navíos concluyen 
misión de algo más de d 
meses en la zona, que fue de 
nida por el ministro español 
Defensa, Narcís Sena, durai 
sus dos visitas a la flotilla 
aguas egipcias del mar Ro 
como de “hacer cumplir 
embargo internacional impui 
to por la ONU contra Irak 
emplear la fuerza si hit 
necesario”.

Las corbetas fueron relevad 
ayer en las proximidades ( 
puerto egipcio de Hurgada, 
el mar Rojo, donde realizar 
su misión, por las Infanta 0 
tina y Diana, mientras que 
fragata Numacia relevaría a) 
a la Santa María en aguas ( 
mismo mar próximas a Yibi

Esta última tuvo su lugar 
operaciones en el estrecho 
Ormuz y empleó para recaí 
puertos de Emiratos Aral 
Unidos.

La primera flotilla, que era 
el canal de Suez el pasado 
de septiembre estaba compui 
ta por 500 hombres, mienti 
que la segunda, que llegó 
Egipto el pasado 7 de noviei 
bre, está formada por 225.

Modelo de FFAA.

Entre tanto, el PSOE cc 
sidera que la posibilidad de q 
se desencadene un conflicto 
el Golfo Pérsico “hace acó 
sejable” retrasar la discusión t 
dictamen que debe elaborar 
ponencia parlamentaria (f 
estudia el futuro modelo 
Fuerzas Armadas y la refon 
del Servicio Militar.

Así lo expresó a Efe el pt 
tavoz socialista en la o® 
ponencia, Pedro Moya, q® 
añadió que el debate de es 
informe no se producirá has 
el próximo periodo de sesioia 
que comienza en febrero 
año que viene.

El diputado del PSOE Í 
citó también como cau^ ' 
este retraso la celebración 
las pasadas elecciones en e 
Vasco y la tramitación pnn 
mentaría de los Proyce^s 
Ley de Presupuestos e 
subrayó que en estos moffin 
es conveniente abrir un P® 
de reflexión para disco 
posición de cada 
lamentario antes de ela 
dictamen sobre la refo 
Servicio Militar. j

Por su parte, el 
PP en la Comisión de 
Javier Rupérez, que “el PSOE ha pejJ* 

prisa que tenia, per 
-añadióes que la peí 
su tejado”.

Rupérez anuncio q ^^ 
po ya tiene elabora ^, 
para discusión con e 
las fuerzas politicé 
en la necesidad oe ej 
debate parlamenta^^3ijfg^ 
cuestión “con la m 
cia”.
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/PICANTE. (Efe).- Unas 
doscientas mujeres, en su mayo
ría familiares de reclusos, se 
habían concentrado ayer por la 
mañana en las puertas de la 
prisión de Fontcalent, donde un 
Loo de internos inició el pasa
do lunes un motín y mantenía 
como rehenes a cuatro funcio
narios. Us mujeres, que pidie
ron información de lo que suce
día en el interior del centro y 
pretendían hablar con sus espo
sos o familiares, trataron de vio
lentar la verja de acceso al 
mointo, aunque finalmente la 
Guardia Civil logró controlar la 
situación.

Los momentos de mayor ten

la,

s¡ón se han producido cuando 
han apedreado a una ambulan
cia que salía del interior de la 
cárcel y cuando una de las 

Crii 
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araj mujeres intentó golpear con 
una porra a un guardia civil, 
aunque otras de las personas 
concentradas lograron quitárse
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la a tiempo.
Poco después de las diez de 

la mañana, un grupo de unos 
diez guardias civiles habían 
reforzado la vigilancia en la 
garita de entrada a la prisión.

vi

La hermana de Juan Apraid 
Ordóñez, uno de los heridos 
ayer en el enfrentamiento entre- 
reclusos, logró acceder al inte
rior de la cárcel para obtener 
un permiso con el que poder 
visitar al familiar, internado en 
el Hospital de Alicante. El 
director general de Institucio
nes Penitenciarias, Antoni 
Asunción, y el Gobernador 
Civil de Alicante, Pedro Val
decantos, estuvieron más de 
veinte horas en el interior del 
centro del que salieron a las 
8,30 horas de la mañana para 
descansar y asearse.

La prisión alicantina de Font
calent, en la que se registraba 
desde el lunes un motín en el 
que ha muerto un preso y seis 
ban resultado heridos, atravesó 
aj^r momentos de fuerte “ten
sión”, antes de que la Guardia 
Civil pusiera fin a la revuelta, 
después de que los 40 presos 
flus se habían rebelado libera
ban a otros 200 que no secun
daban la revuelta.

. La negociación con los amo- 
’raados quedó interrumpida 
pasadas las ocho de la mañana, 

' P^bo se reanudó a mediodía, 
•fas descansar los responsables 
de Instituciones Penitenciarias 

1 se habían desplazado hasta 
¡ ^‘centro.
i ^^ reclusos que se habían 

aecho fuertes en el módulo tres 
jantenían retenidos a cuatro 

de prisiones, cuyo 
^^ salud es bueno, según 

«I* ^Q’^^irmado fuentes sindi
cales, 
t¿ ^’''^c;tor general de Ins- 
ni A'°^^?,'f^^baitenciarias, Anto- 
tm ?^^*^^’ ^1 director del cen- 
civiu ^^' ^^’^^’ y ^^ gobernador 
2* Alicante, Pedro Valde- 

P^'bmanecieron toda la 
con"’', *

Gnain, ^^^ los reclusos y 
1 ciale fueron fuerzas espe- 

«si a '’ Qv®^ Civil quie- 
1 n • ^^ minutos y sin heri- 1 pusieron fin a la revuelta.

Efectivos de la Unidad Especial de Intervención lograron liberar a los rehenes

La Guardia Civil resuelve el motín de
Fontcalent sin heridos, en diez minutos

Concluye la revuelta que ha durado dos días y cuyo balance arroja un muerto y varios heridos

Efectivos de ¡a Unidad 
Especial de Intervención 
de la Guardia Civil logra
ron entrar ayer por la tar
de en la cárcel alicantina 
de Fontcalent y liberar, sin 
que se produjeran heridos, 
a los cuatro funcionarios 
que estaban secuestrados 
por un grupo de presos 
amotinados. La interven
ción de la Guardia Civil 
se ha producido dos días 
después de que los amo
tinados se hicieran con el 
control de la prisión.

ALICANTE. (Efe).- Las 
autoridades penitenciarias 
habían intendado, sin éxito, 
llegar a un acuerdo con los 
presos para que depusieran su 
actitud. Hacia las dos menos 
veinte de la tarde, la unidad 
de intervención de la Guardia 
Civil, dotada de armas espe
ciales, procedió a volar las 
puertas de acceso al módulo 
tres de la cárcel, en cuyo inte
rior estaban los 40 presos que 
han protagonizado el motín y 
los funcionarios a los que rete
nían.

La operación duró apenas 
diez minutos y concluyó con 
la detención y aislamiento de 
los cinco cabecillas del motín. 
EI motín, que ha durado unas 
52 horas, se inició a las diez 
de la mañana del lunes. Un 
grupo de presos secuestró 
entonces a diez funcionarios 
de vigilancia y enseñanza, 
como medida de presión para 
reivindicar un mejor trato en 
el interior de la cárcel.

En distintas fases, los amo
tinados fueron liberando a seis 
de los funcionarios y a varios 
centenares de sus compañeros 
que también estuvieron rete
nidos por negarse a secundar

El conocido personaje de la “jet set” reiteró que no hay pruebas de los delitos que se le imputan

Garzón retira a Goyanes la acusación
de introducir quince toneladas de hachís

MADRID. (Efe).- El juez 
Baltasar Garzón no ha incluido 
en el auto de procesamiento de 
Carlos Goyanes la acusación 
que le imputó en el auto de 
prisión de otro de los detenidos 
de introducir en España cerca 
de 15 toneladas de hachís pro
cedentes de Líbano. El cono
cido personaje de la “jet set” 
acudió ayer a la Audiencia 
Nacional junto a otras cuatro 
personas también procesadas en 
el sumario “Nécora” para que 
el juez tes diera a conocer per
sonalmente sus respectivos pro
cesamientos, con el fin de que 
realizaran alegaciones o tomar
les declaraciones indagatorias.

Goyanes, a quien el juez acu
sa de los delitos de asociación 
ilícita para delinquir contra la 
salud pública, contrabando y

Los amotinados mantenían a cuatro funcionarios en su poder.

í

la revuelta.
En un enfrentamiento que 

tuvo lugar el lunes entre los 
presos, murió acuchillado el 
preso argelino Benhmed 
Chokri, y otros seis internos 
resultaron heridos por “pin
chos” y contusiones.

Cinco de los heridos per
manecen aún hospitalizados 
para recuperarse de la agre
sión sufrida, mientras que una 
sexta persona fue dada de alta 
y retomó a la cárcel de Font
calent. La prisión de Fontca
lent, a unos 20 kilómetros de 
Alicante, fue construida hace 
20 años con la misión de 
albergar a presos “peligro
sos”, aunque después se uti
lizó mayoritariamente para 
presos preventivos.

Fuentes penitenciarias indi

contra la Hacienda Pública, dijo 
a la salida de la Audiencia 
Nacional que su entrevista con 
Garzón “ha sido satisfactoria” 
y reiteró que “no hay ni una 
sola prueba de los delitos” que 
se le imputan. Sobre la acu
sación de que Goyanes no 
ingresó a Hacienda casi siete 
millones de pesetas en su decla
ración de la renta correspon- ‘ 
diente a 1989, el marido de Cary 
Lapique señaló que esta liqui
dación la realizaron sus allega
dos, ya que él se encontraba 
en situación de prisión incomu
nicada.

Goyanes agregó que las 
declaraciones del narcotrafican
te arrepentido Ricardo Porta- 
bales son “las fabulaciones de 
un loco” y negó conocer a nin
guna de las otras 50 personas 

carón que algunos de los cabe
cillas de la revuelta han sido 
Manuel Pinteño Sánchez, un 
recluso que cumplía 55 años 
de condenas por varios delitos, 
y Antonio Cortés Escobedo, 
condenado a 35 años, entre 
otros lideres destacados de la 
revuelta. Estos presos amoti
nados se han quejado de ser 
tratados “como perros” y 
pedían en sus reivindicaciones 
un trato penitenciario de 
acuerdo con la Constitución. 
El propio director general de 
Instituciones Penitenciarias, 
Antonio Asunción, se trasladó 
el martes a la prisión alican
tina para seguir directamente 
las negociaciones con los pre
sos, junto al director de la pri
sión, Angel Sanz, y el gober
nador de Alicante, Pedro Val

que están procesadas en este 
mismo sumario.

En el auto de procesamiento 
de Carlos Goyanes el juez seña
la que éste se reunió en el vera
no de 1988 en la sala de fiestas 
valenciana “El Molino Rojo” 
con José Manuel Padín Ges
toso, alias “Manolo el catalán”, 
y Portabales, y que allí concre
taron una operación de adqui
sición de 10 kilos de cocaína. 
Los otros cuatro procesados 
que acudieron al juzgado de ins
trucción número cinco de la 
Audiencia Nacional son José 
Paz Carballo, Francisco Javier 
Martínez Sanmillán, alias 
“Franky”, Albino Paz Diz y 
Ramón Longa Vidal. Los abo
gados de Albino Paz Diz y 
“Franky” señalaron que éstos 
han negado estar implicados en 

decantos.
Los presos llegaron a exigir 

la entrega de un furgón blin
dado, primero, y de un heli
cóptero, después, con el fin 
de poder abandonar la prisión. 
La imposibilidad de alcanzar 
un acuerdo con ellos y el man
tenimiento de la crisis en el 
interior de la cárcel ha pro
vocado la intervención de la 
Guardia Civil, cuyos efectivos 
lograron poner fin a un motín 
que ha durado dos días y ha 
costado la vida a un recluso. 
Los responsables de Institu
ciones Penitenciarias han 
anunciado que a las seis de 
esta tarde ofrecerán una rueda 
de prensa para informar de 
los detalles de la operación 
que ha permitido acabar con 
el motín.

carlos Goyanes.

los delitos que el juez Garzón 
les implica y manifestaron que 
los procesados reclaman obte
ner la libertad provisional.
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NicofSs Redondo,

José María Cuevas, presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales.

Asegura que los convenios salariales de 1991 se negociarán en un clima de mayor crispación

Cuevas acusa a los sindicatos de haber 
causado un parón en el diálogo social
Les censuró porque ‘‘han pasado a la reivindicación^ negándose a aceptar razonables contrapartidas^^

I

El presidente de la Confederación Española de Orga
nizaciones Empresariales (CEOE), José María Cuevas, 
declaró ayer por la mañana en Madrid que los sindicatos 
son los responsables del parón que se ha producido 
en el diálogo social.

Redondo:
“CC.OO. está 
deteriorando la 
buena imagen d 
los sindicatos”

MADRID. (Fax-Press).- 
Cuevas protestó por el cambio 
estratégico de las centrales 
sindicales, que “reducen en su 
nuevo esquema a los empre
sarios a la condición de meros 
acompañantes marginales”.

El presidente de la CEOE 
pronunció una conferencia 
sobre el diálogo social dentro 
de las II Jornadas de Rela
ciones Industriales. En ella 
censuró el papel de los sin
dicatos en la concertación por
que “han pasado a la reivin
dicación, negándose a aceptar 
razonables contrapartidas, o lo 
que es lo mismo, negándose

Gutiérrez califica de fraudulenta 
la actuación electoral de UGT

AVILA. (Efe).- El secretario 
general de CC.OO., Antonio 
Gutiérrez, calificó ayer de 
“fraudulenta” la actuación de 
UGT en el proceso electoral 
sindical. En este sentido, 
Gutiérrez afirmó que es fraude 
la formalización de actas sobre 
votaciones no efectuadas y que 
estos hechos contribuyen a la 
desacreditación del movimiento 
sindical “porque -dijo- no tie
nen que ser las elecciones un 
proceso de orden menor donde 
todo valga”.

El secretario general de 

a una negociación seria, y son 
radicales a la hora de excluir 
a los empresarios de las mesas 
de concertación”.

También criticó el conteni
do de la Plataforma Sindical 
Prioritaria, a la que tildó de 
estar “claramente alejada de 
la realidad de las posibilidades 
de nuestro país”. A pesar de 
todo, “la CEOE sigue consi
derando conveniente e impor
tante recobrar el diálogo 
social y hacerlo fructífero, 
sobre todo con vistas a aten
der de forma eficaz a los cam
bios que nuestra convergencia 
en el proyecto europeo hacen

CC.OO manifestó que se han 
detectado fraudes electorales en 
empresas de Madrigal de las 
Altas Torres y de Piedralaves, 
así como en otras de la capital 
abulense. “La acción sindical 
-aseguró- se desarrolla mejor 
cuanto menos se cacarea” y 
añadió que “nosostros no ame
nazamos con un 14-D cada 
mañana”.

Al referirse a la política de 
ajuste del Gobierno afirmó que 
contribuye a incrementar las 
diferencias entre ricos y pobres 
y también dijo que la patronal 

indispensables”, señaló Cue
vas.

El presidente de la patronal 
no vio con optimismo el futu
ro económico. En un análisis 
somero del comportamiento 
de algunas magnitudes. Cue
vas se refirió a la presión de 
los costes laborales, cuyo 
aumento en el presente ejer
cicio se sitúa en torno al 8’5%; 
de los costes financieros, cuyos 
tipos de interés, superiores al 
18% son los más altos de 
Europa;, y de los costes de 
importación que se incremen
tarán. Esta presión de los cos
tes, unida a la desaceleración 
de la demanda, es la causa 
de la recesión en la cuenta 
de resultados de las empresas.

El panorama se empeora si 
añadimos la versión de los 
expertos, que auguran para 
1990 un excedente de explo

“echa leña al fuego de la con
flictividad”. Sobre la tasa de 
desempleo, Gutiérrez manifestó 
que es significativo que en los 
meses se haya detectado un 
incremento del paro, lo que, a 
su juicio, debe constituir un 
dato suficiente para reconside
rar actuaciones futuras.

“Si el éxito de la situación 
económica tiene que medirse 
por el paro laboral, estamos 
apañados”, dijo Gutiérrez.

Antonio Gutiérrez visitó las 
instalaciones de “Renfe” en 
Avila.

tación inferior a la remune
ración de los asalariados en 
el reparto de renta. Las con
secuencias de estos problemas 
son, según Cuevas, que “los 
empresarios se ven obligados 
a ser muy cautos en materia 
de nuevas inversiones y cre
cimiento o mantenimiento de 
empleo”. Cuevas considera 
que “los próximos convenios 
colectivos van a tener que 
negociarse en condiciones de 
mayor crispación”. La estra
tegia a adoptar, en opinión 
de Cuevas, pasa por “combi
nar acciones propias de las 
políticas presupuestarias, 
financieras, fiscales y sociales 
del Gobierno con las acciones 
de las empresas”. Todo ello 
en aras del objetivo priorita
rio: “La adecuada inserción de 
la economía española en el 
gran Mercado Unico”.

Antonio Gutiérrez.

BARCELONA. (Efe),- 
secretario general de Ud 
Nicolás Redondo, ha dicho a 
Esplugas que la actuación d 
CCOO en relación con el pro 
ceso de elecciones sindicala 
está poniendo en entredicho! 
buena imagen de los sindica» 
cimentada tras la huelga d 
14-D. El secretario general d 
CCOO, Antonio Gutiérre¡ 
pidió anteayer al Fiscal Genen 
del Estado que intervenga a 
los casos en los que se demues 
tre que ha existido fraude elec 
toral, del que acusó directameo 
te a UGT.

Tras hacer un llamamiento 
la serenidad e invitar a CC0( 
a que “deje de cometer des 
propósitos”. Redondo, que ara 
visitó diversas empresas catala 
ñas que próximamente celebra 
rán elecciones, ha señalado qui 
“estas acusaciones son niuclK 
mas graves que la situación q« 
provocó CCOO con los prca 
visos”.

El líder ugetista ha recordad 
que ya han sido elegidos 120.W 
delegados en toda España y It 
añadido que “en éstas, cora 
en otras elecciones, se bai 
cometido irregularidades, pe® 
no por eso UGT pondrá ei 
entredicho jamás el proles 
democrático”. UGT, ha prw 
sado Redondo, no tiene imc^ 
ción de acudir al Fiscal Genera 
del Estado como ha hea’ 
CCOO, “porque eso no con 
tribuye a preservar la deniocrí 
cia del proceso”. .

“Este comportamientos 
tico de CCOO es comprens^ 
porque esperaban con reí • 
de octubre sacar 8 punt« 
diferencia a UGT en el nu 
de delegados y no solo n 
ha sacado, sino que 
UGT lleva ventaja’, ha a?^

pi secretjn* 1’11 nrr eñ 
general de UGi en 
Jose Alvarez, ha rf« ,., 
“comedia y montaje 1 r ^^ 
de CCOO al Fiscal Gene^. 
Estado y ha dicho 
dicato ha podido cons 
delegados falsos ¿Si
esta Comunidad. j^jj

“Para ocuparse de » ,
-ha precisado cuan
figura del verificador, q j, 
do acabe el J
comprobara los^ ^6lsí 
dirá cuáles son los 
o erróneos”.
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Según afirmó Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial

‘‘El incremento de la conflictividad es
el principal problema de la justicia

Estas disfitneioneSf subrayó, son de carácter coyuntural y no deben ocultarse

E¡ presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
y del Tribunal Supremo, 
Pascual Sala, consideró 
ayer que el principal pro
blema de la justicia es el 
notable incremento de la 
conflictividad jurídica, con 
la consiguiente sobrecarga 
del trabajo judicial.

MADRID. (Efe).- Pas
cual Sala tomó ayer posesión 
de sus cargos en un solemne 
acto celebrado en el salón 
de los pasos perdidos del 
Supremo, al que asistió el 
vicepresidente del Gobierno, 
Alfonso Guerra, en repre
sentación de Felipe Gonzá
lez. Al acto asistieron tam
bién el presidente del Con
greso de los Diputados, Félix 
Pons, Enrique Múica y José 
Luis Corcuera, el presidente 
del Tribunal Constitucional, 
Francisco Tomás y Valiente, 
el Fiscal General del Estado, 
Leopoldo Torres, el defensor 
del Pueblo, Alvaro Gil 
Robles y todos los miembros 
que integraron el anterior 
Consejo y el nuevo.

Apadrinaron a Pascual 
Sala el magistrado más anti
guo del Supremo, Rafael de 
Mendizábal, y el más moder
no, Marcelino Murillo, mien
tras que el gran collar de 
la justicia le fue impuesto 
por el presidente de la Sala 
Tercera del Supremo, Pau
lino Martín.

Seguidamente, el nuevo 
presidente del Consejo y del 
Supremo pronuncio unas 
palabras en las que afirmó 
que el principal problema 
por el que atraviesa actual
mente la justicia es “el nota-

Pascual Sala tomó posesión de sus cargos.

1

1
ble incremento de la conflic
tividad jurídica, que ha pro
ducido una correlativa sobre
carga del trabajo judicial”.

Estas disfunciones, “cuya 
ocultación sería una peligrosa 
forma de perpetuarías”, afir
mó, son fundamentalmente de 
carácter coyuntural y en gran 
parte derivadas de la reciente 
instauración en España del 
Estado de Derecho.

Sala hizo una llamamiento 
a los abogados y a los pro
curadores para que utilicen los 
nuevos instrumentos legales 
arbitrados para la conciliación 
y el arbitraje, y colaboren en 
el desarrollo y efectividad de 
las reformas procesales. 

teniendo en cuenta que “la 
contienda judicial no es sino 
una forma del fracaso del 
derecho”.

Señaló que la sobrecarga en 
el trabajo judicial no es la úni
ca disfunción “pero sí la más 
llamativa” y afirmó que la jus
ticia debe ser eficaz para que 
funcione como garantía, “no 
para que sustituya la normal 
convivencia ciudadana, el nor
mal ejercicio y cumplimiento 
de derechos y obligaciones o 
el debate de conflictos polí
ticos”, que deben dilucidarse 
en sus diferentes foros, “y no 
ante el judicial, so pena de 
desvirtuar su misma razón de 
ser”. Sala reclamó la creación 

de nuevos órganos jurisdiccio
nales, la agilización de los pro
cedimientos, la adaptación de 
la formación de jueces y 
magistrados a las necesidades 
del momento presente, “y 
como tarea más inmediata, la 
puesta en práctica de todas 
las posibilidades que ofrece el 
marco legal existente, algunas 
de ellas todavía sin ensayar”. 
Sala hizo una reflexión sobre 
la independencia de los jueces 
“que se manifiesta no solo en 
relación con la posición ins
titucional del juez respecto a 
los demás Poderes del Esta
do”, sino también frente a la 
estructura interna de la misma 
organización jurisdiccional.

El Príncipe 
Felipe destaca el 
“aura casi 
religiosa” del 
trono japonés

TOKIO. (Efe).- El príncipe 
Felipe de Borbón destacó ayer 
las diferencias entre las monar
quías europeas y la japonesa, 
caracterizada por estar “reves
tida de un aura casi religiosa”, 
y agregó que le habían “im
presionado las formas” del pue
blo japonés.

Tras visitar la ciudad de Nik
ko, cercana a Tokio, el Príncipe 
de Asturias conversó con los 
periodistas sobre la ceremonia 
de entronización del emperador 
Akihito, a la que asistió el pasa
do lunes en representación de 
su padre, el rey Juan Carlos 
de España.

El heredero de la Corona de 
España dijo que la ceremonia 
le pareció “muy simple” pero, 
a la vez, “muy interesante, con 
una tradición milenaria cargada 
de simbolismo” y lamentó la 
gran distancia que le separaba 
del emperador y la emperatriz 
durante el acto.

Preguntado por las diferen
cias entre las monarquías euro
peas y la japonesa, el príncipe 
Felipe afirmó que el trono de 
Japón “está revestido de un 
aura casi religiosa” que intenta 
evitar el emperador, en una 
tarea difícil “porque la rigidez 
de la corte es grande”.

Felipe de Borbón mantuvo 
una breve conversación con el 
emperador Akihito y la empe
ratriz Michiko en una de las 
recepciones ofrecidas tras la 
coronación y dijo que ambos 
“tienen un especial recuerdo de 
sus estancias en España”.

Durante la reunión en el 
Palacio Imperial, el príncipe 
Felipe entregó a la emperatriz 
Michiko una carta personal de 
la reina Sofía, a quien conoce 
personalmente y con la que 
“mantiene una estrecha rela
ción”.

Atracción por lo oriental

El PP formula dos preguntas en relación 
con el libro de visitas del “caso Guerra”

MADRID. (Efe).- El Grupo 
Parlamentario Popular en el 
Congreso de los Diputados ha 

| onnulado dos nuevas pregun- 
en relación con 

| Nibro de visitas del caso Juan 
l ^^ diputada por Sevilla 
| edad Becerril se interesa por 

c ^^^*°^ ^'^^ ^^‘'^ ^* minis- 
0 Enrique Múgica acerca de 

\ k entre lo mani-
| 5 2do por los agentes de las 
\ ^^ Seguridad del Esta-
l J propio titular del Depar- 
1 ^'^^° ^^ Justicia sobre la 
1 «Oencia de libros de visita y 
| ^® control en la Dele-
\ hipífj ^^^ Gobierno de Anda- 
| durante 1983-89.

1 Seviii diputado por 1 alm-^- ^'^*®^ Arenas pregunta 1 ^®* Interior si sigue 
1 lale/rk^^^^ ‘ine no existieron

1 Gobíp ^” Delegación del 
1 el no '^2 ®” Andalucía durante 

Wo" uan

Por Otra parte, Alfonso 
Guerra, vicesecretario general 
del PSOE, tiene más poder den
tro de su partido que Felipe 
González, secretario general del 
mismo, según una encuesta tele
fónica realizada anteayer por el 
Sermómetro de la cadena SER, 
dentro del programa de Iñaki 
Gabilondo, “Hoy por Hoy”. El 
origen de esta encuesta, según 
la SER, fueron las declaracio
nes realizadas por el ministro 
de Economía y Hacienda, Car
los Solchaga, al finalizar el con
greso del PSOE, donde declaró 
que “Alfonso Guerra y el apa
rato del partido han ganado el 
Congreso”. En la encuesta, a 
la pregunta de concreta de 
“¿quién manda más dentro del 
PSOE: Felipe González o 
Alfonso Guerra?”, el 69 por 100 
de las llamadas recibidas res
pondieron que es Alfonso 
Guerra quien manda, frente al 
31 por 100 que consideraron que 
es Felipe González. Juan Guerra, hermano del v oresidente del Gob'emo.

1

--

El Príncipe de Asturias 
declaró también que Japón le 
había impresionado por sus for
mas, “excesivamente ordenadas 
y muy metódicas”, y reconoció 
que se sentía especialmente 
atraído por todo lo oriental.

En el último día de su estan
cia en Japón, el príncipe Felipe 
visitó los templos de la ciudad 
de Nikko, donde tuvo ocasión 
de practicar una de sus aficiones 
favoritas, la fotografía, con una 
moderna cámara obsequio del 
presidente de la Liga Parlamen
taria de Amistad Hispano-Ja
ponesa, Setsu Shiga.

El príncipe viajó en tren a 
Nikko, donde visitó un conjunto 
de 55 templos originarios de 
1616, en medio de una gran mul
titud y bajo un sol espléndido, 
para terminar la jomada con 
algunas compras en el barrio 
de Akihabara, especializado en 
electrónica.

Por otra parte, el príncipe 
Felipe de Borbón y Grecia asis
tió ayer en Tokio a una recep
ción ofrecida por el Banco Bil
bao-Vizcaya (BBV) con motivo 
de la apertura de su oficina ope
rativa en 1' capital nipona.
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ASAJA de 
Castilla y León 
funda “Solución 
Agraria 
Independiente”

VALLADOLID. (Efe).- La 
Asociación agraria ASAJAJó- 
venes Agricultores de la comu
nidad autónoma de Castilla y 
León ha decidido la constitu
ción de un nuevo partido de 
ámbito regional que se deno
mina “Solución Agraria Inde
pendiente”, han informado a 
Efe fuentes próximas a la citada 
asociación.

Las mismas fuentes señalaron 
que el acuerdo para la funda
ción del partido fué adoptado 
anteayer en una reunión en la 
que participaron miembros de 
las ejecutivas provinciales de 
León, Zamora, Salamanca, 
Segovia, Soria, Burgos y Palen
cia, mientras que ASAJA de 
Valladolid y de Avila no se ha 
unido por el momento al pro
yecto.

Promotores

Los promotores del nuevo 
partido, aunque estas dos pro
vincias no se integren en el mis
mo, tienen la intención de pre
sentar candidaturas en dichas 
provincias en las próximas elec
ciones municipales y autóno
mas.

La inscripción de Solución 
Agraria Independiente en el 
Ministerio de Interior está pre
visto que se haga dentro de una 
semana, señalaron las mismas 
fuentes.

García Candau 
afirma que en 
las elecciones no 
hubo ninguna 
manipulación

MADRID. (Efe).- El direc
tor general de RTVE, Jordi 
García Candau, afirmó ayer en 
el Congreso de los Diputados 
que durante las pasadas elec
ciones generales no hubo nin
guna manipulación informativa 
en Televisión Española.

García Candau compareció 
ante la Comisión de Control 
Parlamentario de RTVE para 
informar sobre la actuación del 
Ente público durante las últi
mas elecciones generales, cele
bradas el 29 de octubre de 1989, 
en las que el puesto de director 
general de RTVE estaba ocu
pado por Luis Solana.

El diputado del Grupo Popu
lar Rogelio Baón dijo en su 
intervención que durante la pre
campaña electoral TVE ofreció 
información tendenciosa relati
va al Gobierno en la que se 
destacaba constantemente la 
idea de progreso en España.

También denunció manipula
ciones en las informaciones 
sobre la campaña electoral y en 
el tiempo dedicado a cada par
tido. Baón declaró que “el 
PSOE ha tenido en TVE el 
agente electoral más eficiente” 
y añadió que la Junta Electoral 
Central no estuvo a la altura 
de las circunstancias a la hora 
de controlar las irregularidades 
cometidas en aquella campaña.

Manuel Olivencia tendrá más .apoyo de Felipe González.

El presidente del Gobierno rechaza la dimisión del comisario de la Expo'92

áá

González dará a Olivencia
más apoyo frente a Pellón

J, Pellón era el auténtico gestor de la muestra universal gracias al PSOE

El presidente de Gobierno, Felipe González, ha con
vencido a Manuel Olivencia, comisario de la Exposición 
Universal de Sevilla 1992, de que retire su dimisión, 
presentada recientemente al ministro Virgilio Zapatero 
hace diez días, y reiterada ayer al propio Felipe 
González.

MADRID. (Fax-Press).- 
En una larga entrevista que 
duró tres horas, Olivencia 
expuso a González todo el 
cúmulo de razones que le lle
vaban a presentar su dimisión 
nuevamente -la ha presentado 
casi media docena de veces 
estos seis años- pero el pre
sidente le puso de manifiesto 
su pleno respaldo a su ges
tión, y le aseguró que a partir 
de ahora se tendrían más en 
cuenta sus razonamientos y 
proyectos frente a los que lle
va a cabo el consejero dele
gado Jacinto Pellón, que se 
ha convertido en el auténtico 
gestor de la Expo gracias al 
apoyo del partido socialista y 
al apoyo de las principales 
autoridades andaluzas socia
listas, que “tiran” más hacia 
las sugerencias de Pellón.

Los problemas de Manuel

EI caso “Baldo” fue aplazado en espera de más documentación

Piden la extradición de Potros
por el atentado de Hipercor

PARIS. (Efe).- Dos de los 
máximos dirigentes de ETA, 
Santiago Arróspide, “Santi 
Potros”, y José Luis Zabaleta 
(en última instancia fue apla
zado), “Baldo”, comparecieron 
ayer ante el Tribunal de Ape
laciones de París. La Justicia 
española reiteró su demanda de 
extradición contra el presunto 
dirigente de ETA Santiago 
Arróspide Sarasola, alias “Santi 
Potros”, - por cargos relaciona
dos con el atentado perpretado 
en el supermercado “Hipercor” 
de Barcelona, el 19 de junio 

Olivencia con la sociedad 
estatal han sido permanentes, 
antes incluso de que se hiciera 
oficial su nombramiento, pues 
una vez que Felipe González 
le ofreció el cargo hace exac
tamente seis años, Olivencia 
tuvo que esperar a que antes 
de que el nombramiento se 
publicara en el BOE se redac
tara el estatuto del comisario, 
en el que los socialistas capi
taneados por Yáñez hicieron 
todo lo posible para que 
tuviera unos poderes muy por 
debajo de los que en principio 
le había ofrecido el presi
dente.

Ese primer año ya presentó 
la dimisión, y fue necesario 
que Felipe González llamara 
al orden a Yáñez para que 
Olivencia continuara en el 
cargo. Sin embargo, desde 
que se produjo el nombra

de 1987.
La notificación de esta 

demanda, que ya fue presentada 
en el pasado por la Justicia 
española, coincidió ayer con el 
examen de la octava petición 
de España para la extradición 
de “Santi Potros”, sobre la que 
el Tribunal pronunciará su vere
dicto el 19 de diciembre próxi
mo. El Tribunal notificó al pre
sunto terrorista que la Justicia 
de España le acusa de “ase
sinato, lesiones, daños, posesión 
ilegal de explosivos y pertenen
cia a banda armada”.

miento de Jacinto Pellón 
como consejero delegado los 
problemas han sido constan
tes, diarios, pero la gota que 
rebasó el vaso de la paciendia 
de Olivencia fue la polémica 
creada por la disposición de 
Pellón de fijar el precio de 
las entradas en cuatro mil 
pesetas, con afganas excepcio
nes, como por ejemplo para 
los menores de edad.

El ayuntamiento de Sevilla 
aprobó una resolución de cen
sura contra Pellón que tras
ladó a la sociedad estatal, 
dominada por el PSOE, y que 
rechazó esa resolución, aun
que Olivencia expresó púbi
camente su apoyo a la deci
sión del ayuntamiento que, 
por supuesto, se había sacado 
adelante con los votos de toda 
la oposición, no de los socia
listas. En Sevilla había gran 
expectación estos días para 
saber si Olivencia sería capaz 
de mantener su dimisión ante 
González, su ex alumno, y 
prácticamente la única perso
na del PSOE que le ha apo
yado incondicionalmente 
durante estos seis años.

Por otra parte, el Tribunal 
de Apelación de París aplazó 
hasta el próximo 28 de noviem
bre el caso del presunto diri
gente de ETA, Jose Luis Zaba
leta Elosegui, alias “Baldo”, en 
espera de que las autoridades 
francesas reciban los documen
tos relativos a la demanda de 
extradición formulada por 
España. La justicia española 
debe enviar los informes nece
sarios para completar la deman
da de extradición en un máximo 
de 40 días, plazo que comenzó 
a contar a mediados de octubre.

El TC confirma 
la sentencia que 
condenó a José 
L. Barreiro por 
prevaricación

^RID.(Ete) aw 
nal Constitucional ha confirma 
do la sentencia del Tribunal 
Supremo que condenaba al 
secretario general de coalición 
gallega, José luis Barreiro,ase» 
años de inhabilitación’como 
autor de un delito de preva. 
ricación, informaron a Efe filen, 
tes jurídicas. Í

La sentencia del Supremo 
condenó a Barreiro a la penaj 
de seis años y un día de inha-i 
bilitación para ejercer carro 
público, porque entendió que( 
había actuado con “malicia", dej 
forma “arbitraria” y “tenía con-i 
ciencia de su injusticia” al con.: 
ceder el “juego de boletos” aj 
Juan Carlos Olano, lo quecons-, 
tituye un delito de prevarica
ción.

Con esta resolución el supre-j 
mo anuló una sentencia del Tri
bunal Superior de Justicia de ) 
Galicia, que absolvió a José) 
Luis Barreiro del delito depre-i 
varicación (dictar una resolu
ción injusta a sabiendas) ai con-: 
ceder la explotación del juego 
de boletos en Galicia, en Agos
to de 1986, a Juan Carlos Olano 
Fenandez.

El proceso contra el político 
gallego se inició con una denun
cia presentada por los repre
sentantes de Alianza Popularen' 
el gobierno gallego, cuando: 
Barreiro ocupaba el cargo dci 
vicepresidente. Ahora el tribu
nal desestima el recurso y rati-i 
fica la sentencia.

deLos jugadores 
tragaperras y 
bingo siempre 
pierden, según 
un informe

MADRID. (Fax-Press).-Losj 
jugadores habituales del bingo 
y de las máquinas tragaperras, 
siempre acaban perdiendo; 
incluso cuando consiguen pro-‘ 
mios, ya que la tónica geo^'i 
ralizada es que reinviertan®' 
nuevo en el juego los premios’ 
recibidos. En el caso ^n^®- 
de las máquinas de tipo 
que son las que se encuentran 
instaladas, por ejemplo, ®| 
bares y cafeterías, la canti a 
perdida por los jugador^ 0; 
1989 creció en 49.790 millón 
de pesetas, es decir, un m, 
y eso que se estima que 
tipo de máquinas 
forma de pequeños pr^ ; 
aproximadamente 
cantidades introducidas, 
desprende de un .j lizado por la Comisión Nació J 
del Juego, dependiente j) 
Ministerio del Interior, ^j 
que se recogen una ser ; 
datos estadísticos 9*1^ 
faciltados hoy a la Ponencia 
estudia en el Congreso . 
Diputados la situación ^! 
en España, por el subs^t 
del Ministerio del Inten^ jj 
tiago Varela, y el JJcominea 
gabinete técnico de 
Nacional del Juego, 
Mendioroz. '
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MADRID. (Fax Press).- La 
Comisión Europea critica la fal
ta de previsión española al no 
haber reducido más la depen
dencia que el país tiene del 
petróleo. En los últimos años, 
t^os los países comunitarias 
han reducido su dependencia 
del crudo y de sus productos 
derivados, a excepción de Gre
cia y Portugal, donde ha aumen-

La Comisión en su informe 
explica que la dependencia 
española no se ha reducido. El 
grado de repercusión económi
ca que los precios del crudo 
tengan para cada país, es mayor 
cuanto más alto sea el grado 
de participación del petróleo en 
la producción, generación y 

1 consumo de su actividad.
Para la Comunidad, se mide 

i la dependencia en función de 
1 la calidad y la cantidad de las 

transformaciones que cada país 
introduzca en sus sectores pro
ductivos, mediante políticas 
energéticas o recursos disponi
bles en la explotación.

Medición
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La Comunidad subraya en 
su informe que la mayor parte 
de los países miembros, desde 
hace viente años, se han esfor
zado en reducir la intensidad 
de la energía de forma global, 
las importaciones para éste y 

■ el volumen de consumo se rea
liza el país. La forma de medir- 

t lo, según el citado estudio, es 
mirar qué peso tienen las 
importaciones de crudo en el 
total de la Producción Interior 
Bruta (PIB), desde 1972.

El primer grupo, en el que 
el grado de dependencia del 
crudo apenas ha variado o ha 
aumentado, lo componen Espa- 
^ Portugal y Grecia, respec- 

1 tivamente. El segundo grupo 
| Ktá compuesto por el resto del 
| grupo de los Doce, donde el 
| desarrollo de energías altema- 
1 livas, sustitución de crudo y 
| otras estrategias, han permitido 
\ reducir a la mitad el consumo 
1 en estas casi dos décadas.
| Ea principal causa de la dis- 
1 minución del consumo de crudo 
1 ha debido a la sustitución 
| 00 éste, por otras materias pri- 
| mas como el gas o el carbón, 
1 se han hecho más com- 
1 Pobtivas como resultado de la 
1 elevación de los precios del 
i barril.

Mercado de divisas

ie d6¡ 
nerón! 
aqn^ 
lelos:

} dólar USA .
1 ecu.......... ......................
J marco alemán..............  

franco francés............. 
bbra esterlina.............. 

firas italianas........ 
W francos belgas.........  

onn holandés..........  
, ^r^ona danesa............ 
iJ?”^ ‘'■•andesa;.............  
10(1 portugueses. fSíracmas griegas.......  

lar canadiense....  
,^anco suizo..................  
. yens japoneses.........  
corona sueca............... 
^rona noruega....

finlandés......
1 austríacos.... °’^>ar australiano 

Para el ministro, '‘no hay que pasar de la euforia económica ai abatimiento

Aranzadi vaticina una
recuperación económica

El titular de Industria se pronunció a favor de un pacto de progreso

El ministro de Industria 
y Energía, Claudio Aran
zadi, dijo ayer, en el trans
curso de unas Jornadas 
sobre el Diálogo Social, 
que “no hay que pasar de 
la euforia económica al 
abatimiento^’ y vaticinó 
asimismo una progresiva 
recuperación de la econo
mía española a medio 
plazo.

MADRID. (Efe).- Aranza
di, que intervino en las Jor
nadas sobre Diálogo Social, 
organizadas por el Instituto 
Nacional de Industria (INI), 
hizo al presidente de la 
CEOE, José María Cuevas, 
un llamamiento para que los 
empresarios españoles tengan 
una mayor presencia en los 
mercados extranjeros.

Cuevas, que actuó como 
invitado especial, pronunció 
una conferencia sobre el 
“Diálogo social y los empre
sarios españoles”.

Aseguró el ministro que 
con una economía en auge 
el aumento de la demanda 
interna provocó que los 
empresarios atendiesen más 
al mercado interior que al 
exterior, lo que ha propiciado 
un descenso de las exporta
ciones.

“En este momento en que 
hay que hacer frente a mer
cados extranjeros -dijo Aran
zadi-; hay que ir hacia la 
internacionalización de nues
tros mercados y en este esce
nario la cooperación entre 
empresarios y trabajadores va 
a tener necesidad de una acti
tud mas cooperativa de 
ambos”.

Recursos humanos

Calificó Aranzadi de “im
portante” la buena utilización 
de los recursos humanos, ya 
que de ellos depende la cali
dad y la producción. “Por ello 
-dijo el titular de Industria- 
hay que tomar iniciativas que 
vayan más allá de la coyun
tura existente y no pactar 
solamente en torno a costes 
salariales, ya que hay otros 
aspectos como el incremento

Comprador
93.632 

130.282
63.370
18.804

183.817 
8.421 

306.996 
56.180 
16.514 

169.937 
71.910 
61.723 
80.349 
74.841 
72.309 
16.874 
16.205 
26.337 

901.122 
72.180

Vendedor
93.866

130.608
63.528
18.852

184.277
8.443

307.764
56.320
16.556

170.363
72.090
61.877
80.551
74.029
72.489
16.916
16.245
26.403

903.378
72.360

Según Aranzadi, es necesario hacer frente a los mercados extranjeros.

Sí
lIH

del nivel tecnológico y la com
penetración creciente entre 
empresarios y trabajadores 
que son importantes”.

Este reto para Aranzadi 
“no es fácil”, pero señaló que 
“debemos confiar en la capa
cidad de diálogo entre empre
sarios y trabajadores para 
conseguir una mayor compe
titividad”.

“Va a depender de esa 
capacidad de diálogo -añadió- 
1a respuesta a los problemas 
tanto a nivel nacional como 
internacional”.

Pacto de progreso

Esta actitud de diálogo, 
según Aranzadi, debe plas
marse en un “pacto de pro
greso o competitividad que 
será bueno para todos, y el 
Gobierno desea que este 
talante i;egociador se concre
tó”- -

Reconoció el ministro que 
el escenario económico es 
difícil durante un período 

. transitorio como el actual y 
dijo que “en este momento 
el índice de transitoriedad 
pasa por la crisis del Golfo 
Pérsico, que no se sabe como 
acabará, y en una cierta rece
sión económica en todos los 
paises”.

Los datos sobre el IPC 
hicieron bajar a la Bolsa
MADRID. (Efe).- La subida 

del Indice de Precios al Con
sumo del pasado mes de octu-' 
bre, fijado en el 0,9 por ciento, 
ha influido negativamente en el 
desarrollo del mercado de valo
res, con bajas en el índice gene
ral y pérdidas en todos los 
grupos.

Las mayores bajas se regis
traron en construcción, con 
-2,87; seguido de varios, con 
-2,82; químicas, con -1,51; side
rometalúrgicas, con -1,49; y ban
ca, con -1,31.

^4

Moderado 
optimismo

No obstante, el minis
tro de Industria y Ener
gía se mostró “modera
damente optimista” 
ante las expectativas 
económicas a medio 
plazo para el continente 
europeo y, en concreto, 
para España y aseguró 
que no hay razones para 
ser pesimista. Aseguró 
el ministro que con una 
economía en auge el 
aumento de la demanda 
interna provocó que los 
empresarios atendiesen 
más al mercado interior 
que al exterior, lo que 
ha propiciado un des
censo de las exportacio
nes.

El presidente del Ins
tituto Nacional de 
Industria, Javier Salas, 
hizo la presentación del 
conferenciante José 
María Cuevas y afirmó 
que tanto la empresa 
pública como la privada 
afrontan el diálogo 
social con los mismos 
problemas.

El resto de los sectores baja
ron cotas inferiores, pero tota
lizaron un retroceso en la línea 
de firmeza conseguida durante 
los primeros días de esta sema
na en la Bolsa de Madrid.

De los 210 valores contrata
dos en renta variable en el mer
cado de valores madrileño, 36 
subieron, 61 bajaron y 113 no 
experimentaron variación.

El índice general definitivo 
de la jornada en Madrid quedó 
situado en 230,73 puntos, des
cendiendo 97 centésimas.

Precios firmes 
en los cereales y 
tendencia al 
alza en la carne 
de porcino

MADRID. (Fax Press).- La 
firmeza demostrada en las coti
zaciones de los cereales y el 
inicio de una recuperación, con 
tendencia al alza, para la carne 
de porcino, caracterizaron, 
durante la última semana, la 
evolución de los mercados en 
origen de productos agrarios.

Todos los cereales acumula
ron incrementos de precios, que 
fueron de 0,63 pesetas/kilo para 
el precio medio nacional del tri
go blando, de 0,86 pesetas para 
la cebada y 0,77 'pesetas/kilo 
para el maíz. Tras estos incre
mentos, los precios medios se 
colocan en 27,86 pesetas/kilo en 
el caso del trigo blando pani
ficable, en 24,86 pesetas para 
la cebada y en 28,89 pesetas/kilo 
para el maíz.

La carne de porcino, con 
mercados a la baja durante 
semanas anteriores, reacciona 
ahora al alza, con una subida 
de 8,83 pesetas/kilo para las 
canales de primera y de 10,37 
pesetas en las de segunda.

De tal forma, los precios 
medios nacionales se sitúan, 
respectivamente, en 176,28 y 
171,42 pesetas/kilo. Por su parte, 
la carne de vacuno, con mer
cados al alza desde el pasado 
verano, bajó durante la última 
semana 3,83 pesetas/kilo para 
el vacuno pesado en canal, cuyo 
precio medio se coloca ahora 
en 500 pesetas/kilo; mientras 
que el vacuno pesado en vivo 
descendía 4,10 pesetas y se sitúa- 
en 255,35 pesetas/kilo.

España y 
Francia 
estudiarán la 
reapertura de 
Canfranc

MADRID. (Efe).- España y 
Francia acordaron el martes 
crear un grupo de trabajo para 
estudiar los ejes de conexión 
ferroviaria entre ambos países, 
entre ellos la posible reapertura 
de Canfranc, señalaron en 
Madrid fuentes del Ministerio 
de Transportes.

El grupo de trabajo, que se 
constituirá en los próximos días, 
estará formado por represen
tantes de los ministerios de 
t ransportes de Francia y Espa
ña y de los ferrocarriles de 
ambos países.

La comisión estudiará los tres 
ejes de conexión: Dax-Irún, 
Pau-Zaragoza (Canfranc) y Per- 
piñán-Barcelona y presentará 
una propuesta para mejorar'la 
situación dentro de un plazo de 
seis meses.

El ministro de Transportes y 
Comunicaciones español, José 
Barrionuevo, en el encuentro de 
ministros de Transportes del 
Mediterráneo celebrado en 
junio en Niza, reiteró a su cole
ga francés, Michel Delabarre, 
el interés de España por la rea
pertura del paso de Canfranc 
cerrado hace años tras el hun
dimiento de un túnel en la parte 
francesa.
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Cotizaciones de lo Bolso de Modrid índice general (ayer 229’72) (anterior 231'70)
NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR

Inmobiliaria
Valenciana

V Construcción — Químicas —
Exterior 3420*00 3420*00 (M.C.) — 2185*00 Fosforera__________ 2380*00 2390*00

Central 4580*00 4590*00 (M.C.) Uralita 1785*00 1795*00 (M.C.) Nicas______________ — 51*00

Banesto 3015*00 3080*00 (M.C.) Cristaleri 6900*00 6860*00 Tafísa_____________ 1480*00 1560*00

Hispano

B. N. París

2780*00 2800*00 (M.C.) Dragados__________ 2395*00 2400*00 (M.C.) Hércules His.______ P 1380*00 _J^*00 "

193*00 193*00 El Encinar 515*00 520*00 Fénijí_____________ 6750*00 6850*00 (M^^

Popular 8740*00 8850*00 (M.C.) Vallehermo 1980*00 1985*00 (M.C.) Siderometalúrgicas------ -----^
Santander 4525*00 4550*00 (M.C.) In. Metrop. 905*00 (M.C.)—

Valencia 1220*00 1220’00 (M.C.) In. Urbis 1550*00 1560*00 (M.C.) Ponferrada________ 60*00 60*00

Zaragozano __ 550*00 Vas. Centra 4840*00 4840*00 (M.C.) Hullas C. Cort. 501*00 501*00

Bilbao Vizcaya 2620*00 2645*00 (M.C.) Zabalburu __ 560*00 A. Hornos_________ 243*00 255*00~~íMrr

Andalucía 7250*00 7300*00 Urb. Metro __ 2330*00 Aux. FFCC________ 650*00 630*00

Herrero 3800*00 (M.C.) C. P. Lemona 1125*00 Acerinox 5040*00 5120*00

Pastor 5200*00 5200*00 (M.C.) Cubiertas __ 1381*00 Asturia. Zinc______ 4140*00 4170*00

Atlántico 2980*00 2990*00 (M.C.) Eurobuildi 148*00 148*00
Españ. Zinc_______ 1300*00 1300*00

Fomento 1410*00 1420*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 275*00
Macosa____________ 500*00 509*00 (MO
N. M. Quiján______ 189*00

Bankinter 7250*00 7260*00 (M.C.) Renta Inm. 1525*00 (M.C.)
190*00 (M.C.)

D. Felguera___ 1200*00 (MO
Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) 2300*00

—
—

Amper 1000’00
Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 280*00

1005*00 (M.O
—-- —

Forjas Ala 97*00
C. Molins (Ba) 1320*00

—
—

Olarra_____________ 51*00Eléctricas — Focsa (Ba) 3065*00
—

Siemens 200*00
5650*00 5690*00 (M.C.)Aguas B. (Ba) — 555*00 Corp. F. Alba Tubacex 496*00 500*00 (M.C.)

Cat. Gas. 5020*00 5000*00 (M.C.) • 1 1 1 • Zard. Otis 10100*00 10350*00 (M.C.)nt^ invi^rcmn ^—
Viesgo 3105*00 3125*00 (M.C.) — U. Cerrj (Bi) __ D 120*00
Fecsa P. 563*00 568*00 (M.C.) General Invers_. 1060*00 1080*00 System Af_________ 1185*00
Cantábrico 1515*00 1525*00 (M.C.) Cartisa , — 1350*00 T^csa______________ __ 192*00
Hidruña 375*00 377*00 (M,C.) Finsa 658*75 640*87 Ib-Mei____________ 235*00 235*00
Hidrola 416*00 422*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba)______ 995*00
Iberduero 625*00 636*00 (M.C.) Ceivasa — 1230*00 Unid. Hermet. ___ 185*00
Sevillana 476*00 475*00 (M.C.) Cartinbao — 265*00 Tycsa (Ba) __ 195*00
U. E. Fenosa 497*00 501*00 (M.C.) Invatisa____________ — 1330*00

AutomóvilesEndesa 1225*00 1240*00 (M.C.) Patrisa U50*00
Gesa 2120*00- 2140*00 (M.C.) Fintisa __ 875*00 Bendix Esp. __ 375*00

Alimentación--------------------------- Rentisa __ 1260*00 Citroen 6500*00 6500*00

Bansaliber 932*00 920*00 Tudor 980*00 965*00 (MC)._'

Uniasa 1840*00 1930*00 (M.C.) Figranvisa __ 388*12 Fasa Renault 355*00 360*00 ___ _

El Aguila 815*00 823*00 Esp. Invers __ P 340*00 L. R. Santan — 84*00

Azucarera __ 6210*00 (M.C.) Cartex 176*00 176*00 Motor Iber 419*00 423*00 (M.CL.

Ebro 2255*00 2250*00 (M.C.) Fibansa____________ — 733*00

Ind. Agr. (Ma) 894*00 890*00

Viscofán 2050*00 2100*00 (M C) Papeleras ■ - - Telefónica 804*00 810*00 (M^CUI

Tabacalera 3525*00 3550*00 (M.C.) Papelera___________ 285*00 285*00 (M.C.) Iberpistas__________ — 117*25

Koipe 3045*00 3045*00 (M.C.) P. Navarra 64*87 61*00 Acesa_____________ 705*00 709*00 (M,^

Bodeg. y Beb. (Ma) — 330*00 Unipapel 650*00 650*00
U. Cervecera 54*75 54*75 Sarrió 765*00 761*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) 890*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa 710*00____—

Damm. (Ba) ____ 852*00 Tabacos (Ba)______ — 177*00 _____

Rndpo RílB ¿Rí^ 1000'00 Químicas — Seg. Bilbao (Bi) — 170*00____

Bodeg. y Beb. (Bi)
—

325*00 U. Ibérica (Va) __ 100*00 ___— Ercros 645*00 651*00 (M.C.) 135*00Reunión (Va) ____

Comercio E. I. Aragón_______ 1135*00 1145*00 (M.C.) X/íclrííla 1900*00 1880*00 .ÍM,£U
Insular Nitro.______ — 645*00 (M.C.)

V lUl IxW W
710'00 __--

Finanzauto 353*00 358*00 Repsol 2125*00 2145*00 (M.C.)
I iiuiuuuav yj-ny_____________________________'*- ——-----------------

El Turia (Va) — 185*00 Cepsa 1960*00 1960*00 (M.C.)
^auacusj^wiaj______

Saba (Ba) — 580*00 Petromed 5400*00 5440*00 (M.C.)

Inmobiliaria y Construcción------ Seda Barna — 310*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 289*00 286*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 3060*00 3075*00 (M.C.) Mafre 4160*00 4200*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 18800*00 19100*00 Oxígeno __ 950*00

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH _____
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Í^ política monetaria debe perder protagonismo, según el director general del Banco de España

Los Activos Líquidos Públicos 
crecieron un 8,2% en octubre

Castilla-La 
Mancha recibirá 
6.300 millones 
del Programa 
Operativo Local

Con la entrada de la libra en el SME la peseta podría mantenerse más estable

£¡ director general del Banco de España, Gonzalo Gil, 
aseguró ayer que la política monetaria seguida debe 
nerder cierto protagonismo, y afirmó que durante el 
transcurso de meses venideros continuarán las actuales 
medidas de restricción al crédito y los elevados tipos 
áe interés.

Alejandro DE ANTONIO

MADRID. (Fax Press).- 
Gonzalo Gil dijo, en el trans
curso de Ias IX Sesiones de 
Trabajo de Tesorería organi
zadas por la Fundación Fondo 
Económico y Social (FIES), 
que la situación monetaria 
durante 1991 continuará resul
tando delicada y por lo tanto, 
es previsible que se mantenga 
las actuales medidas de signo 
restrictivo. También manifestó 
que los activos en manos del 
público (ALPS) continuaron 
durante el mes de octubre su 
tendencia moderada aumen
tando un 8,5 por ciento.

1 Precisó que durante el pri- 
| mer semestre del próximo año 

la Bolsa de Madrid y el Banco 
de España crearán un mer
cado de deuda pública. Aun
que no quiso precisar la forma 
en que se desarrollará dicho 
mercado. También manifestó 
que durante el próximo mes 
de marzo se intentarán unir 
las cuentas de tesorería del 

1 mercado interbancario con las 
t ordinarias que cada entidad 
t posee para realizar operacio- 
| nes internas, en lo que deno- 
i minó “cuenta única*’.

Liberalización del crédito

El representante del Banco 
de España dijo que la libe- 
ral^ción de las medidas cre
diticias comenzarán por la 
supresión de las medidas 
actuales del crédito interno y 
posteriormente la liberaliza
ción del depósito previo al 30 
por ciento para financiación 

extranjera.
También afirmó que con la 

entrada de la libra inglesa en 
el Sistema Monetario Euro
peo, la peseta se mantendrá 
más estable. A este respecto 
dijo que la actual cotización 
de la moneda española en la 
párte alta de fluctuación del 
SME, debe de mantenerse.

La banca española y la CEE

Por otro lado, el director 
general del Banco Español de 
Crédito, Carlos Cuervo, dijo 
que los bancos españoles no 
deben verse afectados por la 
plena integración en el mer
cado único. La implantación 
de entidades financieras de los 
demás miembros de la Comu
nidad Económica Europea no 
tiene porqué suponer una pér
dida de clientes de los bancos 
nacionales.

Cuervo aseguró que la ban
ca española cuenta con una 
gran ventaja añadida respecto 
a las entidades extranjeras 
debido a la red de sucursales 
que poseen y que supondría 
un gran esfuerzo para los ban
cos foráneos el establecimien
to de una red similar. No obs
tante, afirmó que las pequeñas 
y medianas entidades financie
ras se verán perjudicadas con 
la plena integración.

También precisó que los 
productos bancarios que cada 
entidad pueda ofrecer, depen
derán de la capacidad tecno
lógica que puedan ofrecer las 
entidades financieras y añadió 
que la renovación de los ele
mentos informáticos es pri-

La banca nn debe verse afectada por la integración en el mercado único.

mordial para la supervivencia 
de la banca.

Contratación en la Bolsa de 
Madrid

Por otra parte, la Bolsa 
de Madrid ha registrado un 
volumen de contratación en 
los diez primeros meses del 
año que alcanza la cifra de 
3,52 billones de pesetas efec
tivas, lo que supone un incre
mento del 2,1 por 100 sobre 
la negociación obtenida en 
igual período del pasado año 
que fue el de mayor contra
tación en su historia.

En el período enero-octu
bre de 1990 se ha negociado 
en renta variables un total de 
1.489 millones de títulos, lo 
que equivale a una contrata
ción en pesetas efectivas de 
3.165.391,16 millones, con una 
reducción del 3,8 por 100 
sobre el mismo período del 
ejercicio precedente.

Mercado de 
deuda pública

Gonzalo Gil precisó 
que durante el primer 
semestre del próximo 
año la Bolsa de Madrid 
y el Banco de España 
crearán un mercado de 
deuda pública.

Aunque no quiso pre
cisar la forma en que 
se desarrollará dicho 
mercado. También 
manifestó que durante 
el próximo mes de mar
zo se intentarán unir las 
cuentas de tesorería del 
mercado interbancario 
con las ordinarias que 
cada entidad posee para 
realizar operaciones 
internas, en lo que 
denominó “cuenta úni
ca”.

MADRID. (Fax Press).- Un 
total de 5.299 municipios espa
ñoles, con población inferior a 
50.000 habitantes, serán los 
beneficiarios del Programa 
Operativo Local 1991-93, cuyo 
volumen global alcanza los 
50.000 millones de pesetas en 
inversiones.

El FEDER, y las Adminis
traciones nacionales y locales 
serán quienes financien este 
programa en el que el dinero 
servirá para mejoras del ciclo 
hidráulico integral, del medio 
ambiente, carreteras locales, 
telecomunicaciones, medidas de 
desarrollo locaLy para la pro
moción de pequeñas zonas 
industriales y artesanales.

Semejante número de muni
cipios corresponde al 97’7 por 
ciento de todos los que existen 
en las nueve regiones a quienes 
va dirigido el programa -An
dalucía, Canarias, Castila-La 
Mancha, Castilla y León, Gali
cia, Asturias, Murcia, Extrema
dura y la Comunidad Autóno
ma Valenciana-. En ellos se 
concentra el 60 por ciento de 
la población total de estas 
zonas, alrededor de trece millo
nes de pesetas.

El proyecto abarcará tres 
años, hasta 1993 inclusive, invir
tiéndose 15.809 millones de 
pesetas en 1991, y 17.550 y 16.678 
millones de pesetas, respectiva
mente, en los dos siguientes. 
Del total de los 50.000 millones, 
el Feder financiará el 54’8 por 
ciento, mientras que la Admi
nistración española correrá con 
el 45’2 por ciento restante, 
correspondiendo a la local 
15.256 millones de pesetas, 5.149 
al Estado, y 1.950 a la Comu
nidad Autónoma de Galicia, 
que interviene con objeto de 
favorecer la mala situación de 
sus diputaciones provinciales.

La aportación territorial será 
facilitada por el Banco de Cré
dito Local, en condiciones favo
rables de tipo de interés, amor
tización y plazo de carencia.

Benefíciarios

El Banco Exterior expandirá 
sus actividades en Chile

Unesa debate la ordenación 
del futuro mapa eléctrico

SANTIAGO DE CHILE. 
' ^L El Banco Exterior de 

pana tiene interés en expan- 
1J 5^^ actividades en Chile y 

®” ®* principal Ll^^^ ^^^ Tratado de Amis- 
Cooperación, suscrito 

[^(emente por ambos paí- 
E^e Francisco 

Ent,'?,i P^^’ presidente de la 
española.

P’^^^'^onte del Banco 
L realiza una visita 
la Chile, dijo que, 
kne ?*^'^’ 'Sanco Exterior 
hlen^í responsabilidad espe- 

p esarrollo del tratado, 
boiip , ^‘^o durante la visi-

17" pasado.
^otrevista ■ el k ’-Aviuaiva con 
t^^^uero señaló que el

- comercio intema- | ’ ^la en excelentes con

a Chile, en

exclusiva con

con su expe-

diciones para hacer realidad el 
objetivo principal del Tratado, 
que es atraer en cuatro años 
2.000 millones de dólares en 
créditos e inversiones desde 
España a Chile.

Luzón López agregó que el 
Banco exterior cuenta además 
con “un enorme caudal de tec
nología, acumulada en veinte 
años, que se puede poner a dis
posición de este Tratado”

El ejecutivo español rehusó 
referirse a proyectos concretos, 
al señalar que le parecería una 
imperteninencia hacerlo antes 
de conversar con las autorida
des chilenas.

Francisco Luzón expresó 
gran interés en entrevistarse 
con las autoridades políticas, 
económicas, monetarias y 
empresariales de 
de conocer sus 
sobre la realidad 
economía y sus

Chile, a fin 
impresiones 

actual de la 
perspectivas.

MADRID. (Efe).- La reor
denación del futuro mapa eléc
trico y la formación de un posi
ble grupo que aglutine a todas 
las centrales nucleares fueron, 
entre otros, los temas que ayer 
por la tarde trataron los pre
sidentes de las eléctricas en 
Unesa, dijeron a Efe fuentes 
empresariales.

Bajo la presidencia de Julián 
Trincado, máximo responsable 
de la patronal de empresas eléc
tricas Unesa, se reunieron en 
la sede de la citada patronal 
los presidentes de todas las 
empresas eléctricas, en un 
encuentro calificado de “impor
tante”, por fuentes de este 
sector.

Según las mismas fuentes los 
temas a estudiar serán funda
mentalmente aquellos relacio
nados con el Plan Energético 
Nacional (PEN) por lo que los 
presidentes de las empresas 

eléctricas tratarán de llegar a 
un acuerdo sobre el documento 
que quedaron en presentar al 
ministro de Industria y que éste 
estudiará para incorporado al 
PEN.

En dicho documento inclui
rán la posible creación de un 
grupo empresarial que com
prenda las centrales nucleares 
ahora en funcionamiento, lo 
que formará parte de la reor
denación del mapa eléctrico y 
que será fijado en el PEN en 
caso de llegar a un acuerdo 
entre Unesa y Ministerio de 
Industria.

Fuentes de Industria señala
ron a Efe que esta posibilidad 
se está contemplando seriamen
te, aunque sin que la deuda con
traída por las empresas eléc
tricas con motivo de la cons
trucción de las centrales nuclea
res se sustancie con la creación 
del referido grupo de empresas.

El programa persigue inci
dir, mediante las inversiones de 
competencia local, en el pro
ceso de convergencia comuni
tario que tiene previsto España 
realizar antes de 1.993, y ha sido 
elaborado gracias al acuerdo al 
que se llegó el pasado mes de 
junio, entre la Federación Espa
ñola de Municipios y Provincias 
-FEMP- y el MAP, apoyado 
unánimemente por las 31 pro
vincias y los 7 cabildos insulares 
canarios que participan en el 
mismo.

La Comunidad Autónoma 
gallega será, con un 22 por cien
to del total -10.955 millones de 
pesetas-, en la que más se 
invierta; seguida de Andalucía, 
con el 21 por ciento -10.441 
millones de pesetas-; Casti
lla-León, con un 18 por ciento 
-9.194 millones-; Castilla La 
Mancha, con un 14 por ciento 
-6.300 millones-; Extremadura, 
con un 5 por ciento -2.256 
millones-; Canarias, con un cua
tro por ciento -2.067 millones-; 
Asturias, con un 3%, -1.505-; 
y Murcia, con otro 3% -unos 
1.600 profesional-.
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El jefe del Estado

George Bush afirma que no tiene 
intención de ordenar un ataque a Irak

Frenética actividad diplomática en el mundo arabe para analizar la propuesta de Hassan H

El presidente estadounidense, George Bush, explicó ayer 
a los líderes del Congreso que, por el momento, no 
tiene intención de ordenar el uso de la fuerza militar 
contra Irak, según informaron algunos de los legis
ladores.

WASHINGTON. (Efe).- El 
presidente de la Cámara de 
Representantes, Thomas 
Foley, explicó que Bush insis
tió en que el despliegue adi
cional de tropas acordado la 
semana pasada “no significa 
que se vaya a usar la fuerza” 
y se descartó, por ahora, la 
convocatoria de una sesión 
extraordinaria del Congreso 
para debatir la crisis.

El senador demócrata 
George Mitchell afirmó que 
durante la reunión con Bush 
los congresistas expusieron 
claramente que si la Casa 
Blanca pretendiese lanzar un

César Gaviria exhortó a los 
colombianos contra la huelga

BOGOTA. (Efe).- El presi
dente de Colombia, César Gavi
ria, invitó a los ciudadanos a 
“acudir ayer al trabajo, como 
única forma de rechazar la acti
tud intransigente de ”n sector 
de la dirigencia sindical”.

Al reiterar sus críticas a la 
huelga nacional de 24 horas, 
convocada para ayer por las 
cuatro centrales obreras del país 
en protesta por las medidas eco
nómicas y laborales del Gobier
no, Gaviria afirmó que “una 
minoría no puede paralizar al 
país”.

Bush y Colin Powell

Á

A

alejan la hipótesis de que la guerra en el Golfo esté próxima a desatarse.
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del estadounidense señalo que la

ataque, “deberíamos reunir
nos para respaldar la deci
sión”.

Por otra parte, el jefe del 
Estado Mayor Conjunto del 
Ejército de Estados Unidos, 
general Colin Powell, dijo ayer 
que la guerra no es inminente 
en el Golfo Pérsico.

“No creo que la guerra sea 
inmediata, como habíamos 
dicho la semana última con 
ocasión del envío de nuevos 
contingentes de tropas a Ara
bia Saudí”, afirmó Powell a 
la emisora parisiense “Fran- 
ce-Info” por teléfono desde 
Washington.

Según el gobernante, el lla
mado paro cívico nacional fue 
convocado “por algunos orga
nizadores sindicales”, que pese 
a los intentos de disuasión del 
Gobierno, insistieron en el 
movimiento de protesta contra 
la apertura económica, recon
versión industrial y reforma 
laboral”.

Gobierno y sindicatos han 
diferido sobre la incidencia del 
paro. El ministro de Trabajo, 
Francisco Posada, indicó que 
“las gentes salieron muy tem
prano a trabajar, a cumplir sus

Powell agregó que “si esta
mos reforzando el contingente 
norteamericano en esa región 
es para tener la seguridad de 
disponer de las fuerzas nece
sarias en el supuesto de que 
tuviéramos que pasar a la 
ofensiva”.

El jefe del Estado Mayor 
Conjunto recordó que el pre
sidente de EEUU, George 
Bush, anunció el jueves pasa
do el envío de refuerzos a la 
región del Golfo con el fin 
de dar una “capacidad ofen
siva, en caso de necesidad” 
a las tropas desplegadas en 
la zona.

Intensa actividad diplomática

Mientras tanto, una intensa 
actividad diplomática se 
desarrolló ayer en el mundo 
árabe para analizar la pro

obligaciones, atendiendo el lla
mamiento del presidente de la 
República”.

Sin embargo, el presidente de 
la Confederación General del 
Trabajo (CGT), Julio Roberto 
Gómez, declaró por teléfono a 
Efe que la tuvo una incidencia 
de un 60 por ciento de la pobla
ción activa y estimó que en el 
transcurso del día la cobertura 
amumentaría.

Gómez acusó al Gobierno de 
propiciar una “agresión contra 
el movimiento obrero y contra 
el derecho de huelga”.

no es inminente

Myail Gorbachov.

El Parlamento 
convoca a 
Gorbachov para 
que aclare la 
situación intenu

puesta del Rey Hassan II de 
Marruecos y tratar de lograr 
una solución pacífica a la crisis 
del Golfo Pérsico.

El ministro de Asuntos 
Exteriores saudí, Saud el Fai
sal, viajó a los Emiratos Ara
bes Unidos para tratar con el 
jefe de Estado de ese país, 
jeque Zayed bin Sultán al 
Nahyan, acerca de la celebra
ción de esta cumbre.

Por su parte, el jefe de 
Estado egipcio, Hosni Muba
rak, se desplazó a Damasco 
para dialogar con su colega 
sirio, Hafez el Asad, acerca 
de la iniciativa marroquí, tras 
tratar del asunto el martes con 
Muamar el Gadafi.

Ambas visitas se consideran 
especialmente significativas, 
pues estos países han mante
nido una postura fuerte contra 
Irak.

C. Gaviria, presidente de Colombia.

MOSCU. (Efe).- El Sóvi 
Supremo de la URSS convíx 
para mañana una sesión esp 
cial en la que el presiden: 
soviético, Mijail Corbacho 
deberá presentar un infora 
sobre la grave crisis que vh 
el país.

También han sido invitadí 
a participar en la sesión d 
viernes el primer ministn 
Nokolai Rizkov, y los miembn 
del Gobierno de la URSS, a 
como los máximos dirigentes c 
las repúblicas federadas y autí 
nomas que integran la Unió 
Soviética.

Además de presentar u 
informe sobre la situación e 
la URSS, Gorbachov deber 
responder a los diputados sobi 
la preparación del tratado d 
la Unión, documento que estí 
blecerá el marco legal de 1 
alianza de las repúblicas soffi 
ticas, así como de sus negocia 
ciones con el presidente del par 
lamento ruso, Boris Yeltsin.

El legislativo, en el que hast 
hace poco reinaba “la mayon 
agresivamente dócil”, expresiói 
utilizada por el escritor y dip’J 
tado progresista Ales Aaino 
vich, rechazó ayer con sorprw 
dente unanimidad la ajena 
propuesta por la dirección de 
Parlamento.

Después de una tempestuos 
mañana de debates en los fli* 
los oradores arremetieron wa 
tra el Ejecutivo soviético y * 
presidente de la URSS, al 
acusaron de actuar a espal® 
del Parlamento, los diputan» 
decidieron reunirse a pun 
cerrada para concretar 
posición común.

“Estamos al borde de ' 
catástrofe”, dijo el diputa 
Leningrado V. Nikolsb. fl 
añdió que el Gobierno 
“carece de la confianza 
población”.

Por otra parte, el m 
Sergei Ajromeyev. 
asesor militar «*® 
advirtió ayer que 
Armadas pueden * |,
para salvar la ““‘ííiaobe 
URSS, aunque confirmo 
diencia del Ejército 
civil, sea el P®^“!{?As so«^ 
o no. Los jefes mili . faja 
ticos han desmentido .^
mente los rumores de ^^^^j, 
tras los rnovimientos ^
de tropas de las últimas^ 

ñas.
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Después del duro ¿¡taque lenizado el martes por Geoffrey Howe contra la primera ministra

Heseltine anunció ayer su desafío 
al liderazgo de Margaret Thatclier

Bandas 
juveniles 
aterrorizan las 
ciudades de la 
antigua RDA

Los analistas creen que ia ^^dama de hierro^^ podría quedar muy debUitada en el envite

El ex ministro de Defensa Michael Heseltine anunció 
ayer su desafío al liderazgo en el Partido Conservador 
de Margaret Thatcher, en un reto que, según algunos 
analistas, tiene muy pocas posibilidades de triunfar 
pero que podría dejar bastante debilitada a la primera 
ministra.

LONDRES. (Efe).- Hesel
tine tomó la arriesgada deci
sión después de que el ex vice
primer ministro Geoffrey 
Howe diera anteayer lo que 
la prensa británica considera 
como “un golpe mortal” a 
Thatcher con un devastador 
ataque por su política europea 
y donde, prácticamente, le ha 
dejado el camino libre al 
primero.

Los comentaristas políticos 
estiman que aunque Heseltine 
no tiene los votos necesarios 
para desbancar a Thatcher, la 
primera ministra podría que
dar muy debilitada tras esta 
feroz lucha dentro del partido 
gobernante y varios se atreven 
a concluir que desencadenaría 
hasta su renuncia.

El devastador ataque lan
zado el martes en la Cámara 
de los Comunes por Howe, 
al- explicar su inesperada 
renuncia hace dos semanas en 
protesta por la política euro
pea de Thatcher, parece que 
ha decidido finalmente a 
Heseltine a dar la cara.

‘‘Golpe mortaC

Los titulares de ayer en 
la prensa londinense son indi
cativos del impacto que han 
tenido su discurso: “Acusacio
nes de Howe son golpe mortal 
para Thatcher” (The Indepen- 
dent), “Ataque de Howe deja 
sin aliento a diputados” (The 
Times), “Howe, el asesino” 
(Daily Mail) y el tabloide The 
Sun se pregunta a grandes 
titulares si es el fin del 
“thatcherismo”.

La religión y la riqueza ya no 
serán “pecado” en Albania

Alemania y Polonia firmaron 
ayer el tratado fronterizo

TIRANA. (Efe).- El jefe del 
Estado y del Partido Comunista 
albanés, Ramiz Alia, recomen
dó anteanoche a la Asamblea 
que permita al pueblo pronu- 
nicarse sobre la reapertura de 
las mezquitas e iglesias que le 
régimen estalinista de Enver 
Hoxha clausuró en 1967.

Alia pidió además que la 
Cámara anule la prohibición de 
recibir créditos y formar socie
dades mixtas con capitalistas 
extranjeros, como consta en la 
Constiución de 1976, que con
sidera los préstamos “instru
mentos de satelización” y ve en 
las empresas conjuntas un modo 
neocolonial.

“Insisto en la necesidad -dijo 
Alia- de modificar el artículo 
que prohíbe la creación de 
empresas extranjeras y mixtas, 
o compañías económicas o 
financieras, y la aceptación de 
créditos de otros países”.

Howe, en el mayor ataque 
lanzado contra Thatcher en el 
Parlamento por parte de un 
ex miembro de su Gabinete, 
condenó la actitud de That
cher hacia Europa y puso en 
en tela de juicio su liderazgo.

Incitación a la rebelión

En lo que se ha interpre
tado como una incitación a 
una rebelión contra Thatcher, 
Howe dijo que había llegado 
el momento de que otros con
sideren su respuesta al trágico 
conflicto de lealtades “con el 
que, quizá, he luchado duran
te demasiado tiempo”.

Howe fue ministro de 
Asuntos Exteriores y de Eco
nomía y era el único miembro 
del-Gabinete que aún quedaba 
de los que llegaron al poder 
con Thatcher en 1979.

Al salir el martes por la 
noche del Parlamento, varios 
diputados conservadores dije
ron que fue un discurso de 
tanta fuerza que podría hacer 
cambiar el curso de la historia 
de este país.

Si Heseltine dudaba que 
podría quemarse anticipada
mente si lanzaba su desafío 
a Thatcher antes de tiempo, 
el ataque de Howe contra 
Thatcher, y el enorme impacto 
que ha tenido el discurso, lo 
habrá hecho decidir que este 
es el momento para lanzarlo.

Kinnock pide el adelanto de 
las elecciones

El líder del Partido Labo
rista, de oposición, Neil Kin-

La Asamblea aprobó un pro
yecto de ley electoral que per
mitirá la presentación de can
didatos independientes, pero el 
ideario es incompatible con “el 
perfeccionamiento democrático 
del poder popular y la mejora 
de los logros del socialismo”, 
según Alia.

Esta sesión de la Asamblea 
precede a la apertura en París 
de la reunión de la Conferencia 
sobre la Seguridad y la Coo
peración en Europa en la que 
Albania pedirá su ingreso como 
miembro de pleno derecho.

La CSCE garantiza a sus paí
ses miembros (Estados Unidos, 
Canadá y 32 estados europeos, 
todos menos Albania), la segu
ridad de sus fronteras y el 
fomento de la cooperación 
entre ellos, pero les exige un 
nivel de respeto de Derechos 
Humanos al que Tirana todavía 
no ha llegado.

Michael Heseltine, de colaborador a rival de Margaret Tatdier.

nock, se ha apresurado a pedir 
unas elecciones adelantadas 
dada la crisis interna dentro 
del partido gobernante.

El mandato de Thatcher 
termina en julio de 1992, pero 
se daba por descontado que 
ésta iba a adelantar las elec
ciones a 1991 si la economía 
mejorara y si la ventaja que 
les lleva el Partido Laborista 
(entre 14 y un 19 por ciento) 
se redujera drásticamente.

Los seguidores de Heseltine 
afirman que este podría con
seguir por lo menos 100 votos 
de los 372 diputados conser
vadores con derecho a voto 
y los de Thatcher dicen que 
esa una fanfarronada, y que 
sólo llegaría a unos 70 como 
máximo.

Para ganar en la primera 
ronda, un candidato debe 
tener mayoría absoluta y más 
de un quince por ciento de 
votos que su rival más inme
diato.

VARSOVIA. (Fax Press).- 
Alemania y Polonia firmaron 
ayer un histórico tratado que 
reconoce definitivamente ante 
el pueblo polaco la frontera for
mada por los ríos Oder y Neis- 
se, establecida por las potencias 
vencedoras en 1945 al final de 
la Segunda Guerra Mundial.

Con esta decisión, las cuatro 
grándes potencias aliadas de la 
coalición antihitleriana 
(EE.UU, URSS, Francia y 
Gran Bretaña) reconocen para 
siempre las actuales fronteras 
europeas.

Frontera inviolable

En el tratado, “las partes 
declaran que la frontera exis
tente entre ellas es inviolable 
ahora y en el futuro, y se com
prometen reciprocamente a res
petar sin limitaciones su sobe
ranía e integridad territorial”,

según reza el segundo artículo.
Asimismo, ambos estados 

aseguran que renuncian a plan
tear reivindicaciones territoria
les,. lo que para Alemania sig
nifica aceptar la pérdida de sus 
antiguos territorios orientales 
-Silesia, Prusia Oriental, Pome
rania Oriental y Brandeburgo 
Oriental-. La renuncia defini
tiva a los antiguos territorios 
orientales alemanes fue una de 
las condiciones impuestas por 
las cuatro potencias para dar 
su aprobación a la unificación 
de ambas Alemanias. El tratado 
será ratificado por los parla
mentos de ambos países.

En Alemania; la ratificación 
está prevista para febrero del 
año 1991, e incluirá un segundo 
acuerdo sobre la cooperación 
y los derechos de la minoría 
alemana en Polonia (estimada 
en 750.000 personas aproxima
damente).

Diversas 
previsiones

El escenario político 
que los analistas descri
bían ayer en Londres es 
que Thatcher posible
mente no logre los 214 
votos necesarios en la 
primera ronda debido a 
las abstenciones y se 
vería humillada a llegar 
a una segunda votación 
donde sí ganaría la 
mayoría necesaria con 
facilidad.

Ante una Thatcher 
debilitada, los comenta
ristas creen que los 
“grandes” del partido 
podrían aconsejaría que 
renuncie para que un 
candidato como Dou
glas Hurd, ministro de 
Exteriores, pueda unir 
al partido.

BERLIN. (Fax Press).- Sáu 
una semana después de losj 
grientos choques en Leinai 
entre hinchas de fútbol y la p^ 
cía, Berlín fue escenario el luZ 
de las más graves violencia 
callejeras desde la unificación 
alemana. Tras el desalojamiento 
de tres casas ocupadas, 5iD 
jóvenes erigieron banica¿ 
incendiaron coches y se ení 
taron a 1.400 policías.

Por lo menos seis policías y 
numerosos jóvenes resultaroí 
gravemente heridos. Bandas’ 
juveniles violentas siembran el 
terror sobre todo en Berlín y 
en las grandes ciudades de b 
antigua República Democrátic 
Alemana. El semanario “De 
spiegel” les dedicó en el últiim 
número un artículo titulado “se 
dientos de violencia”.

En opinión de la Policía 
de los sociólogos, la situaciói 
se ha agravado drásticamenti 
en los últimos meses: “hooli 
gans” futbolísticos, “skinhead' 
de extrema derecha, autónomo 
de la extrema izquierda y ban 
das juveniles turcas no luchai 
ya sólo entre si, sino cada ve: 
atacan más a menudo a per 
sonas no implicadas en su 
guerras. “Las formas de la no 
lencia se hacen cada vez má 
extremas”, comenta el psicólog 
especializado Gerd Mokroi 
Algunas barriadas del reunifi 
cado Berlín, como Kreuzberj 
ubicada en el Oeste, y Preiiz 
lauer Berg o Friedrichshain e! 
el Este, se parecen cada ve 
más al Bronx de Nueva Yod 
Bandas juveniles obligan 
pagar una suma de protecció 
a los colegiales en el patio d 
las escuelas, ocupan cas^ de 
habitadas, atacan a los viajen 
del suburbano o dan caza a k 
extranjeros lanzando consigní 
nazis.

Armas de todo tipo

Los jóvenes vándalos s 
arman con palos de beisbo 
navajas, hachas, pistolas de ga 
y también emplean coctelc 
molotov para incendiar coma 
cios y automóviles durante lo 
enfrentamientos callejeros. 
Policía alemana oriental, 
durante la dictadura comuna 
no se vio confrontada con ^ 
das juveniles, está sobrecarga^ 
y no tiene aún experiencia s 
ciente. Son los antiguos P 
licías populares”, los ‘vopos 
la dictadura comunista, y ' 
perdido autoridad, sobre 
ante los jóvenes. U vio 
tiene ante todo causas so 
y sicológicas. Los jóv®®® 
mano orientales se a 
peor que sus 
parición de la Republic 
crática Alemana y a la > P 
tación del sistema occid« 
materializado y de r^® ' , 
Muchos han sido 
la ola de despidos laboré 
registran las empres^ 
de la la antigua , 
perdido sus puestos 
dizaje. _ psk

Según averiguaron I P 
logos, en los joven S [^j^, 
orientales pr®doroin . 
a fracasar en una s / 
les resulta nueva y e
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Ljejó morir a 
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Udono
kaDRID (Efe)-- Margarita 
C madre del bebé de 11 
□ encontrado muerto dos 
después de que falleciera 
L desnutrición y abandono, 
Ló anoche en prisión tras 
Eenogada por el juez de 
Lia, informaron fuentes 
Lales.
^cadáver de Alberto García 
Lo, que iba a cumplir en 
Kmos días un año, fue 
Lirado en una vivienda de 
Liaza Egrabo del distito 
lileño de Los Cármenes, 
fcdías después de que falle- 
L en su cuna por desnutri- 
L v abandono.
L la casa, que ofrecía un 
Lo de total abandono y fal- 
|¡e limpieza, los agentes 
Ltraron varias papelinas de 
Lina lo que hace suponer 
k Margarita Lozano es toxi- 
kiana.
Lotro lado ayer fue des- 
liero el esqueleto de un 
Ken nacido de menos de siete 
Is de vida entre dos paredes 
luna casa de la calle Cácul, 
|Calonge, en el curso de unas 
Lque se realizan para abrir 
■calle.
|eI cadáver del recien nacido, 
Ique se ignora el sexo, data 
| una antiguedad de entre 50 
KO años, según manifestó el 
Icnse Narcis Bardalet, que ha 
■izado la primera autopsia a 
■restos, que fueron localiza- 
■ por unos trabajadores den- 
Ide un saco.

1

El jóven disparó iudisenminadamente contra cuantos vecinos se pusieron a tiro.

*
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Un joven de 33 años ocasionó la mayor matanza de Nueva Zelanda

Muere un francotirador tras
asesinar a once personas

Algunas de las víctimas eran niños que celebraban una fíesta infantil

Un hombre de 33 años, calificado por sus vecinos 
de solitario y retraído, murió ayer por disparos de 
la policía cuando era trasladado al hospital después 
de haber asesinado a tiros a once personas, algunas 
de ellas niños. Esta ha sido la peor matanza en la 
historia de Nueva Zelanda
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Continúan 
^aparecidas 
te personas un 
b después de 
p inundaciones
RIAGA (Efe).- Dos per- 
F continúan desaparecidas 
po después de las inun- 
Rcs que se produjeron en 
povincia de Málaga hace 
P un año y que se pro
pon durante un mes. Se 
Md holandés Jaap Leen- 
M y el británico Anthony 

Zeraschi, desaparecidos 
P aguas del río Guadal- 
F rouy crecido por los tem- 

cuando practicaban el 
P'smo y sin que sus cuer- 
P ayan sido encontrados.
1 *’y ae cumple un año de 
finieras lluvias torrenciales 
Molaron la provincia de 
p en 1989 y que provo- 

j tuertos, además de 
12 °®^3Parecidos, y miles L ®"®s de pesetas en pér- 

f^nvilias tuvieron 
L ^’^gidas en diferentes 
r sociales de la capital 
Knd?^’.'^?’^’^^ ^^^^ estado 

añn P'^f^^’^^niente durante 
L > al haber perdido sus 

uní?? familias abando- 

Wtal centros, el
pasada 

rodac ^^^Ics entregadas rU P’^^f^^^cadas en una 

1 usiderada marginal.

WELLINGTON (Efe).- 
Fue la peor matanza en la 
historia de Nueva Zelanda y 
ocurrió en el pueblecito de 
Aramoana, que sólo tiene 25 
habitantes, en una zona tran
quila y campestre en la isla 
Sur de las dos que componen 
el país. El acusado, David 
Malcolm Gray, fue capturado 
por la policía después de que 
el pueblo fuese asediado por 
140 agentes y fuerzas anti
terroristas, y tras un intenso 
tiroteo en el que el joven 
resultó mortalmente herido 
en el pecho, la cabeza y un 
tobillo.

El incidente se inició el 
martes por la noche cuando, 
al parecer, molesto por el rui
do procedente de una fiesta 
infantil en una casa vecina, 
el joven se armó con dos 
poderosos escopetas e incen

dió la casa. Varios vecinos 
que avisaron a los bomberos 
explicaron que escucharon 
gritos de niños en la casa 
incendiada que quedó total
mente destruida por las lla
mas.

Cuando llegaron los bom
beros, el joven disparó contra 
ellos y también indiscrimina
damente contra los vecinos 
que se congregaron en el 
lugar de los hechos, incluido 
un niño de seis años que llegó 
en bicicleta para observar el 
incidente. Las fuerzas de la 
policía rodearon la casa del 
francotirador y acordonaron 
el pueblo, pero éste siguió dis
parando durante toda la 
noche, incluso a un helicóp
tero de la policía, mientras 
los residentes de la localidad 
se escondieron aterrorizados.

Al amanecer, la policía

asaltó la casa del francotira
dor pero no consiguió dar con 
él. Poco después descubrió 
que se había escondido en 
otra vivienda y lanzó granadas 
de humo dentro de ella, lo 
que provocó la estampida del 
pistolero y un intenso tiroteo 
que concluyó con su deten
ción. Sólo entonces, las 
viviendas del pueblo pudieron 
ser evacuadas y los cadáveres 
de las víctimas, esparcidos 
desde la noche anterior en 
los alrededores, fueron recu
perados. Cuando el incidente 
se dio por finalizado, la poli
cía encontró ocho cadáveres 
junto a la casa incendiada y 
los otros tres en los alrede
dores. Una vecina del fran
cotirador, Dorothy Crimp, de 
74 años, dijo que éste vivía 
sólo y que era una persona 
muy discreta y solitaria. “Le 
vi algunas veces en la playa, 
pero nunca dirigía la palabra 
a nadie”, afirmó. Esta fue la 
peor matanza en la historia 
criminal del país. La anterior 
ocurrió en 1941 cuando un tal 
Eric Stanley Graham mató a 
tiros a seis policías.

Un hombre 
murió en Palma 
al explosionar el 
velero en el que 
se encontraba

PALMA DE MALLORCA 
(Efe).- Un hombre de unos 48 
años de edad murió ayer en 
la explosión del velero de ban
dera sueca “Pleiadi” atracado 
en el puerto de Palma de 
Mallorca, informaron fuentes 
de lá policía.

Las primeras indagaciones 
indican que puede tratarse del 
propietario del barco, el sueco 
Jukka Niemny, residente en 
Cala Mayor (Mallorca).

La explosión se produjo 
sobre las 9.30 horas de la maña
na, sin que se hallan determi
nado las causas, aunque fuentes 
próximas a la investigación no 
descartan la posibilidad de un 
suicidio. Fuerzas de los bom
beros y de la Guardia Civil res
cataron el cadaver, totalmente 
calcinado.

Por otro lado La Policía iden
tificó ayer al cadáver que apa
reció flotando en aguas del 
puerto de Las Palmas como el 
del extranjero ilegal que se 
arrojó el pasado miércoles des
de un barco que debía devol
verle a su país.

El fallecido, M.M.F., de unos 
28 años, y otros cuatro hombres, 
todos ellos africanos, habían 
desembarcado en el puerto de 
Las Palmas y permanecían en 
territorio español de forma ile
gal, *por lo que la Delegación 
del Gobierno en Canarias dictó 
una orden de devolución a sus 
países de origen, informó la 
Policía.

Los muros cayeron sobre un turismo ocasionando la muerte del conductor

Un muerto al derrumbar se un
edifício en Santiago

SANTIAGO DE COMPOS
TELA (Efe).- Francisco Javier 
Martínez Seoane, de 31 años, 
es la única víctima mortal del 
derrumbamiento de un edificio 
en la calle del Horreo de San
tiago, cuando ya ha sido reti
rada la mayor parte de los blo
ques de granito caídos sobre la 
acera y calzada. Fuentes de los 
equipos de desescombro que 
realizan los trabajos aseguraron 
que no han aparecido nuevas 
víctimas, al tiempo que mos
traron su satisfacción por ello, 
al ser esta calle una de las mas

concurridas.
La única victima mortal es 

el joven Francisco Javier de 31 
años, que pereció en el interiof 
de su coche, sobre el que cayó 
una parte de los bloques de pie
dra de la fachada del edificio.

En un principio se temió que 
en el interior del vehículo 
pudiera encontrarse un bebé, ya 
que en el automóvil se hallaba 
un asiento para el transporte 
de niños pequeños.

Para la recuperación del 
cadáver del conductor el per

sonal del Parque de Bomberos 
de Santiago hubo de utilizar 
gatos hidraúlicos y sierras mecá
nicas. La casa, de tres pisos, 
se derrumbó según los técnicos 
al haber cedido un muro media
nero, dañado por las últimas llu
vias, que impulsó la estructura 
de la fachada de piedra hacia 
la calle. 1^ calle del Horreo 
permaneció ayer cortada al trá
fico hasta que finalicen las labo
res de desescombro, y la parte 
de la fachada del edificio, ayer 
aún en pie fue derruida para 
evitar su posible caida.

El camión que 
vertió su carga 
química no tenía 
documentación 
en regla

SORIA (Efe).- El camión 
que volcó el pasado sábado en 
Arcos de Jalón (Soria), y que 
causó la alarma en la cuenca 
del río Jalón al verter parte de 
la carga química que transpor
taba, no tenía toda la documen
tación en regla. Según fuentes 
del Gobierno Civil, en concreto 
le faltaba la inspección técnica 
de semirremolque, así como la 
inclusión en la taijeta de porte 
que uno de los productos que 
llevaba era ácido sulfúrico.

La carga completa incluía 
colorantes, celulosas, resinas y 
reactivos de laboratorio, con 
840 litros de una mezcla cáus
tica y 3.500 litros de ácido 
sulfúrico.

Debido a que parte de esta 
mercancía cayó sobre una ace
quia que desemboca en el 
Jalón, la Confederación Hidro
gráfica del Ebro advirtió a todos 
los pueblos de la cuenca situa
dos en las provincias de Soria 
y sobre todo de Zaragoza que 
no consumieran agua del citado 
río.

La normalidad se restableció 
el lunes a mediodía cuando la 
Confederación dió a conocer el 
resultado de los análisis que 
señalaban que no había con
taminación y se podía restable
cer el consumo de agua.
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El Festival de Barcelona otorga el galardón a “Fools of Fortune” y “La campagne de Cicerón”

Abierto rechazo a uno de los filmes
galardonados con el Premio Europa

Muere el 
escritor 
británico 
Malcolm 
Muggeridge

La película española de Guerin, “Innisfree” recibió el Premio a la Mejor Contribución Artística

El jurado del Festival de 
Cine de Barcelona optó 
por conceder el premio 
Europa, dotado con unos 
30 millones, a dos pelícu
las, “Pools oí Fortune”, 
que ya tiene asegurada su 
distribución comercial, y 
“La campagne de Cicerón” 
que recibió mala crítica.

BARCELONA (Efe).- “La 
campagne de Cicerón”, reci
bió un abierto rechazo en su 
presentación por parte de la 
prensa acreditada. Los abu
cheos a la película de Jacques 
Davila ya se habían iniciado 
minutos antes, cuando la 
Federación Internacional de 
Cine-Clubs le concedió una 
mención especial, y volvieron 
a repetirse en el momento en 
el que Andrej Smirnov, pre
sidente del Jurado, confirmó 
a Monica Vitti como mejor 
actriz del certamen.

“La campagne de Cicerón”, 
tercera incursión cinematográ
fica de Jacques Davila, se 
mueve a caballo entre la 
comedia y el drama y narra 
las vicisitudes de siete perso
najes que en plena montaña 
pasean, exploran el terreno y 
se confían secretos, emociones 
e ideales.

Disparidad de opiniones ha 
generado el galardón a la cinta 
del irlandés Pat OConnor, con 
un extraño final argumental 
que no había agradado a 
todos, pero con una calidad 
y una ejecución que ya ha 
garantizado su exhibición en 
las grandes salas cinematográ
ficas.

Hasta esta cuarta edición 
del certamen las películas

El premio “Dragón de la Rambla” fue para el actor Paco Rabal por su interpretación en “Láutre”.

ganadoras apenas habían 
podido estrenarse comercial
mente y cuando lo hicieron 
fue en salas de arte y ensayo. 
El premio a OConnor puede 
interpretarse como un reco
nocimiento al cine irlandés, 
que ya obtuvo el premio Euro
pa en 1988 con Joe Comerford 
y que en la presente edición 
presentaba, además de la 
ganadora, otra película, “De- 
cember bride”, de Thaddeus 
OSullivan.

La película española “Innis- 
free”, del cineasta catalán José 
Luis Guerin, recibió el Premio 
a la Mejor Contribución Artís
tica, merecido por cuanto abre

una brecha en el cine español 
con la reivindicación de un 
género, el documental cine
matográfico, infravalorado 
frente al habitual reportaje 
televisivo.

El jurado, integrado por 
Benoit Lamy, Timothy Neat, 
anterior premio Europa, Fran
cisco Rovira Beleta, Wim 
Verstappen y Andrej Smirnov, 
acordó otorgar el premio al 
mejor actor y actriz a Paul 
McGann por la película ingle
sa “Paper Mask” y a Monica 
Vitti por “Scandalo Segreto”, 
con la que la actriz italiana 
ha debutado en la dirección.

El galardón al mejor cor
tometraje correspondió a 
“Uhloz”, de Guy Jacques, 
mientras el premio “Dragón 
de la Rambla”, que concede 
la Asociación de Amigos de 
la Rambla, fue para el actor 
español Paco Rabal por su 
interpretación en “L,autre”, 
de Bernard Giradeau, que 
quizás habría merecido el pre
mio al mejor actor.

Anoche se procedió a la 
entrega de premios en el 
galeón “Neptuno”, barco uti
lizado para el rodaje de “Pi
ratas”, de Román Polanski, 
que se encuentra anclado en 
el puerto de Barcelona.

La soprano definió el “Salmo a la alegría para el siglo XXI” como una obra bellísima pero difícil

Montserrat Caballé estrenó anoche una
cantata con texto de Rafael Alberti

MADRID (Efe).- El “Salmo 
a la alegría para el siglo XXI”, 
con música de Anton García 
Abril y texto de Rafael Alberti, 
que Montserrat Caballé estrenó 
anoche en el Auditorio Nacio
nal, es para la soprano una obra 
“bellísima y difícil con unas 
armonizaciones futuristas”.

Caballé explicó que Alberti 
ha escrito una obra sublime, 
que habla de la armonía entre 
los seres y de que cada uno, 
con sus ideas, debe respetar a 
los demás. “Tambien habla -di
jo- de una paz y de un amanecer 
cósmico que quizá nosotros no 
veremos”.

Este concierto abrió el ciclo 
que la Orquesta Nacional dedi
ca por primera vez a la música 
española con un monográfico 
sobre el compositor turolense, 
Antón García Abril, quien tam
bién dirigió la sesión.

Montserrat Caballé cantó 
otra pieza, con texto de Antonio

Gala, “Cántico de la Piedad” 
que, para la soprano, “entraña 
una gran nostalgia de la cultura 
y una cierta duda de que la 
humanidad consiga esa paz que 
se ha deseado a través de todas 
las épocas”.

El año 1990 “ha sido muy 
especial” para Montserrat 
Caballé por dos motivos: por 
cantar “Viva la Mamma” de 
Donizetti, “porque me hacía 
mucha ilusión interpretar otra 
ópera cómica, después de aquel 
“Viaje a Reims”, de Rossini y 
por poder grabar el oratorio 
“Clovis y Clotilde”, de Bizet. 
Otro motivo de satisfacción 
para la cantante en este año 
ha sido la grabación de un disco 
con José Carreras de dúos de 
óperas, “ya que nunca lo había
mos hecho juntos”. En este dis
co cantan dúos, como él de 
“Otello”, el de “Manon” de 
Massenet y el de “Lucrecia Bor- 
gia”.

Montserrat Caballé actuó anoche en el

IŜ
’'

Auditorio Nacional de

Montserrat Caballé, a quien 
siempre le ha gustado desem
polvar títulos olvidados; dice 
que tiene el proyecto de con-

vertir en opera española el dra
ma de Alberti, “La Gayarda” 
como “la gran obra española 
de finales de siglo”.

LONDRES (EFe).-E|„ L 
tor y periodista briiáni™? ti 
mas Malcolm Muggerfe," K 
cío ayer a los 87 años, S 
residencia de ancianos,. B 
condado de Sussex, ai su 
landres, informó u„ ,„^ P 
de su familia.

El portavoz señalo ejue 
geridge nunca se había reí 
perado totalmente del alai 
de corazón que sufrió en 15 
en esa fecha se trasladó ju 
a su esposa, a una residen 
para ancianos, ya que neq 
taba asistencia constante.

Malcolm Muggeridge, des 
cado escritor, periodista n 
fesor y espía del MI6 britán 
durante la II Guerra Mund 
alcanzó su mayor populant 
entre los años 50 y 60 por 
caústicos comentarios a los pi 
ticos británicos.

Nacido en un barrio obn 
de Londres, durante los prin 
ros años de su vida se desti 
como un convencido sociali 
llegando a ocupar durante i 
años un escaño en el Parlann 
to del Reino Unido como di[ 
tado por el Partido Laboris

Tras cursar estudios en, 
Universidad de Cambrid 
(Reino Unido), Muggerii 
cambió su visión del Socialisi 
para pasarse a ideas más a 
servadoras.

Su carrera periodística la i 
ció como corresponsal t 
diraio "Manchester Guardií

Fierti

en Moscú y Washington, pi to’O 
después ocupar el cargo de si pf
director del diario “Daily Te 
graph”, pero su mayor pop 
laridad la alcanzó como come 
tarista de televisión.

De aquella época son i 
comentarios sobre algunos p( 
ticos con los que tuvo conta 
personal como director de 
revista satírica “Punch”.

Cela, en ¡as jornadas

pni 
lodo

R( 
ínit

Conc 
Taradedicadas a Dnut Hann^^ 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - - - - -«a
El escritor y Premio Nd ^ ‘ 

de Literatura Camilo Jose G 
quien abrió ayer en la mat 
leña Universidad Complut^® 
unas jornadas dedicadas 
novelista noruego Knut Ha 
sun, manifestó que “el esc 
que obecede al politico siemi 
yerra, y ademas lo paga

Cela, que disertó en la NU 
tad de Filología acerca de 
significación literaria y huna i
del novelista noruego au J
ción pronazi que fuera 
Nobel en 1920, pr®^'^ 
gañar a los escritores de 
voluntad es muy fácil, y 
de Hamsun fue prestar 
la voz de los políticos.

“Un escritor debe j^ 
su propia voz ^D;
la voz de Dios, y no

Tr
áb 

Al 
!T. 
Kan:
ipie 
!'Tai

siado crédito a m qy 
vienen de fuera, qge 
las de los hombre . , 
Cela, quien ademas 
simpatías "acioiialsoc ..^ 
Hamsun como una n •

Ba

ción, un apoyo a ^j^^
alemana que no .^(1 ij, 
mente un pródiga® givid 3,^ 
nidad”. «1 ■
ahora esos contuso y ^ ^ • 
años de dolor”, 
tor.

M.C.D.2022



Jueves, 15 de
Noviembre de 1990DEPORTES 31

El esa 
icoi 
Ige fal 
. ená 
® enl 
i sur 
PoriaJ

ueMi 
•a t« 
' aia^ 
enl9j

sida 
nec

e,

'h, p 
)ritáa 
^und 
ulanr 
por 
loso

* obra 
s priii 
desJ 

ícialJ 
inteí 
irlamd 
no din 
abona 
s en| 
nbriíd 
;genJ 
cialia 
lásd

alaií 
sal (I 
rardia 
)n,pa 
ideso 
üyTe

S

son i 
lospc 
:onia( 
r de

las 
msufl

seCi 
mad 

jluiei 
idas

escra 
sienip 
3 cart 
aPao 
3 de 
huma 
le 0 
Pren 
|ue7 
• bue 
el en 
oíde

¡Fiales goleadas en la territorial de balonmano.

i

S

1

Apabullaron los del Prado. ceciuo

Balonmano 
cadetes: El 
C.B. Prado 
aplasta al C.B. 
Alcázar (20-7)

C.C.

Tanto en territorial como en provincial

Jornada con abultadas goleadas en 
todas las categorías de Balonmano

El B, Manzanares venció fácil a la Torrijeña

la jomada del fín de semana en el balonmano territorial 
tow pocas sorpresas y las goleadas fueron la tónica 
jeDeral. Además hubo un derby provincial. En las cate-
Fías inferiores se dieron 
Mo sigue igual.

los resultados esperados y

partidos.
Aquí destaca el Prado de 

Ciudad Real como reflejamos 
en otro lugar de esta misma 
página.

Comentario general

Jesús GALLARDO

Resultados de categoría 
krritorial:

Manzanares 27, Torrijeña 
P Villarrobledo 18, Toledo 24; 
kenquense 27 Azuqueca 22; 
prancón 21, Talavera 16; 
^rreña 28, Cuenca 12; Cáte- 
F 70. 22, Pedro Muñoz 15.

resultados, la cía- 
Poción queda así:1 ^carreña 10 puntos; Cuenca 
.'Toledo tienen 8 puntos;

y Villarrobledo les 
puntos; Azuqueca 
puntos; Torrijeña 

calavera 3, Cátedra 70 2 pun-

tos y cierra la tabla el Pedro 
Muñoz con 1 punto.

Categoría provincial

Resultados:
Caserío Vigón 16, Puertolla

no 17; Prado 20, Alcázar 7; 
Retamar 16 Valdepeñas 9.

Clasificación:Prado 6 pun
tos, Alcázar 4 puntos; Retamar 
3 puntos; Puertollano 4 puntos; 
Caserío Vigón 2 puntos; 
Tomelloso 2 puntos y cierra 
el Valdepeñas con 0 puntos.

Nota: En esta categoría no 
llevan jugados todos los equi
pos el mismo número de

Categoría juvenil

Resultados:
Caserío Vigón 30, Puerto

llano 24; Tomelloso 11, Mades 
Manzanares 23; Prado 40, 
Alcázar 17; Retamar 19, Cáte
dra 70 11.

Clasificación:
En cabeza el Prado con 8 

puntos en cuatro partidos; 
Retamar 6 puntos en tres par
tidos, les siguen el Puertollano 
con 4 puntos, los mismos que 
el Manzanares y el Cátedra 70 
y cierran el Tommelloso y el 
Alcázar que no han logrado 
puntuar en sus cuatro encuen
tros disputados.

En la categoría territorial 
hay que destacar que la 
Alcarreña acabó con la imba
tibilidad del Cuenca y por una 
diferencia muy contundente 
que clarifica mucho la situa
ción de los puestos de cabeza, 
de cara a la futura disputa de 
un puesto para el ascenso y 
que el Manzanares consiguió 
una clara victoria sobre la 
Torrijeña, a quien sacó diez 
tantos de ventaja en el mar
cador final.

En la provincial se destaca 
el equipo del Prado, venero 
inagotable de buenos balonma
nistas, así como el Puertollano 
que también permanece invic
to. El Retamar que ganó con 
claridad al Valdepeñas mete en 
el pozo al equipo de la ciudad 
del vino.

20 C.B. Prado: Pérez (P) 
Naharro (P.s) Alejandro (3) 
Efrén, Fernández (2) Sergio (4) 
Jorge (1) Javier (2) Alemán (1) 
Galán y Luis (3)

Entrenador: Prudencio Juá
rez.

7 C. B. Alcázar. Arraez (P) 
Abengózar (P.s) Escudero,Ca
macho (11) Delgado (2) Pedro, 
Araque, Alonso, Doncel (1) 
Rubén y Manolo

Entrenador Isidro Salcedo.
Comentario:

A la vista del resultado final 
poco puede comentarse de este 
partido disputado en Ciudad 
Real el sábado por la tarde en 
el campo del Colegio de los 
Marianistas, a no ser la gran 
superioridad del Prado, que no 
deja de ser la cuna del balon
mano provincial y de cuyo equi
po han salido importantes figu
ras de este deporte.

El Balonmano Alcázar sólo 
pudo aguantar los quince pri
meros minutos, en los que, 
incluso, le robaron balones al 
equipo capitalino; pero estos no 
se aprovecharon y los locales, 
más experimentados, si lo hicie
ron y se fueron adelantando en 
el marcador hasta, el 9-2 que 
señalaba al finalizar la primera 
parte.

Segunda parte

Fácil victoria del Balonmano 
Prado sobre el Alcázar

alo 8 
W 

rdeR

ÓI05 
siibr?l 
Mól 
islas Í

1

^P’^’ Moreno 
t ^ ’ ^^^8^s> Pastor, 

W- Entre- 
-Juárez.

k Alcázar (8-9);

(P.S.), 

F ^^^’ Lopezoga, 5^ (1), Paco, Ube: 
k^ft ?). Entre- 

“nuel Martínez.

Arbitro: Simón Romero. El 
Balonmano Prado no necesitó 
ayudas para demostrar que es 
el mejor.

Comentario:
Aunque se jugó mejor que 

el partido anterior en Malagón 
y, seún comentario de jugado
res y técnico, si así lo hubieron 
hecho en otros encuentros. 
Diríamos algún punto en la cla
sificación, no fue lo bastante 
para sacar un resultado digno 
con el Balonmano Prado.

Este equipo, futuro campeón

y representante de Castilla-La 
Mancha en la competición 
nacional, no dió ninguna opi; 
ción a nuestros jugadores. Des
de el inicio se marcharon en 
el marcador y sólo los aciertos 
de Ricardo 11 goles así lo 
demuestran, hacían algo de 
daño a los locales.

A destacar además del men
cionado Ricardo, la deportivi
dad y entrega de los visitantes, 
quienes lucharon hasta el final 
tratando de plantar cara y 
reducir la diferencia en el 
marcador. El Prado continúa invicto. cEciuo

En la segunda mitad, aún 
jugando peor, se lograba algún 
tanto, más por relajación de los 
locales que por aciertos de los 
muchachos de Alcázar de San 
Juan.

Podemos resumir este 
encuentro diciendo que es 
mucha la diferencia de juego 
y potencial entre los dos pri
meros clasificados, cosa que. se 
nota mucho sobre la cancha de 
juego. El Prado demuestra su 
superioridad y su técnica sobre 
los rivales a los que apabulla, 
como ocurrió en el caso del 
encuentro contra los chicos de 
Isidro Salcedo.

Para finalizar, digamos que 
el encuentro fué dirigido por 
el colegiado Simón Romero, 
que acertó en su cometido, no 
influyendo para nada en el 
resultado que señalaba el mar
cador al finalizar el tiempo 
reglamentario.
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En las próximas semanas, o quizás antes...

Puede haber movidas en el Atlético
Tomelloso y en los juveniles

Mil perdices 
cobradas en el 
coto “La 
Bachillera”de 
La Solana

El entrenador se la juega en su próximo viaje a las Baleares A, GARCIA

En el equipo del Tomelloso 
andan las aguas un poco 
revueltas. La mala marcha 
del equipo grande ha hecho 
que se empiezen a pensar 
en próximos cambios en el 
equipo. De momento no 
hay nada decidido, habrá 
que esperar a los próximos 
partidos.

Jesús GALLARDO

Tanto en el equipo grande, 
que milita en la segunda divi
sión “B” como en el equipo 
juvenil de la división provinciaF, 
puede haber movida muy pron
to en Tomelloso. En el equipo 
de 2“ B, está semana la Junta 
Directiva ha tenido una reunión 
técnica con el entrenador del 
equipo José Toth, con el fin 
de analizar las causas de la mala 
marcha del equipo.

En la reunión estuvo presen
te toda la Junta y se puso sobre 
la mesa el punto de vista de 
unos y otros sobre el funcio
namiento del equipo y el plan
teamiento de los partidos. El 
míster dio sus razones para las 
alineaciones pero es algo que 
no convenció a los miembros 
de la junta. Habrá que esperar 
al partido contra el Manacor 
para saber la evolución de los 
acontecimientos.

Por otra parte, el 
Tomelloso sale el 
lunes con destino a 
baleajes para estar 

Atlético 
próximo 
las islas 
toda la

semana y jugar el partido de 
Copa frente al Sporting Maho- 
nés, el miércoles, y el partido 
de liga frente al Mallorca At. 
el domingo. Son tres partidos, 
los tres con equipos isleños, los 
que pueden marcar los acon
tecimientos.

Respecto al equipo juvenil

Comenzó la octava liga local de fútbol-sala
en Torralba de Calatrava

E. SANCHEZ

Como en años anteriores el 
pasado domingo día 11 comen
zó la liga local de fútbol-sala. 
Los resultados de esta primera 
jornada fueron los siguientes:

Aguilas 5-Pinturas Sánchez 
5; Eramos Pocos 6-Nothingan 
Prissa 3; AGEPSA 2-Remolkes 
6; Escardar 20-Petas Boyss 0.

Las sorpresas no han hecho 
más que comenzar, pues ya se 
ha producido el primer resul
tado que no se esperaba, el 
Remolques ganó por 4 goles 
al AGEPSA, equipo que milita 
también en la liga de Ciudad 
Real y tiene muchas horas ,de 
pista, pero en fútbol-sala no se 
puede decir nada hasta que no 
se ha jugado el partido. Tam
poco és normal que Aguilas 

, empatara con Pinturas Sánchez, 
pues el equipo del Aguilas tiene 
hombres muy veteranos en 
estos quehaceres. Por otro lado. 
Pinturas Sánchez es un conjun-

IO

La plantilla del Atlético Tomelloso.

fi»
.

“A”también hay movida. El 
equipo no funciona y eso es 
algo que hay que tener en cuen
ta. Los chavales son los mismos 
que el año pasado, pero no pro
gresan, ni fuera ni dentro del 
terreno de juego. ¿Quién es el 
culpable?, no se sabe, pero lo 
cierto es que los chavales están 
descontentos y han empezado 
ya a mostrar su oposición a 
ciertas cosas que ocurren. Pare
ce ser que los tiros van por 
el míster de este equipo juvenil, 
y que la cosa viene de lejos.

También habrá qué esperar 
a los próximos días porque pue
den ser decisivos para este equi
po que debería estar en una 
posición en la tabla clasifica- 

to joven y tienen ganas de 
jugar. El partido disputado 
entre Eramos Pocos y Nothin- 
gan tuvo un resultado dentro 
de lo esperado. El tanteo más 
abultado fue el 20 a 0 que con
siguieron los Escardar frente a 
los chicos del Petas Boys, que 
aunque realizaron un fútbol 
bueno, se vieron aplastados por 
la superioridad del otro con
junto.

También, y en otro orden de 
cosas, hay que volver a denun
ciar una vez más el estado de 
la pista donde tienen que jugar 
los partidos, pues aunque ya 
se denunció en su día, las per
sonas competentes no han 
hecho nada al respecto. El pro
blema de la pista es que en 
cuanto caen unas gotas se for
man unos grandes charcos pues 
no está bien nivelada y es impo
sible practicar ningún deporte, 
con el peligro que ello conlleva 
de caídas y posibles lesiones. 

toria mucho más alta de lo que 
está ahora. El descontento tiene 
la culpa. También los próximos 
días pueden producir aconte
cimientos que marquen el futu
ro del equipo.

El Atlético Tomelloso de 
Segunda División no está con
siguiendo muy buenos resulta
dos en la liga. La semana pasa
da perdió con el Manlleu a 
domicilio por la mínima, y su 
juego no fue excesivamente 
bueno. La falta de coordinación 
en el conjunto manchego es lo 
que más preocupa a la Junta 
Directiva, que está disgustada 
por la posible perdida de 
categoría.

La pista se vuelve jnpracticable por la lluvia.

El entrenador fue cuestiona
do en la pasada reunión de la 
Directiva sobre las alineaciones 
que presentó en los pasados 
partidos, pero las explicaciones 
que una y otra vez argumentaba 
el técnico húngaro, no conven
cieron totalmente a la Junta.

En la Copa del Rey, de 
momento no lo está haciendo 
del todo mal, pues hasta ahora 
ha conseguido pasar a la 
siguiente ronda.

Los problemas de los juve
niles se puede pensar que son 
de origen personal, desavenen
cias con el entrenador, los chi
cos están bastante desanimados 
y les falta motivación en el 
terreno de juego.

En unas mil perdices, ade, 
de doscientas liebres se cale 
lo cobrado por la Socic 
Deportiva en su primera inr 
da cinegética.

El buen tiempo, salvo ala, 
horas matinales de niel 
acompañó a los cazadores c 
dieron finalizada su activi) 
sobre las tres de la tarde.

Para dentro de quince d 
está anunciada una nueva ca 
ría en la que tienen pues 
muchas ilusiones los doscieni 
socios de esta sociedad, que« 
abierta a cuantos interesad 
quieran inscribirse. El coto,» 
no cuenta con terrenos en 
término municipal de LaSolaj 
se extiende por los de Alhamí 
y Manzanares.

Esta abundancia de pie, 
cobradas conobora la cantid 
de cacerías que se celebran 
nuestra provincia y en las ,j 
se cobran aún mayores caí 
dades de la famosa perdiz n 
que atrae a nuestros campos 
turistas de los más diversos p 
ses e incluso a Jefes de Esta 
enamorados del deporte de 
caza, entre los que siempre es 
el Rey de España.

El equipo de 
Manzanares 
dobló en goles 
equipo de 
Tomelloso

Jesús GAILAKI

11 Pmd. Tomelloso, (♦; 
Julián, David, Pérez, Marqui 
(3), Lorenzo, Luis Miguel, Ser 
no. Donoso (4), Martínez ( 
Becerra (2), Fresneda (1) 
Correas.

23 Mades Manzanar! 
(10-D): Alises, Márquez, Di 
(2), Acedo (8), Muñoz, Cayeta 
(6), Mateo (2), Sergio, Cam 
y Naval (5).

Arbitro: Toñi Linares, biei 
sin complicaciones. Excluí® 
Marquina y Donoso, dos'« 
por los locale. Por el Manzan 
fueron excluidos Muñoz y ^ 
taño. ., j

Comentario: Partido n 
correspondiente a la cua 21 
nada del campeonato P^p'’ 
juvenil. El partido se jugo 2 P 
tir de las tres de la «* 
el Pabellón Municipal-

Una vez más el oqoil^i 
del Patronato de Tome 
como al final el equipo e 
vencía por una gran i 
de goles. Este equipo cs»^ 
do la novatada, es el pn 
que compite en 
jugadores pecan de

Además algunos jj^^^ 
hacen doblete y eso es ,
der poderío físico y ,
ción. El partido ¿qd
una defensa potent j
local pero que ’^'gJgtano.P 
rebasada. Acedo y L y ^^ jai 
el Mades, se encargaban^ 
car la diferencia y gfcad 
equipo arriba en ei 
El partido acabo .^yai 
tado demasiado abu

M.C.D.



Jueves, 15 de
Noviembre de 1990DEPORTES 33

er

S?

La jugadora estadounidense arrebató un set a la alemana y luchó hasta el final

el 

e

Steffi Graf tuvo que sufrir para ganar 
a la norteamericana Jennifer Capriati

Derrotas en la 
NBA de los 
Celtics de 
Boston y los 
Angeles Lakers
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La germana se quejó de náuseas durante el partido y no acudió a la rueda de prensa

Is alemana Steffi Graf, 
número uno del mundo, 
tuvo que sudar ayer su 
triaafo ante ¡a estadouni
dense Jennifer Capriati, 
í^uien le arrebató un set 
v peleó basta la última 
io/a de un partido que se 
prolongó durante casi dos 
horas.

NUEVA YORK (Efe).El 
encuentro, correspondiente 
a la primera ronda del Mas
ters femenino de tenis, dota
do con tres millones de dóla
res en premios, había des
pertado gran expectación 
entre el público norteame
ricano y no defraudó a los 
más de 13.000 espectadores 
que se dieron cita en el 
Madison Square Garden, de 
Nueva York. El comienzo de 
las acciones hizo prever que 
Graf resolvería con rapidez 
el compromiso, ya que la ale
mana se anotó los doce pri
meros puntos, que le dieron 
ventaja de tres a cero, y lue
go mantuvo con facilidad su 
servicio para ganar el set por 
un claro 6-3.

Reacción de Capriati

Sin embargo, la reacción 
de la joven estadounidense, 
de 14 años, fue espectacular 
en la manga siguiente, en la 
que tras un primer juego 
ganado de forma fulgurante, 
rompió el saque de su rival 
y se colocó con un 3-0 a 
su favor.

’He jugado bien y me 
hubiese gustado llegar más 
lejos”, dijo Capriati, quien 
agregó que al contrario que 
en las otras dos ocasiones 
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Conchita Martínez clasificada para cuartos
de final en el Masters de Nueva York
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f^EVA YORK (Efe).- La 
Wola Conchita Martínez se 

ayer para los cuartos 
bnal del Masters femenino 

que se disputa en Nue- 
^^ derrotar a la sép- 

3 cabeza de serie de torneo, 
J^tadounidense Zina Garri- 
y española, quien llegó 

asters tras ganar el domin- 
®a Indiannapolis su tercer 

^^ temporada, se 
jP so fácilmente a su rival en 
¿.^^P^ *•’ y 6-0, en 58 

de juego.
_'J§^e nerviosa al principio 

®^^°y acostumbrada 
heno o ^^^ ^^ P*5^^ (dura), pero 
^nínpT^^^^^. partido”’ dijo 

agregó que 
íucha ^^^^° ^i Masters con 
tan ,^°afianza tras haber 

f^^ ^^ i°^ Últimos cua- 
^“® i^a disputado, 

ble ^'^^ afirmó que durante 
Mo ' itabía practicado 
IK u ^a passing shot y, aun- 

® es fácil sobrepasar a

<T
> Q"

Steffi tuvo serios problemas para ganar su partido.

en que se había enfrentado 
a Graf, no había salido ner
viosa a la pista.

En los anteriores partidos 
jugados por ambas tenistas 
-este año en Wimbledon y el 
Open de Estados Unidos-, 
Graf, dos veces campeona del 
Masters, no dio ninguna 
opción a la norteamericana, 
a la que ganó en dos sets 
consecutivos.

La alemana, quien según 
una portavoz de la organiza
ción, llegó al torneo con un 
proceso gripal que puso en 
peligro su participación, se 
quejó de naúseas durante el 
partido y no acudió a la rueda 
de prensa. La portavoz Kath

Garrison en la red, me siento 
feliz porque lo hice muy bien”.

En el primer set, ambas tenis
tas mostraron un juego irregu
lar, con buenos golpes, mezcla
dos con errores en bolas fáciles.

En la segunda manga, Mar
tínez sacó a relucir un tenis casi 
perfecto, con un buen primer 
servicio y bolas bajas pegadas 
a las líneas, que desmolarizaron 
por completo a la jugadora de 
color, la más veterana del tor
neo con 27 años.

La tónica de este segundo set 
fue el dominio completo de la 
española, con bolas cruzadas y 
paralelas que superaron siem
pre las subidas desesperadas a 
la red de Garrison, cuyos erro
res no forzados fueron en 
aumento a medida que trans
curría el partido. Martínez se 
enfrentará en cuartos de final 
a la ganadora del partido que 
disputarán el miércoles la 
argentina Gabriela Sabatini y la 
checoslovaca Jana Novotna. 

leen Stroia dijo que había 
administrado un antiácido a 
Graf, quien hoy será exami
nada por un médico para 
determinar el alcance de su 
malestar.

A pesar de las molestias 
estomacales y de presentar 
síntomas de cansancio, la ale
mana logró equilibrar el mar
cador del segundo set 4-4, al 
aprovechar dos oportunidades 
de break que le dejó Capriati 
con una doble falta.

Pero la estadounidense, 
quien el pasado mes ganó en 
Puerto Rico su primer torneo 
profesional, no se rindió y con 
un tenis agresivo, basado en 
bolas sobre el revés de Graf 

La jugadora española está realizando un gran Masters.

4

> _1
para evitar su temible golpe 
de derecha, rompió el saque 
de su rival en el octavo juego 
y obtuvo el set por 7-5. La 
última manga no pudo empe
zar peor para Capriati, quien 
cometió tres dobles faltas en 
el primer juego cuando iba en 
ventaja de 30-0, que al final 
le costaron el punto sobre su 
servicio. En los siete juegos 
siguientes cada tenista man
tuvo su saque. Finalmente, 
Capriati, quien había echado 
el resto en el octavo juego 
cometió algunos errores en el 
noveno juego, donde la ale
mana consiguió imponerse por 
6-3 a la jugadora estadou
nidense. ,

NUEVA YORK (Efe).- Las 
derrotas de los antaño domi
nadores absolutos de la com
petición, los Celtics de Boston 
y los Lakers de Los Angeles, 
fueron las notas más destacadas 
de la jornada de la liga pro
fesional estadounidense (NBA), 
así como la impecable racha de 
los Trail Blazers de Portland, 
aún invictos. En el Boston Gar
den, los Bucks de Milwaukee 
humillaron a los Celtics de Bos
ton (119-91), resultado hasta 
cierto punto lógico dada la par
ca actuación anotadora de la 
gran figura de los locales, Larry 
Bird. El alero de Boston con
cluyó el encuentro con la inu
sual cifra de cinco puntos.

Lakers y Phoenix Suns se 
enfrentaron en el Forum de 
Inglewood en un duelo que se 
decantó finalmente del lado 
visitante por un sólo punto 
(112-111). James Worthy tuvo en 
sus manos el empate, que 
hubiera dado paso a la prórro
ga, en los dos últimos segundos, 
pero falló el tiro libre decisivo.

Imbatibilidad de Portland

Los Nuggets de Denver con
tinúan fieles a su tradición de 
esta temporada, y encajaron el 
aparatoso aluvión de puntos de 
rigor, 155, ante los Trail Blazers 
en el Me.morial Coliseum de 
Portland. Los hombres de Paul 
Westhead no opusieron exce
siva resistencia a un equipo que 
se está mostrando demoledor 
hasta el momento. Portland 
sigue sin conocer la derrota.

Chicago Bulls y New York 
Knicks sacaron provecho de sus 
visitas a Utah Jazz y Seattle 
Supersonics, respectivamente, 
aunque con enormes apuros. 
Dos canastas en los instantes 
finales de Michael Jordan die
ron a los de Illinois la victoria 
por dos puntos (84-82), mien
tras que los neoyorquinos nece
sitaron la prórroga para sumar 
un nuevo triunfo.

Los Mavericks de Dallas 
vivieron un jomada negra den
tro y fuera del campo. Los 
médicos del club confirmaron 
que la lesión de rodilla del pivot 
Roy Tarpley es mucho más gra
ve de lo que en principio pen
saron, y estará fuera de com
petición para lo que resta de 
temporada. Dallas, además de 
esta desgracia, cayó en Orlando 
ante los Magic.

En el apartado individual, los 
destacados de la jomada fueron 
Clyde Drexler (Portland), con 
39 puntos, 11 rebotes y 12 asis
tencias; Karl Malone (Utah), 28 
puntos y 19 rebotes; James 
Worthy (Lakers), 36 puntos y 
David Robinson (San Antonio), 
32 puntos y 18 rebotes.

Resultados: Atlanta Hawks, 
104-Cleveland Cavaliers,121; 
Charlotte Homets, 120-Was- 
hington Bullets, 105; Detroit 
Pistons, 118-Miami Heat, 93; 
Indiana Pacers, 100-Philadelp- 
hia 76ers, 108; Orlando Magic, 
109-Dallas Mavericks, 103; Gol- 
den State Warriors, 128-San 
Antonio Spurs, 124; Houston 
Rockets, 90-Minnesota Timber- 
wolves, 88; Utah Jazz, 82-Chi- 
cago Bulls, 84.
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Se pretende también crear una nueva competición de Copa de Europa

Proyecto para crear una liga 
europea de baloncesto

En el primer año entrarían en la competición de Liga dieciséis equipos

Euforia en el equipo donde milita Martín ^7/

El Torino fija los premios 
por su pase en la UEFA

Pedro Sustf presidente de 
la Federación Española de 
Baloncesto, presentará 
mañana en la reunión que 
la Federación Internacio
nal de Baloncesto (FIBA) 
realizará en Munich una 
propuesta para crear una 
liga europea de clubes

MADRID (Efe).- Sust afir
mó ayer, en su exposición del 
proyecto, que el principal 
objetivo que se persigue es 
salvaguardar las distintas ligas 
nacionales, y dar un paso 
hacia adelante en el balon
cesto europeo a la vez que 
se satisface los intereses de 
los grandes clubes de Europa. 
El proyecto que presentará el 
Presidente de la FEB esta
blece tres competiciones 
europeas más la nacional.

La primera de ellas sería 
la propia liga europea, que 
estaría formada por dieciseis 
equipos, elegidos el primer 
año por un baremo deportivo 
de las competiciones conti
nentales en los últimos cinco 
años.

Sistema de íiga

Esta liga europea se dis
putaría por el sistema de 
todos contra todos, ida y vuel
ta, y una fase final con los 
mejores ocho equipos clasi
ficados para el título, y otra 
fase para el descenso formada 
por los otros ocho equipos, 
lo que daría un total, en el 
mejor o peor de los casos, 
de 41 jornadas.

La liga se disputaría desde 
el mes de octubre y hasta el 
15 de marzo, con dos partidos 
por semana, los martes y los 
sábados. Con ello, los equipos 
participantes en esta liga 
europea podrían, además, dis
putar las competiciones 
nacionales de sus respectivos 
países a partir de marzo.

En la segunda temporada 
y en las sucesivas, tomarán 
parte en la liga europea los

La
Nuevos intentos de conseguir la liga europea de baloncesto.

12 primeros clasificados de la 
anterior, más los cuatro pri
meros de la Copa Korac, que 
de esta forma pasaría a ser 
la antesala de la máxima liga 
continental.

El proyecto de Sust incluye 
también la creación de una 
nueva Copa de Europa. En 
ella tomarían parte los gana
dores de las distintas ligas 
nacionales la temporada ante
rior, sin excluir a los que ya 
están incluidos en la liga 
europea. Esta nueva Copa de 
Europa se desarrollaría por 
el sistema de eliminatorias, 
¿da y vuelta, hasta obtener 
cuatro equipos clasificados, 
que disputarían una fase final 
por concentración. Esta com- 
pentición se celebraría entre 
los meses de marzo y abril 
con un solo partido por sema
na, los jueves.

Según el proyecto de Pedro 
Sust, la Copa Korac pasaría 
a convertirse en la puerta de 
entrada de nuevos equipos 

I

para la liga europea, además 
de acoger a los descendidos 
de esa competición en la tem
porada anterior. En esta 
Korac que proyecta Sust, 
totnarían parte hasta un máxi
mo de cuatro equipos por 
país, de acuerdo con la cla
sificación de sus respectivas 
competiciones nacionales, 
excluidos los que jueguen la 
liga europea, más los descen
didos de esta última compe
tición de la temporada ante
rior.

El sistema de competición 
de juego sería mixto. Una pri
mera fase por eliminatorias 
y una segunda fase con cuatro 
grupos de seis equipos, que 
jugarán pqr el sistema de liga 
de todos contra todos, ida y 
vuelta.

Los vencedores de cada 
grupo ascenderían, a la 
siguiente temporada, a la liga 
europea y disputarán también 
las semifinales y finales por 
eliminatorias.

TURIN (Efe).- El Torino, en 
el que juega el español Rafael 
Martín Vázquez, vive momen
tos de euforia por su buena 
marcha en el campeonato ita
liano de primera división y ha 
fijado ya el premio en metálico 
que recibirán los jugadores si 
el equipo logra clasifícarse para 
la próxima edición de la Copa 
de la UEFA. Cuando sólo se 
han disputado nueve jomadas 
del campeonato, el presidente 
del club granate, el ingeniero 
Gianmauro Borsano, ha suscri
to una póliza con la compañía 
de seguros “Llloyds”, de Lon
dres, por valor de tres mil millo
nes de liras (unos 280 millones 
de pesetas).

El Torino, recién ascendido 
a la primera división, ha tenido 
que pagar por esta póliza menos 
de la mitad de la cántidad que 
la compañía aseguradora entre
gará al club en el caso de que 
se clasifique para dicha com
petición continental.

Si logran este objetivo, los 
jugadores y el entrenador de 
Torino se repartirán por tanto 
tres mil millones de liras.

Borsano ha aceptado el ries
go que supone esta operación 
financiera debido al buen ren
dimiento del equipo en la pre
temporada y en la fase inicial 
del campeonato, ya que el Tori
no se encuentra en el quinto 
puesto de la clasificación, a sólo

José Víctor destituido como 
entrenador del Hércules

ALICANTE (Efe).- El Hér
cules de Alicante, tras destituir 
ayer noche a José Víctor Rodrí
guez ha sumado su sexto relevo 
de entrenador desde que des
cendió a Segunda División B 
hace dos temporadas. José Víc
tor fue llamado por la directiva 
del club, que preside Manuel 
Albarracín, que le comunicó la 
noticia de sus destitución como 
consecuencia de un informe ela
borado por la comisión técnica 
del club.

Durante las dos últimas tem
poradas, en las que le club ha 
militado en segunda B, fueron 
destituidos cinco entrenadores 
con anterioridad a José Víctor: 
José Martínez, Humberto de la 

tres puntos del líder, el Sam 
doria. ’

El presidente del equipo, 
nate definió la operación cor 
una "apuesta para conjurar 
mal de ojo” y dijo que 
incentivo podría hacer refle^ 
nar al brasileño Muller 
quien según el diario tui® 
La Stampa se interesan 

Real Madrid, el Nápoles y 
Olímpico de Marsella, sob¿ 
idea de abandonar el clubcuai 
do acabe la temporada.

Borsano recordó, sin embaí 
go, que Muller tiene centrar 
con el Torino hasta junio t 
1994 y .que, en cualquier cas 
será el club y no el jugad: 
quien decidirá al respecto.

Difíciles encuentros

Las verdaderas posibilidad-: 
del Torino en el campeonai 
italiano podrán empezar a vj 
lumbrarse dentro de poco y 
que, tras la visita al campo dt 
Génova que realizará eta 
domingo, al club granate r 
esperan después tres semaii 
muy difíciles, ya que se enfrei 
tará consecutivamente a Milá 
Nápoles y Juventus, por lo (¡i 
será frente a estos equipos do¡ 
de el conjunto en el que mili 
Martín Vázquez dará su jos 
medida de cúales son sus asp 
raciones para la actual tea 
porada.

Cruz Nuñez y Marcel Doming 
en la temporada 88-89, • 
Ramón Moncho y Juan Anto 
nio Carcelén en la terapond 
89-90.

Humberto de la Cruz Nuns 
se ha hecho cargo provisional 
mente de los entrenamientos di 
la primera plantilla hereulana 
circunstancia que ocurre pa 
cuarta vez en su trayectonj 
como entrenador.

El Hércules se encuentra^ 
la actualidad en la decimose^ 
posición de la clasificación^ 
su grupo con cuatro ne^tw 
y con tan sólo dos victorias^ 
las once jomadas de liga W 
se llevan disputadas hasta R 
fecha.
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Si de verdcKl quiere ayudar el 
Tercer Mundo.

...Colabore con Intermón
En INTERMÓN preferimos ayudaries Llámenos al (93) 301 29 36 
a conseguir los alimentos con su y le diremos cómo hacer efectivo su
propio trabajo y facilitarles los recursos donativo. Si lo prefiere envienos este 
para que puedan valerse por sí mismos, cupón.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona .^

pe

Ri

Quiero colaborar con INTERMÓN
Cumplimente este cupón, recórtelo y envíelo a: 

INTERMÓN, Roger de Llúria. 15 • 08010 Barcelona.

H Nombre y apellidos:
| Dirección:________

. C. P.:_____________ Población:

Provincia:
EZ] Adjunto un cheque cruzado a nombre de INTERMÓN, por la 

cantidad de:ptas.

Deseo recibir información
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España no aguantó la presión de los checos.EFE
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Careció de suerte la selección hispana para haber sentenciado con el uno-dos a su favoremana 
enfren 
Milán 
loqui 

os don 
í milit

España perdió un partido en el que
pudo haberse llevado el triunfo (3-2)

Checoslovaquia no practicó mejor fútboi, pero ganó por un superior esfuerzo físico
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i. Checoslovaquia. Miklosko; Tittel, Kadlek, Hipp, 
Kocian; Hasek, Kula, Bilek (m.78, Belak), Moravdek; 
bsnek (M.90, Kuka) y Skurhavy./ 2. España. Zubi; 
Quique, Serna, Sanchis, Nando, Goicoechea; Michel 
i^or), Roberto, M. Vázquez; Butragueño y Carlos.

PRAGA (Efe).-Goles: 1-0. 
Min. 17. Mal despeje de cabe
za de Sema, quien al intentar 
tectificar y en colaboración 
wn Danek marca. 1-1. Min. 
K. Roberto dispara desde fue- 
0 del área y Kocian desvía 
el balón a la red. 1-2. M. 54. 
lagada de Quique por su ban- 

y centro medido a la cabeza 
* Carlos que remata impe- 
«blemente. 2-2. M.67. Jugada 
Pw el centro del área espa- 
®«« Danek recibe el balón 
hbote pronto, con la izquier- 
i» marca. 3-2. M. 77 fallos 
J el despeje permiten a 

oraveik encontrarse con un

balón en la boca del gol y 
lo empuja a la red.

Arbitro. Karl Heinz Tritsch- 
1er (Alemania). Mostró cartu
linas amarillas a Zubizarreta 
por despejar de puños fuera 
de su área, a Hipp, a Martín 
Vázquez por dura entrada y 
a Tittel también por juego 
duro.

Incidencias: Unos 30.000 
espectadores asisten al partido 
en el estadio Strahov. La 
entrada más cara, 240 pesetas 
y la más barata, 90. La Banda 
del PalacioPPresidencial inter
preta los himnos nacionales. 
España viste totalmente de 

Los nervios aparecieron con 
Demasiada frecuencia en Praga

asentarse

ue necesito Martín 
P tomar las riendas 

^^P^óa necesitó 
P®’'^'^®^ sensación 

k Í ’i^ ^^^ ^^^ necesario k pi u ^^sencia de Fer- 

h siini-,j ^^’’tm Vázquez, 
^^^ mejor |Se¿^ ^^^eosores. ' 

P foe dueña
r’f« ninguno de1 tensas centrales fue

capaz de sacar el balón sin que 
la presencia de Danek y Skuh- 
ravy fuera un obstáculo insal
vable. Al ataque y la presión 
checoslovaca el equipo español 
tuvo que responder con los 
saques largos de Zubizarreta 
que no resolvían el agobio mas 
que unos segundos porque Car
los y Butragueño, en clara infe
rioridad no podían hacerse con 
la pelota.

La ausencia de mando en el 
centro del campo llevó de cabe
za a los defensores que nece
sitaron el “auxilium pecatorum” 

blanco y Checoslovaquia con 
calzón del mismo color, 
medias azules y camiseta roja 
con mangas blancas.

España llegó a Praga a bus
car un empate que le podía 
proporcionar un avance 
importante en la clasificación 
para Suecia-92, cuando se dio 
cuenta de que el adversario 
era domeñable se puso en ven
taja en el marcador y cuando 
careció de suerte para rematar 
la victoria bajó los brazos y 
se fue al vestuario con una 
derrota ptico merecida.

España hizo un partido con 
la suficiente garra y la nece
saria calidad para haber alcan
zado el objetivo del empate 
que se había marcado el selec
cionador nacional. Fue en el 
aspecto defensivo cuando tuve 
que navegar con el viento a 
favor cuando mostró sobre el 

de Roberto que tuvo que retra
sarse para tapar huecos. Parece 
que fue necesaria la llegada del 
gol checo para que la selección 
española se plantara en el terre
no con mayor de ánimo.

Desde el momento en que 
Martín Vázquez se hizo con la 
batuta la brega de Roberto fue 
más positiva y la presencia de 
Goicoechea con mayor sentido. 
El barcelonista halló el carril 
izquierdo, se fue con presteza 
de Moravcik y Hasek que le 
salieron al paso y los ataques 
hispanos tuvieron peligrosidad. 

terreno unas deficiencias 
impensables.

El centro de la zaga, dotado 
abundantemente y con hom
bres teóricamente expeditivos 
naufragó y colaboró en el 
triunfo checo tanto como 
Danek, un centro delantero 
que pasó casi inadvertido en 
la eliminatoria contra el Real 
Madrid en la Copa de Europa, 
pero que se ha tomado cum
plida revancha.

La selección española per
dió el partido cuando la había 
encarrilado. Al igual que suce
dió en el comienzo del 
encuentro no supo como con
tener la presión de los checos. 
El adversario de esta ocasión 
impuso sobre el césped la 
fuerza del corazón. Checoslo
vaquia no practicó mejor fút
bol, pero ganó por un superior 
esfuerzo físico.

Luis Suárez.
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Sánchez Vicario.

Nuevas críticas 
de Emilio 
Sánchez a la 
Federación 
Española

FRANCFORT (RFA).-El 
tenista español Emilio-Sánchez 
Vicario, número ocho del ran
king mundial, reveló en una 
charla con varios enviados espe
ciales de la prensa española que 
el año próximo volverá a com
petir en el torneo de Wim- 
bledon.

Sánchez-Vicario comentó al 
respecto que “tras el conflicto 
en la Copa Davis había perdido 
la motivación, pero ahora me 
siento bien e incluso quiero vol
ver a jugar en la próxima edi
ción de Wimbledon”.

El tenista criticó de nuevo 
a la Real Federación Española, 
de Tenis (RFET) y la acuso 
de querer desprestigiado, un 
mes después de haber recono
cido como un error de pedir 
la destitución del capitán del 
equipo español de Copa Davis, 
Manuel Orantes.

Añadió que los responsables 
de la federación fomentaron el 
enfrentamiento con Sergi Bru
guera que “jamas he buscado”.

Sánchez-Vicario se mostró 
decepcionado por la ausencia 
de representantes de la RFET 
en Francfort y dijo que “segu
ramente se habrán desplazado 
a Masters femenino de Nueva 
York. Esta reacción me duele, 
ya que siempre he tratado de 
portarme bien con ellos”.

En cuanto a la ausencia de 
Orantes en Francfort, el juga
dor español manifestó que “se
guramente creerá que aqui me 
encuentro a jugadores irrele
vantes para la Copa Davis, sin 
embargo, nos enfrentaremos 
con Estados Unidos, si logra
mos batir en la primera ronda 
a Cánada, y aqui me toca jugar 
con el norteamericano Sam- 
pras”.

”Las relaciones con la RFET 
son prácticamente inexistentes 
desde la reunión en el Consejo 
Superior de Deportes. Desde 
aquel dia no he hablado con 
ellos, ni ellos me llamaron”, 
explicó el mayor de los her
manos Sánchez-Vicario.

En cuanto a la polémica sur
gida por su residencia fiscal en 
Mónaco, Emilio Sánchez 
comentó que “soy más español 
que nadie, pese a lo que diga 
la gente. La verdad es que el 
fisco me hizo la vida imposible, 
ya que me obligaba a pagar un 
56 por ciento de mis ingresos”.
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rV Farmacias ^B Cines
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON BASIANO ¿ALCEDO BALMASEDA, Alar
cos 8.

PARA MAÑANA. DOÑA PILAR GARCIA-LISON MARTIN, 
María Cristina, 10.

ALCAZAR
PARA HOY: DON LUCIO SAHAGUN TORIJA, E. Castelar, 

10.
PARA MAÑANA: DON GREGORIO PERUCHO OCAÑA, 

E. Castelar, 33.
ALMADEN

DEL 12 AL 18: DON GREOTIUC QUINTANA, Mayor, 62.
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA CARMEÑ SIMAL, Alfonso XII, 8.
PARA MAÑANA: DON JOSE M’ Y DOÑA ISABEL CRUZ, 

Mártires, 2.
MANZANARES

DEL 12 AL 16; DOÑA JUANA BEÑEYTEZ ALONSO, Monjas, 
14.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DOÑA ISAÉÉL LOPEZ kAMIREZ, Plaza Villa- 

real (Plazalote Patón).
PARA MAÑANA: DON LUIS FELIPE RUIZ DE CASTA

ÑEDA GARCIA, Atajo Alto, 6.
SOCUELLAMOS

DEL 10 AL 17! DON JUAN SATuRIO ORTA, Echegaray, 
18.

LA SOLANA
DEL 9 AL 16: DON SANTOS MORALES, Carrera, 60.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA MARIA RÓSARIO VILLEGAS, Inde

pendencia, 7.
PARA MAÑANA: DON ANGEL BRAVO; Doña Crisanta, 4.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DON GABRIEL MENCHEN LOPEZ, José Anto

nio, 32.
PARA MAÑANA: DON JESUS DE LA RUBIA GARCIA, 

Buensuceso,28.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO: Hoy a partir de las 5‘45 sesión continua. Pases: 
5'45, 8‘L5 y 10‘45 

“PRESUNTO INOCENTE”
Noche, a las 10‘45, día del estudiante: “Los sueños de Akira 

Kurosawa”

PUERTOLLANO

CINE CORDOBA: No hay función

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Hoy no hay función

LA SOLANA

CINE’’ONSURBE: A partir de las 7, sesión continua 
“INDIANA JOHN”

^H Ektiempo ='>-^'?=>é ■

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico, a 
las diecinueve horas:

Presión, 715‘9 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, en calma.
Máxima, 16‘8 grados.
Mínima, 3‘4 grados.
Humedad, 86 por ciento.
Evaporación 0‘2 mm.

^H Radio ^ 
Rato

07,00.- Radio reloj
08.00.- Objetivo Castilla, 

Mancha ’
08,15.- Objetivo Ciudad »
08,30.- Arus con leche * 
09,30.- Hoy en la radio
13,30.- Objetivo Castilla. 

Mancha
14,00.- Historia de un día 
M^‘ 7“'*°'^!»'’ (Nado,
« m'’ ™°“,l>on (Local) 
15,00.- Con solera
17,00.- Lourdes a las 5
19,00.- Hoy en la radio 
20,00.- Historia de un día
20,15.- Objetivo Ciudad Ra
20,30.- Todoesport (Local)
21,00.- Sorteo de la ONCE 
21,05.- Supermusicales

Todoesport (NacioM
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacioy

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00; Informativo prind 

hora. “
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, 

ción Local-Regional.
14,30: Informativo

cadena Cope.
15,00: La Rotonda 

ción Local-Regional.

P^Í

raedk

Pro!

“ " Teléfonos de urgencia ^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^^h^^h
Protección C:ivil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

99 Alcázar 54 58 07
99 Almodóvar 48 3125
99 Malagón 80 13 36
99 Manzanares 611516

99 99 Puertollano 42 16 71
99 99 Socuéllamos 53 14 29
99 99 Tomelloso 51 34 09

99 Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
99 99 221100 Puertollano 092
99 99 22U40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
99 99 22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 2134 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 6108 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 421100

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo...................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz..............

.........13,30
.........9,30

99

99
Socuéllamos............................
Tomelloso...............................

14,00
13,00

99

99

Albaladejo.............................. 13,00 ” 99 .........14,00 99 99 14,00 99

17,00 ” Piedrabuena................ ..........11,00 99 99 17,00 99

Almodóvar............................. 13,30 ” .........13,00 99 Torrenueva.............................. 14,00 99

19,00 ” 99 15,30 99 Saceruela................................. 18,15 99

Daimiel................................... 7,00 ” 99 ..........18,15 99 99 17,00 99

9,30 ” 99 ..........1915 99 99 19 00 99

11,00 ” Porzuna......................... .........13,00 99 VilIarta.................................... 14,00 99

99 14,00 ” 99 .........15,30 99 99 18,30 99

17,00 ” ’ 19,15 99 Valdepeñas............................. 7,00 99

18,30 ” Puertollano................... .........8,30 99 13,00 99

99 19,30 ” ..........11,00 99 Villarrubia.............................. 9,30 »»

Daimiel-Moral....................... 12,00 ” .........13,30 99 99 U,00 99

Fte. el Fresno......................... 11,00 ” 99 .........16,45 99 99 14,00 99

99 14,00 ” 99 19,30 99 99 19,00 99

99 18,30 ” Pllano.-Vald.................. 7,30 99 Vald.-Cozar............................. 12,00 99

99 19,00 ” 99 .........14,00 99 Navalpino................................ 15,30 99

Horcajo................................... 15,30 ” Vald.-Pllano.................. 8,30 Salidas hacia Madrid:
Malagón.................................. 13,00 ” 99 .........16,00 99 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.

Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terío.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan 

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Carmelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S.Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: .Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00’ horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

16,00; Directamente Encarni
20,00: Informativo las nolicij 

de la tarde.
20,30; Informático local-tqjj 

nal.
21,00: En versión deporte-looj
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo, j
23,00; Informativo un día a 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de Espaa 
01,00; Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

AntenaJ
06,00.- El primero de la maña 

(Edición nacional) 1
08,30.- El primero de la maña! 

(Edición local) j
09,00.- El primero de la maña 

(Resumen edición nacional) j
09,30.- El primero de la maca 

(Especial reportajes) 1
U,30.- Viva la gente dwriij
12,00.- Viva la gente de Ciiidj 

Real j
16,00.- Viva la gente de laiail
16,30.- Viva la gente de I 

tertulia J
17,00.- Viva la gente de 

gunta J
18,00.- Viva la gente que erafl 

za |
18,30.- Viva la del colé 1
19,00.- Viva la gente de Cuji 

Real (Incluye informativo y dejXl 
tes) |

20,00.- Viva la gente «| 
música |

20,30.- Gomaespuma i
21,30.- La salud es 10 « 

importa I
22,30.- Hora cero J
24,00.- Súper/García en la 

cero 1
RNE, j 

00,00.-Estudio Estadio 
01,00.- Espacio en blanco i 
04,00.- Una pizca de sueno
06,00.- España a las sei I 
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las o®” 
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
U,00.- Apúntate cinco ^ 
12,05.- Informativo tem
12,10.- Plaza Mayor .
13,30.- Informativo tem 

local , , j„c14,00.- Diario de las d 
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una o^^^ ^, 
16,00.- Hasta las o

orneo
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos n^
19,00.- Entre dos toe ^^^j,  J
19,30.- Informativo j

Local 
20,00.- 

delante
21,00.-

Con la **'

La hora * 1““'
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1 ARIES
1 SALUD.- Buena1 TRABAJO.- Sus superiores estarán 

L completamente de acuerdo con sus 
pues, se interpone en 

su camino1 AMOR.- No sea tan vanidoso

LIBRA
^_ ó SALUD.- Buena

TRABAJO.- Su excesiva franqueza le 
creará problemas

/j\ n\ AMOR.- El cambio operado en la
persona amada le hará sentirse des- 
concertado

TAURO
I y SALUD.- Excelente

N TRABAJO.- Renuncie a ese sueño 
IU 7 imposible en bien de su seguridadI económicaI 'P V AMOR.- Los celos crearán problemasI en sus relaciones

ESCORPION
SALUD.- Muy buena 

_ TRABAJO." La insatisfacción será
hoy la nota dominante
AMOR.- Nada de particular

P GEMINIS
I SALUD.- Inflamación de la vesículaI TRABAJO.- Los esfuerzos de días1 anteriores darán hoy su fruto■ y AMOR.- No trate de cumplir siempre
■ ' los deseos de la persona amada

SAGITARIO 
♦ 1 SALUD.- Buena

J TRABAJO.- Tenga más sentido de J y la realidad y no sueñe despierto
AMOR.- Dedique más tiempo a la 
persona amada

P CANCER
I 1 SALUD.- Buena
■ TRABAJO.- No ganará nada tratando1 W de forzar las cosasV AMOR.- Separación

CAPRICORNIO
SALUD." Ningún motivo de preo- 

f cupación
K TRABAJO." Desconfíe de las ofertas

demasiado generosas
AMOR." No sea tan frívolo

1 LEO
■ I SALUD.- Bastante buenaI TRABAJO.- Dificultades de tipo1 económico1 AMOR.- Su apasionamiento cederá I un poco

ACUARIO
Cfi^ SALUD." Excelente

.trabajo.- Sea enérgico y no se 
'ablande con tanta facilidad

li AMOR;- Será totalmente correspon-
dido por la persona amada

1 . VIRGO
1 SALUD.- Se resentirá de una antigua 

dolencia
■ 1' TRABAJO.- La indiferencia de sus 

compañeros le hará sentirse herido1 AMOR.- Bueno

PISCIS
SALUD.- Haga más ejercicio 

«P/tAsÍ! TRABAJO." Su posición se hará hoyA más segura
AMOR." No se deje dominar por la 
persona amada

WS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán humanos y caritativos. Tendrán un corazón excelente, pero su carácter 
impulsivo les inducirá a actuar, en ocasiones, de forma violenta.

10

n

HORIZONTALES: 1: Al revés, 
moldura convexa de sección 
semicilíndrica. 2: Contraía un 
artista, escritor u orador el vicio 
de dar a sus obras o a su palabra 
cierta uniformidad y monotomía. 
3: Nota musical. Al revés, des
vanecimiento. 4: Preposición. 
Cierto color. Corriente continua 
de agua. 5: Adverbio de lugar. 
Labren. 6: En la mitología grie
ga, esposa de Anfión, rey de 
Tebas, que se hallaba tan orgu
llosa de sus doce hijos que des
preció a Latona, cuyos únicos 
hijos eran Apolo y Artemisa, 
quienes en castigo dieron muerte 
a todos los hijos de Niobe y con
virtieron a ésta en roca. Persiga 
sin tregua. 7: Al revés, elevo. 
Imputar a alguno algún delito, 
culpa, vicio, etc. 8: Al revés, flui

do. Planta gramínea. 9: Desleal, 
infiel (femenino). Existe. 10: 
Natural de la Iberia europea (fe
menino). 11: Infausto, infeliz.

VERTICALES: 1: Injuriad, 
difamad. 2. Distraer. 3: Nota 
musical. Suspendéis, ponéis una 
cosa pendiente de otra sin que 
llegue al suelo. 4: Nota musical. 
Joroba. Del verbo ir. 5; Inmenso. 
Al revés, cierto tejido. 6: Daba, 
pasaba a otro una acción o dere
cho. Al revés, composición 
métrica a imitación de otra o 
parificando una fábula o historia. 
7: Juego infantil (Pl). Dar al 
hierro las propiedades del acero. 
8: Interjección. Mece. 9: Fan
gosa. Existe. 10: Torcida, mala 
o mal inclinada. 11: Pesado, 
molesto, gravoso.

la tai 
; de

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Clandestino. 2: iL. Uigur. 0c. 3: Barra. 4: ítaL. Zeus. 5: lecoB. 
Corrí. 6: ínU. Uno. 7: Zoser. Copan. 8; Aros. Lasa. 9: Total. 10: 
Os. Alela. De. 11: Sacrificios.

VERTICALES: 1: Civilizados. 2: LL. Tenor. sA. 3: Acuso. 4: Nublo. 
Estar. 5: Día. Olí. 6: egrU. oteF. 7; Sur. AJí. 8: Trazo. ollaC. 9: 
erupA. 10: No. Urnas. Do. 11: Ocasionales.

de
Anuncios por palabras
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lía

®WSA DE MUEBLES Y DECORACION 
NECESITA OFICIALES DE 1° y 2“ 

ABSOLUTA DISCRECION

ALTOS BENEFICIOS 
TLF: (967) 22 43 71

(de 9 a 2) (6,30 - 8,30)

VENDEMOS
perros teckel de pelo 
duro con pedigrí. 
Interesados llamar al 
teléfono: 61 02 74. 
(Tardes). Preguntar 
por Sta. Paz.

HIPOTECAS
-Ctincelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rús
ticas.
-Dirección y rapidez.
-Amortización a su comodidad 

967-50 02 46

■ - Guía cultural -n
ALMAGRO
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ño 
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INFORMAMOS DE LA VENTA 
ALQUILER, TRASPASO... 

DE LOCALES Y PISOS
en construcción y llave en mano 

C/ Reyes, 2 - CIUDAD REAL 
Teléfonos: 25 42 00/04

COLOR
_ PAPELERIA

Extraordinaria Caiidad de Copia 
SERVIMOS A TODA LA PROVINCIA 

' Precios especiales para Empresas
Calatrava, 27 - TeIf: 22 06 42 - Fax: 25 56 98

CIUDAD REAL

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban.

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y 
fotografías del grupo Comedians.

CIUDAD REAL

Begoña 
Parras

Abierto curso 
académico 90-91

Huertos, 3, 3°. A
13004 CIUDAD REAL

TELFS 22 08 03

Gracias 
Santa Gema 
y Espíritu 

Santo
G.M.V.

MUSEO PROVINCIAL: Exposición Jomadas Culturales 
Chinas.

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga 
y su época”

GALERIA ARCHELES: Exposición gráfica de Jatar T. Kaki.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Fidel María 

Puebla.
CASA DE LA CULTURA: Exposición dedicada al “V Con

curso de diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”
TEATRO QUIJANO: “El lazarillo de Tormes”

SANTA CLARA
Oh. Sania Clara que segutsle a Cris- 
lo con lu vida de pobreza y oración, 
haz que entregando nos conlies la 
providencia del Padre Celestial en 
el entero abandono aceptando sere
namente su divina bondad. Sania 
Clara bella y hermosa Ilumina mis 
caminos para la gloría y la victoria, 
librame de los enemigos y de los 
problemas. Pido a Santa Clara que 
cubra mi cabeza con su manto 
sagrado Guiame Santa para que yo 
pueda resolver todos mis problemas 
Amén
(Rezar asía oración mas 9 avemarias 
por 9 días con una vela encendida 
en la mano el último dia dejar la 
vela finalizar)
Haz tres peticiones una de negocios 
y dos imposibles Publicar ei 9" dia. 
Gracias J.J.L.

ASOCIACION AGRARIA 
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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La popular presentadora volverá a ponerse ante las cámaras para ocupar el hueco de ‘'La Trinca

Julia Otero presentará el próximo año 
un nuevo programa en Televisión

Según ¡a Asociación Española de Anunciantes la televisión ya no es el mejor medio para la publicidad

Pura el año 91 habrá nove
dades como puños en nues
tra televisión. Ojalá, por
que, tal como está, el per
sonal prefícre ^jincharse 
de dormi'\ Julia Otero, 
una de las presentadoras 
con más ‘‘ángel” de antea
yer volverá a ponerse ante 
las cámaras.

Antonio NOMBELA

La popular presentadora, 
Julia Otero, volverá a ponerse 
ante las cámaras, para ocupar 
el hueco que dejará “La 
Trinca”.

Conducirá un programa con 
entrevistas,, reportajes, músi
cas y regalos.

Porque, dígase lo que se 
diga, en Televisión Española 
siempre acaban siendo los 
mismos perros con collares 
parecidísimos.

Y conste que a Julita, como 
perra, yo no la haría ascos. 
Máxime con lo que me chiflan 
los canes.

El mejor medio para la 
publicidad

Son ellos los que lo dicen... 
Es decir, los miembros (direc
tivos y parlantes) 
ciación Española 
ciantes.

Y lo que dicen 

de la Aso- 
de Anun-

estos seño-
res es que “La televisión ya 
no es el mejor medio para 
la publicidad”.

Cumpleaños

Carmen Romero.

Hoy, día 15, cumplen años 
-CARMEN ROMERO, diputa
da y esposa del presidente del 
Gobierno, 44

-FAUSTINO GONZALEZ, 
político, 59

-JOSEBA AZCARRAGA, 
político, 40

-EDWARD ASHNER, actor, 
61.

-ULRICH STIELIKE, ex fut
bolista, 36.

-PETULA CLARK, cantante, 
58.

-DANIEL BAREMBOIM, 
director de orquesta, 48.

Julia Otero volverá a presentar un espacio en TVE.

La afirmación se ha pro
ducido en un Seminario sobre 
Medios Publicitarios, alterna
tivos a TV. Se admite, pues, 
la réplica. Digo yo que, en 
efecto, la publicidad nos está 
haciendo honor, de rebote a 
la televisión.

Y que, a medida que sus 
precios suben, nosotros nos 
vamos a la cama más tem
prano. O conectamos con una 
emisora de radio que tenga 
“gancho”...

Ahora que, de cada cinco 
programas de TV pretendida-

Una fírma japonesa intenta adquirír el gigante norteamericano de la industria de entretenimiento MCA

Los japoneses no cesan en su intento de 
comprar Hollywood a golpe de talonario

SAN FRANCISCO (Lid).- 
La pregunta esta en el aire. ¿Se
rá una compañía japonesa, la 
que se beneficie de la lluvia de 
millones que los turistas están 
dispuestos a gastar para gozar 
en el parque nacional de Yose- 
miti de las bellezas sin igual 
de California?.

Hasta hoy ha sido una empre- 
.sa norteamericana la que ha 
explotado comercialmente este 
filón, pero la situación puede 
variar si la firma japonesa de 
electrónica Matsushita adquiere 
el gigante norteamericano de la 
industria de entretenimiento 
MCA por unos 7.500 millones 
de dólares.

De llegar a buen término las 
negociaciones, sería la mayor 
compra de una compañía de 
EEÜU por inversores japone
ses. Hace unos 70 años, el ven
dedor de bicicletas Konosuke 
Matsushita echó el cierre al 
negocio en su ciudad natal de 
Osaka y se dedicó a fabricar 
casquillos de bombillas. Desde 
entonces, sin prisa, pero sin 
pausa, la Matsushita electric 
industrial company fue crecien
do hasta convertirse en una 

mente nuevos, tres o cuatro 
provienen de la Radio, resulta 
que, sin quererlo, TVE ha 
dado con un espacio absolu
tamente televisivo, que no es 
cosa que se vea todos los días. 
Se titula “Esta es su casa”. 
No tiene truco ninguno. Y la 
ventaja que lleva sobre la 
radio es que “la casa”, en cada 
momento, hay que verla, baño 
incluido, porque se trata de 
inventar una visita gentil al 
hogar de los famosos, en la 
que nos conduce con su sim
patía y cuajo de siempre Tere

empresa que el pasado año 
arrojó un beneficio de 1.800 • 
millones de dolares, tras fac
turar videos y televisores, entre 
otras cosas, por valor de 44.000 
millones de dólares. Los pro
ductos Matshshita se comercia
lizan bajo diversas marcas, entre 
las más conocidas figura Pana- . 
sonic.

La MCA es una empresa.de 
Hollywood que cumple preci
samente con los requisitos de 
los inversores japoneses del sec
tor de la electrónica.

Lucha de titanes

Bajo el anagrama MCA apa
recen casas de discos y una pro
ductora de cine, dueña de éxitos 
de taquilla como “ET.” y “Ti
burón”.

Su valor se calcula en unos 
5.000 millones de dolares, inclu- 
tido su parque de atracciones 
en Florida y la antes mencio
nada Curry company, concesio
naria del Yosemite Park de 
California. El derecho nortea
mericano impide que las com
pañías de televisión de la MCA 
pasen a manos extranjeras, pero

Citas

‘Pasaje a la India

1

•'4
 ̂

sa Campos. Como hay hogares 
interesantes, como el espacio 
no es largo y Teresa lo pre
senta con soltura y feminidad 
muy suyas, “Esta es su casa” 
queda como un minimagacine 
muy grato que, a las damas, 
sobre todo, tiene que chi
flarles.

Canal Plus “estrenó” ano
che la -por el momento- últi
ma película de Sir David 
Lean, “Pasaje a la India” 
(1984). Resaltar aquí y ahora 
los valores de esta excelente 
película del autor de “Law
rence de Arabia” sería reite
rativo, de manera que enfo
caremos el tema más como 
pretexto que como objetivo 
central. Y es que a uno se 
le hace entrañable la figura 
de este cineasta británico de 
82 años, autor de algunas de 
las más grandes (en los múl
tiples sentidos de la palabra) 
películas de la historia del 
cine.

A usted y a mí, títulos como 
“Breve encuentro”, “El puen
te sobre el río Kwai”, la ya 
citada “Lawrence...”, “Doctor 
Zhivago”, “La hija de Ryan” 
o la que esta noche emite la 
cadena codificada, nos pare
cen toda una garantía de 
talento, capacidad y serias 
posibilidades de éxito, pero 
parece que a los que manejan 
la industria cinematográfica 
no. 

Los japoneses son expertos en comercializar sus productos electrónicos

matsushita puede venderías a 
terceros. Con la compra de 
MCA, matsushita pretende 
“acortar” distancias con su eter
no rival Sony corp. El pasado 
año, Sony adquirió por 5.000 
millones de dolares la división 
cinematogrtafica de la compa
ñía Columbia, el competidor de 
MCA, y ahora su divisiton musi-

José Luis Cuerda.

-JOSE LUIS CUERDA, 
director de cine: “Las mujeres 
siempre me han producido una 
gran tensión maléfica y bené
fica”. -FELIPE GONZALEZ. 
“De aquí a final de año no ten
dré tiempo de pensar en crisis 
de Gobierno”. -JOHAN 
CRUYFF, entrenador “Cuando 
vas por fruta has de saber que 
una manzana y una pera son 
cosas diferentes”. -RAIMON 
OBIOLS, vocal de la ejecutiva 
del PSOE: “Yo no tengo el sín
drome de Woody Allen como 
Roca, Lluch, Solé Tura o 
Serra”. -BERNARDO BERT0- 
LUCCI, director de cine: “Es 
muy importante que el noma
dismo reencuentre su libertad". 
-JOAQUIN ALMUNIA, minis
tro de Administraciones Públi
cas: “Los comunistas nunca han 
reconocido la eficacia de la 
democracia interna”. -ALBER
TO SORDI, actor: “El público 
todavía no se ha cansado de 
mí”. -EMILIO ARAGON, actor 
“Madrid es la única ciudad don
de la comedia musical no cons
tituye un espectáculo puntero’. 

cal. Sony utiliza la en 
moteca de columbia pa ^^^ 
a los clientes atractivo 
tema de video b®tain^ ^¡^j^j.

Ahora que Matsush ^.^^ 
na con sus
una buena parte de ^ 
de aparatos electron^^ 
pasar a comercializa» p 
en el sistema de VHj-
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los principales personajes son un joven yuppi de origen paquistaní, su mujer y el padre del primero

Conflictos raciales y sentimentales en 
el filme ^‘Sammy y Rosie se lo montan”

Finaliza 
“Corrupción en
Miami” para 
dar paso a “Los 
jóvenes jinetes”

‘^La casa del paraíso”, una coproducción hispano-venezolana con Victoria Abril y Tina Saiz

El segundo canal de TVE ofrece hoy dentro del espacio 
(ioematográfíco “Jueves cine” la película “Sammy y 
Eosie se lo montan”, una obra del director británico 
Stepeh Frears en la que se mezclan conflictos raciales 
F sentimentales, nostalgia por el pasado y una irónica 
jairada sobre el mundo de yuppies. Tras esta obra,

Frears, autor también de “Mi hermosa lavandería, logró 
trabajar en Estados Unidos, donde firmó su exitosa 
versión de las “Amistades Peligrosas” de Daclós. Por 
otra parte, el guionista de la película de mañana es 
el escritor de origen hindú Hanif Kureisbi, autor tam
bién del guión de “Mi hermosa lavandería”.

J.L. Fernández Checa

MADRID (Efe).- En 
“Sammy y Rose se lo montan” 
los principales personajes son 
un joven yuppi de origen 
paquistaní, su mujer de raza 
blanca y el padre del primero, 
un rico hombre de negocios.

El anciano paquistaní llega 
a Londres esperando encon
trar a su hijo totalmente ins
talado y dispuesto a darle el 
nieto que le exige para hacerle 
heredero de su fortuna.

Conflictivo barrio

Sin embargo, su hijo está 
instalado en un conflictivo 
barrio, en el que la violencia 
interracial es el pan de cada 
día, y en plena crisis de iden
tidad matrimonial.

El matrimonio se está 
replanteando el sentido de su 
vida y sus relaciones, al tiempo 
que se prestan mutuamente 
una total libertad sexual.

El pobre anciano se refugia 
en una antigua amiga inglesa, 
uno de los últimos restos del 
alicaído imperio británico. 
Tras esta película, y tras la 

1 emisión de “Metrópolis”, el 

segundo canal ofrece otra 
obra cinematográfica intere
sante, la coproducción hispa
no-venezolana “La casa del 
paraíso”.

Interpretada por Victoria 
Abril y Tina Saiz, entre otros, 
su argumento está ambientado 
en una extraña mansión en la 
que están recluidos un grupo 
de hombres y mujeres, atados 
al propietario de la casa por 
misteriosos sucesos del pasa
do.

Cine de animación

El programa “Metrópolis”, 
a partir de las 00.15 horas en 
el segundo canal, ofrece el pri
mero de los dos espacios que 
dedicará al director de cine 
de animación Jiri Barta.

Nacido en Praga en 1948, 
Barta es uno de los maestros 
contemporáneos del cine ani
mación. Con una visión crítica 
y avanzada del mundo, aun
que a menudo ingenua, ha 
realizado de forma artesanal 
a lo largo en los últimos 15 
años una decena de trabajos 
conceptuales, ideológicos y 
lúdicos.

Fiel a la técnica de rodaje

Victoria Abril protagoniza “La casa del paraíso”.

basada en la realización de 
fotograma a fotograma, Barta 
anima dibujos, objetos, perso
najes y decorados, recreando 
universos mágicos y realidades 
imposibles.

Primera parte

En esta primera parte del 
monográfico se ofrecerán 
varias secuencias de sus pelí

culas más representativas 
entre 1975 y 1985, como son 
“Disc Jockey” (1981), “Pro- 
yect” (1981) y “El mundo desa
parecido de los guantes” 
(1982).

En la segunda parte, el 
próximo 22 de noviembre, se 
emitirán secuencias de sus 
últimas producciones: “El últi
mo robo” (1987) y “El club 
de los marginados” (1989).

Hoy se emite el último epi
sodio adquirido por TVE para 
esta temporada de la serie 
“Corrupción en Miami”, pro
tagonizada por Phillip M. Tilo
mas y Don Johnson en los pape
les de los incorruptibles agentes 
Tubbs y Sunny Crockett.

En el episodio de hoy, segun
da parte del emitido ayer, el 
general Borbon es escondido y 
custodiado por los hombres del 
Teniente Castillo en un apar
tado lugar que sólo la policía 
conoce.

A pesar de todo, Montoya 
y su grupo del Cártel de Mede
llín capturan al ex-director y 
matan a varios agentes. Este 
dramático suceso, y la implica
ción de varias personas vincu
ladas al Gobierno, conducen a 
Sunny y a Tubbs a tomar una 
drástica determinación.

Esta serie será sustituida por 
“Los jóvenes jinetes”, de 24 epi
sodios de 60 minutos ambien
tada en el territorio de Dakota 
en 1860.

Con la participación de diver
sos guionistas y directores, 
recrea la historia de los len
gendarios jinetes del “Pony 
Express”, quizá una de las pri
meras empresas de transportes 
rápidos del mundo.

En “Falcon Crest” Daniel 
Young, que ha organizado su 
vida para estar alejado de la 
gente, se siente incómodo al 
tener que conocer a la familia 
de Emma. Angela pide a 
Richard su colaboración para 
averiguar de dónde saca el dine
ro el consorcio, que se está 
adueñando de pequeñas empre
sas.

Programación
PRIMERA CADENA

W^.- CARTA DE AJUS
FE

07,59.. APERTURA
W BUENOS DIAS
¡045.. EN BUENA HORA
10.00 LA ISLA
¡0.45 TELEDIARIO
0.40 TELEDIARIO
0.45 SANTA BARBARA
^.55.. TELEDIARIO

CONEXION CON

“¿“•■telecomedia
¿ALERIE

CONEXION CON

5ft¿R’*° TE RIAS QUE 

^J^TEDIARIO 1

17? Í?'^ ^^^ S'^ CASA 
,f5 TELEDIARIO

SEGURI-
MARCHA

114)80 ^^ DUENDE DEL 

¿|5- Los MUNDOS DE

'^•* CAJON DESASTRE

19,20.- INFORMATIVOS
TERRITORIALES

1934.- CONEXION CON 
LA PROGRAMACION 
NACIONAL

1935.- CORRUPCION EN 
MIAMI

“Caída libre” 2a. parte
2030.- TELEDIARIO 2 
21,00.- FALCON CREST
“Sospecha”
22,15.- EL PRIMI-JUEGO 
2230.- UN DIA ES UN DIA 
24,00.- DIARIO NOCHE
0030.- SE HA ESCRITO 

UN CRIMEN
01,20.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUS
TE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
08,35.- MOFLI, EL ULTI

MO KOALA
09,00.-TV. EDUCATIVA
HISTORIA Y ANTROPO

LOGIA
- Catalán y gallego: Repaso 

(lección 6)
U,00.- LA HORA DE...
“La hora de pasarlo bien” 
12,00.- GALERIA DE 

MUSICA
13,00.*^ KLIP

1330.- BARRIO SESAMO 
14,00.- DIBUJA - 2
1430.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
MARIA VANDAMME
15,30.- IMAGENES DE LA 

LUZ
“Las instantáneas”
16,25.- NOTICIAS
1630.- PRIMERA SESION 
“Dallas, ciudad fronteriza” 

1950 - 91
Dirección: Stuart Heisler
Intérpretes: Gary Cooper, 

Ruht Roman, Steve Cochran
Al término de la guerra civil 

americana, Reb Hollister, un 
oficial sureño, se niega a 
aceptar la derrota, y se enrola 
en las filas guerrilleras del 
mítico Quantrell.

18,05.- NOTICIAS
18,10.- PLASTIC
1835.- VIDEOMIX 
19,00.- ESTADIO 2
20,00.- NOTICIAS
20,05.- ESPECIAL MUSI

CAL
“Roger Whittaker en con

cierto” •
21,10.- TVE 2 NOTICIAS 
21,25.- ESPIRAL: DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,25.- JUEVES CINE
“Sammy y Rosie se lo mon

tan” -1987 - 97

Dirección: Stephen Frears 
Intérpretes: Shashi Kapoor, 

Francés Barber.
Rafi, hombre de negocios 

hinú que llegó a ministro, 
abandona su país para insta
larse en Londres. Allí vive su 
hijo Sammy, casado con una 
mujer blanca, Rosie, en un 
barrio violento y lleno de con
flictos raciales.

0045.- METROPOLIS
01,00.- ULTIMA SESION 
“La casa del Paraíso” 1980 

-103
Dirección: Santiago San 

Miguel
Intérpretes: Victoria Abril, 

Tina Sainz, Emilio Redondo
Un grupo de personas, 

hombres y mujeres que sim
bolizan un decadente pano
rama humano viven volunta
riamente encerrados en una 
extraña mansión propiedad de 
un hombre misterioso que 
ejerce sobre ellos una domi
nante influencia relacionada 
con el pasado íde cada uno.

02,45.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

13:30.- Dibujos animados 
14:30.- Las desgracias de 

Alfredo
16:30.Telenovela “Dulce 

desafío”
17:30.-Té o café
17:45.- Programación infan

til
18:15.- La roca del águila 
20:00.TeIenovela “Angeles 

blancos”
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- Detrás del silencio 
23:15.E1 rey y la reina
01:00.- Golpe bajo

CANAL 92

09,00 horas: Programación 
infantil

11,00 horas: Vídeos musi
cales

12,00 horas: Dibujos ani
mados (Película)

D,00 horas: Noticiario en 
GALA

16,00 horas: SESION DE 
TARDE:

19,00 horas: Dibujos ani
mados (Película)

20,00 horas: Deportes
21,00 horas: Informativo 

local
2130 horas: SESION DE 

NOCHE:
23,00 horas: ULTIMA 

SESION:
0030 a 09,00 horas: Música 

y Cine en V.O.



PLAZA «A PILAR

Los almagreños 
verán en breve 
las emisiones de 
Canal Sur y 
Telemadrid

Eugenio RAMOS

En breve plazo, la ciudad de 
Almagro no tendrá ningún tipo 
de problema para poder ver las 
emisiones de Canal Sur y Tele-, 
madrid, merced a un repetidor 
que se está construyendo y que 
entrará en funcionamiento en 
breve plazo.

El presupuesto inicial de este 
repetidor es de 2 millones de 
pesetas, sufragados en su tota
lidad por el Ayuntamiento alma- 
greño y va a consistir en la ins
talación de unas antenas de 
recepción en el cerro denomi
nado “La Yezosa” para Canal 
Sur y otra en la carretera de 
Granátula, para Telemadrid.

Las señales recibidas en la 
carretera de Granátula serán 
enviadas al cerro de La Yezosa, 
desde donde serán distribuidas 
a la ciudad de Almagro, de for
ma que todos los vecinos de 
la ciudad puedan disfrutar de 
las emisiones de estas dos cade
nas, además de mejorar la emi
sión que se recibe actualmente 
de UHF y VHF.

La Comisión 
municipal de 
Gobierno aprobó 
certificaciones 
por 35 millones

La Comisión Municipal de 
Gobierno del Ayuntamiento de 
Ciudad Real se reunió ayer, y 
aprobó certificaciones de obras 
por valor de más de 35 millones 
de pesetas, correspondientes a 
urbanizaciones en las calles 
Ramón Froilaz, Virgen de la 
Blanca y calle posterior a la 
calle Ciruela, mejora del campo 
de fútbol de Larache, adecua
ción e instalación del camping 
Casita del Pescador, reposición 
de acerados en la Ronda, ade
cuación del Antiguo Regimien
to del RAIL, complementación 
de obras en el Parque de la 
barriada de Santa María y las 
pavimentaciones de las calles 
Ruiz Morote, Ciruela, Alarcos 
y Pasaje Rodríguez Ortega.

Otros puntos aprobados fue
ron la propuesta del II Con
greso de Ciencias Parapsicoló
gicas a celebrar en el Teatro 
Municipal Quijano los días 24 
y 25.

í í'

¡Haced caso a Gregorio!. El pintor Gregorio Prieto pedía, en su discurso de ingreso 
en la Academia de Bellas Artes de San Fernando, que la Junta de Comunidades velase 
por la conservación de nuestros escasos molinos de viento. Ayer nos llegaba esta curiosa 
fotografía, salida de la cámara de Jesús Moreno, que, a la vista de lo que contaba sobre 
el estado de los hermanos de “El Burleta”y “El Sardinero”no ha movido a pedir que 
se haga caso a Gregorio Prieto.

La astilla

Varios aficionados al fút
bol llamaron anoche a nues
tra Redacción para mostrar | 
su más enérgica protesta al 
no poder ver un partido de 
fútbol interesante. Censura
ban la pasividad de RTVE 
al no firmar, en su día el 
acuerdo con la Federación 
Española de Fútbol, lo que 
propició que Canal Plus se 
quedase con los derechos.

También han llamado a 
LA TRIBUNA un grupo de 
funcionarios de la Diputa
ción Provincial que están 
ateridos de frío. La desidia 
hizo que una averia en la 
calefacción, comunicada a 
quien corresponde en sep
tiembre, haya sido tomada 
en consideración el día 2 de 
noviembre, fecha en que la 
pieza averiada fue enviada 
a reparar. Ese retraso de casi 
dos meses en reaccionar ha 
hecho que el frío se adueñe 
del Palacio Provincial y que 
los funcionarios tengan que 
llevarse de casa unas estufas.

Nos aclaran que la casa 
solariega de la calle del

Camarín de Ciudad Real 
fue, en origen, propiedad del 
marqués de Villamediana, y 
que se la llamó, de siempre, 
la “casa de Lara” al igual 
que la célebre “dehesa de 
Lara” propiedad del mismo 
señor y la misma familia.

CARPINTERO

La calle de Guerra es la 
única cuidada en el barrio 
sevillano de “Santa Clara” 
escriben los gusanos goebel- 
sianos y difunden los locu
tores luciferinos. Santa Clara 
es el antiguo barrio de los 
americanos, hoy olvidado de 
infraestructura. Carece de 
alumbrado, vigilancia, limpie
za... De “prehistórico“ cali
fica el alumbrado público de 
la barriada la Asociación de 
Vecinos, ya que el tendido 
atraviesa un parque, próximo 
a unas escuelas. Nadie dis
cute que el vicepresidente del 
Gobierno disponga de espe
cial servicio de protección. 
Pero de éso a saltar, en dota
ciones municipales, de la

JIONCE

94.456
(Premiados con 2.500.000 Ptas.)

Cesados los 
redactores de 
Siembra por 
discrepancias 
editoriales

IT

El presidente del consejo de 
redacción de la revista “Siem. 
bra”de Manzanares, el sacerdote 
Fernando Palop, ha cesado a la 
plantilla de redactores de este 
medio de información, porpubli. 
car el artículo de un colaborador 
que elogiaba el programa de 
TVE, “Hablemos de sexo”

La revista pertenece a las 
parroquias de Manzanares, y sus 
propietarios han decidido hacer 
una publicación más pastoral y 
de evangelización. El director de 
“Siembra”ha declarado que el 
equipo de redactores comunicó 
a los propietarios que no sabían 
hacer ese tipo de periodismo.) 
por ello han sido cesados.

A partir de enero la revista 
llevará a cabo este giro en su 
contenido con una plantilla de 
redacción nueva, acorde con la 
línea de actuación de los pro-l 
pietarios del producto. I 

i

“prehistoria“ a la moderni
dad va un abismo que con
vierte a sus vecinos en vasa
llos del cacique. El diccio
nario define a éste como “se
ñor de vasallos”o persona 
que ejerce excesiva influencia 
en asuntos políticos o admi
nistrativos. Pues éso: cacique 
Sin embargo, el ofensivo con
traste entre el “vicetodo”) el 
resto de los mortales iría 
encontrando solución si se 
aplicase aquella propuesta de 
un edil manchego: que cada 
concejal arreglase su calle) 
que el cargo fuese rotando. 
En pocos años, todas las 
calles, “de dulce” Pero no 
parece que don Alfonso este 
dispuesto a ceder su cargo 
a nadie.
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